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La juge algérienne BENSAOULA élue vice-présidente 
de la Cour africaine des droits de l’homme

La Cour africaine des droits 
de l’homme et des peuples 
a élu la juge algérienne 

Chafika Bensaoula au poste de 
vice-présidente. Ce scrutin s’est 
déroulé, ce dimanche (2 juin 2025), 
lors de la première journée de la 
77ᵉ session ordinaire de la Cour, 
tenue à son siège à Arusha, en 
République unie de Tanzanie.
Le nouveau bureau exercera ses 
fonctions pour un mandat de deux 
ans (2025-2027), conformément 
à l’article 21 du Protocole relatif 
à la Charte africaine des droits de 
l’homme et des peuples portant 
création de la Cour.
Cette élection consolide une 
fois de plus le positionnement 

diplomatique de l’Algérie, ainsi que 
sa crédibilité et son influence sur la 
scène internationale, notamment 
africaine.
Chafika Bensaoula : Un parcours 
remarquable au service de la justice
La carrière de Chafika Bensaoula 
est un témoignage éloquent de son 
dévouement au service de la justice 
et du droit. Nommée juge à la Cour 
africaine des droits de l’homme et 
des peuples en janvier 2017 lors de 
la 28ᵉ session de la Conférence des 
chefs d’État et de gouvernement de 
l’Union africaine, Mme Bensaoula 
avait été réélue en février 2023 
pour un second mandat de six ans.
Actuellement conseillère au Conseil 
d’État et à la Cour des conflits, 

elle enseigne également à l’École 
supérieure de la magistrature en 
Algérie. Docteure en droit public, 
elle a occupé plusieurs postes clés 
au sein de l’appareil judiciaire 
algérien, notamment comme 
conseillère à la chambre des 
affaires pénales et à la cour d’appel.
Elle a aussi été inspectrice des 
juridictions administratives et 
judiciaires, conseillère du ministre 
de la Justice et membre du conseil 
d’administration de l’Institut 
international pour la Justice et 
l’État de droit à Malte.
Reconnue pour ses contributions 
académiques, Chafika Bensaoula 
est l’auteure de plusieurs 
publications influentes sur des 

sujets cruciaux du droit algérien et 
international. Parmi ses travaux, 
on retrouve :
• La problématique de 
la médiation dans le Code de 
Procédure civile et administrative 
algérien
• La conciliation en 
matière administrative
• L’exécution des décisions 
de justice administrative par 
l’administration

• L’audio et l’audio-visuel 
comme moyen de preuve.
Sa capacité à maîtriser l’arabe, 
l’anglais et le français facilite 
son engagement dans des forums 
internationaux et multilingues, 
renforçant ainsi son impact et son 
influence.
Cette nomination consolide non 
seulement le poids diplomatique 
de l’Algérie sur la scène africaine, 
mais elle atteste également du 
rayonnement de ses compétences 
nationales dans le domaine 
juridique international.
L’élection de la juge Bensaoula est 
une fierté pour l’Algérie et un atout 
majeur pour la Cour africaine des 
droits de l’homme et des peuples.

Le président de la République se félicite 
des accords signés entre l’Algérie 

et le Rwanda

Les ministres de la Santé et du Travail 
reçus à Ljubljana par le Premier 

ministre slovène

Le président rwandais 
exprime sa volonté de 

renforcer les relations de 
coopération avec l’AlgérieLe président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
s’est félicité des accords et 

mémorandums d’entente signés, 
mardi, entre l’Algérie et le Rwanda, 
à l’occasion de la visite officielle 
du président rwandais, M. Paul 
Kagame, en Algérie.
Dans une déclaration conjointe à 
la presse avec le président de la 
République du Rwanda, à l’issue 
de leurs entretiens au siège de 
la Présidence de la République, 
le président de la République 
s’est félicité des “accords et 
mémorandums d’entente signés” 
entre les deux pays.
Il a souhaité que le président de la 

République du Rwanda “effectue 
une nouvelle visite, plus longue, en 
Algérie” afin de “concrétiser tout 
ce qui a été convenu” lors de leurs 
entretiens.
Le président de la République a, par 
ailleurs, souligné le soutien des deux 
pays à l’activation de la Zone de 
libre-échange continentale africaine 
(ZLECAf), mettant en avant le 

rôle du Rwanda et l’importance de 
l’activation de l’Agence africaine 
du médicament, dont le siège est à 
Kigali.
Le président de la République 
a également salué “les efforts 
colossaux” déployés par le Rwanda 
pour relancer son économie, avec 
“une forte croissance de 8,3% 
l’année dernière et de 7,8% cette 
année”, ce qui fait du Rwanda, a-t-
il dit, “un modèle pour de nombreux 
pays africains”, notamment “grâce à 
sa stabilité et à la préservation de la 
sécurité dans toute la région, malgré 
les souffrances endurées par le 
peuple rwandais, notamment durant 
les massacres”.

Le ministre de la Santé, M. 
Abdelhak Saïhi, et le ministre 
du Travail, de l’Emploi et de la 

Sécurité sociale, M. Fayçal Bentaleb, 
ont été reçus, mardi à Ljubljana, 
par le Premier ministre slovène, M. 
Robert Golob, dans le cadre de leur 
visite de travail en République de 
Slovénie, sur instruction du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, indique un communiqué 
conjoint des deux ministères.
Cette rencontre s’inscrit dans “la 
dynamique impulsée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue slovène, 
Mme Natasa Pirc Musar, en faveur 
d’un partenariat structurant entre les 
deux pays”, précise la même source.
Les échanges ont porté sur “l’état 
d’avancement des projets communs 

dans les domaines de la santé, de 
l’emploi et de la protection sociale”, 
ainsi que sur “les leviers concrets 
pour élargir cette coopération, 
notamment par la formation et 
le transfert d’expertise”, note le 
communiqué.
S’appuyant sur l’engagement du 
président de la République, les 
deux parties ont réitéré “la volonté 
affirmée de coordonner les efforts 
pour la prise en charge médicale des 
enfants palestiniens blessés à Ghaza. 

Cet engagement conjoint, soutenu 
au plus haut niveau des deux Etats, 
traduit une solidarité active face aux 
crises internationales”, souligne le 
communiqué.
L’Algérie et la Slovénie 
“s’emploieront à faciliter le transfert 
et les soins de ces enfants dans 
leurs établissements respectifs, 
dans le respect du droit humanitaire 
international”, relève le communiqué, 
ajoutant dans cette perspective 
qu’”un partenariat opérationnel est 
en cours d’examen entre le Centre 
slovène de réhabilitation et l’Office 
national d’appareillage et accessoires 
pour personnes handicapées 
(ONAAPH) en Algérie et qu’une 
mission technique slovène est 
attendue prochainement à Alger”.

Le président de la 
République du Rwanda, 
M. Paul Kagame a 

exprimé, mardi à Alger, la 
volonté de son pays de renforcer 
les relations avec l’Algérie, 
soulignant les opportunités de 
coopération qui s’offrent aux 
deux pays.
Dans une déclaration conjointe 
à la presse avec le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’issue de leurs 
entretiens au siège de la 
Présidence de la République, 
le président rwandais a indiqué 
avoir eu “des entretiens 
constructifs avec son homologue 
algérien, basés sur une amitié 
solide et profonde”.
Il a exprimé, à cette occasion, 
sa volonté de renforcer les 
relations diplomatiques entre 
les deux pays, précisant que 
“la présence diplomatique 
que nous souhaitons établir 
prochainement en Algérie, 
nous permettra de créer des 
opportunités pour consolider 
nos liens économiques et 
encourager un engagement 
accru de la part de notre 
communauté notamment 
d’hommes d’affaires”.
M. Kagame a également 
salué le soutien de l’Algérie 
aux étudiants rwandais dans 
des domaines avancés telle 
que l’intelligence artificielle, 
remerciant le Président de la 

République pour cette initiative, 
qui “a été un véritable succès”.
Mettant en avant les accords 
signés, lors de cette visite, 
portant sur plusieurs secteurs, 
il a indiqué qu’ils “ouvriront 
de nouvelles perspectives pour 
l’avenir de notre coopération”, 
réaffirmant la détermination de 
son pays de continuer d’œuvrer 
sur cette dynamique au profit 
des peuples des deux pays.
Sur un autre plan, le Président 
rwandais a abordé les défis 
auxquels l’Afrique est 
confrontée, soulignant qu’”il 
est essentiel que le continent 
demeure uni et solidaire”.
“Cela reflète la vision future 
de notre partenariat et nous 
apprécions également la 
coopération étroite entre nos 
deux pays sur des questions 
régionales et internationales”, 
a-t-il ajouté.
“Je voudrais vous remercier 
pour votre générosité et l’accueil 
chaleureux qui m’a été réservé à 
moi et à ma délégation. Alger, 
cette belle ville, riche d’histoire, 
témoigne de la force et de la 
dignité du peuple algérien”, a-t-
il conclu.
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GOLFE D’ALGER, URBANISME, E-PAIEMENT:
 Les 5 dossiers clés sur la table du gouvernement

200 MILLIONS POUR ÉTOUFFER UNE AFFAIRE DE DÉMOLITION:
Un maire de Annaba rattrapé par la justice

L’ancien ministre Khomri lourdement condamné

Ce mercredi, les portes du 
palais du gouvernement 
se sont refermées sur une 

réunion importante, présidée 
par le Premier ministre Nadir 
Larbaoui, portant sur une série 
de dossiers essentiels pour 
l’avenir économique, urbain et 
technologique de l’Algérie.
À la croisée des ambitions 
présidentielles et des urgences 
structurelles, le gouvernement 
a fait le point sur plusieurs 
chantiers stratégiques. 
Notamment la modernisation des 
ports, l’accélération du paiement 
électronique, le raccordement des 
stations de dessalement, et, en 
tête d’affiche, le développement 
de la très symbolique baie 
d’Alger.
Voici ce qu’il faut retenir de cette 
réunion, au cœur des enjeux de 
transformation du pays.
L’ambitieux visage maritime 
d’Alger : le Golfe au centre 
d’une vision stratégique
Le premier sujet à l’ordre du jour 

a donné le ton. Le gouvernement 
a examiné l’état d’avancement 
des projets d’aménagement 
du Golfe d’Alger. Ce plan, 
directement inscrit dans la vision 
stratégique du président de la 
République, vise à redessiner 
le littoral de la capitale pour en 
faire un pôle moderne, attractif et 
fonctionnel.
Le projet englobe plusieurs 
volets, dont la revalorisation 
urbaine des abords maritimes. 
Ainsi que l’amélioration des 
infrastructures portuaires et 
touristiques. Et la création de 
zones économiques et culturelles.
L’objectif ? Transformer Alger 
en une métropole littorale 
ouverte sur la Méditerranée 
et pleinement connectée aux 
dynamiques régionales.
Paiement électronique : 
le gouvernement dresse 
une feuille de route pour 
moderniser les habitudes
Dans un contexte où la 
digitalisation est devenue 

un levier de transparence et 
d’efficacité, le gouvernement a 
examiné l’application de la feuille 
de route sur la modernisation des 
moyens de paiement, initiée en 
mai 2024.
Cette démarche poursuit 
plusieurs objectifs :
1.Développer et généraliser le 
paiement électronique, encore 
peu utilisé dans de nombreux 
secteurs,
2.Favoriser l’inclusion financière 
en facilitant l’accès aux outils 
numériques pour tous,
3.Simplifier les transactions, 
notamment dans les services 
publics et les commerces.
Selon la présentation, de nouvelles 
mesures ont été proposées pour 
accélérer l’adhésion des acteurs 
économiques au paiement digital 
et renforcer la confiance des 
citoyens dans ces outils.
Ports algériens : entre 
fluidité logistique et horizon 
méditerranéen
Le gouvernement a également 

porté un regard sur deux volets 
clés du secteur maritime. 
D’abord, un rapport a été 
présenté sur la réduction des 
délais d’escale des navires et de 
traitement des marchandises dans 
les ports du pays. Ce chantier 
vise à améliorer la compétitivité 
logistique et à fluidifier les 
importations.
Ensuite, focus sur le port de 
DjenDjen à Jijel, dont le projet de 
développement avance. Ce port 
est destiné à devenir, à terme, un 
hub majeur pour les échanges de 
marchandises en Méditerranée.
L’objectif affiché par le 
gouvernement est de faire de 
DjenDjen un atout stratégique 

pour le commerce régional 
et international. Tout en 
désengorgeant les installations 
portuaires saturées.
L’eau de mer comme solution 
: le raccordement vital des 
stations de dessalement, une 
des priorités du gouvernement
Dernier point majeur discuté 
par le gouvernement. L’état 
d’avancement des travaux de 
raccordement de cinq nouvelles 
stations de dessalement d’eau de 
mer, réparties sur le littoral.
Ces infrastructures visent 
à renforcer durablement 
l’alimentation en eau potable des 
populations des wilayas côtières 
et limitrophes, régulièrement 
confrontées à des pénuries, 
surtout en période estivale.
Le raccordement de ces unités 
constitue une étape décisive pour 
garantir la sécurité hydrique. 
Ainsi, le gouvernement affirme 
que cela permettra d’alléger 
la pression sur les ressources 
conventionnelles.

Les éléments de la 
Gendarmerie nationale de 
Annaba ont interpellé, ce 

mardi, le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
de la commune d’El Bouni, en 
flagrant délit de réception d’un 
pot-de-vin.
Selon les premiers éléments de 
l’enquête, le maire aurait été 
surpris en train d’accepter une 
somme de 2 millions de dinars 
(200 millions de centimes) en 
échange de fermer les yeux 
sur une décision de démolition 
concernant l’habitation d’un 
citoyen du quartier de Chabia, 
dans la commune d’El Bouni.
Placé en garde à vue, l’édile a 

été déféré devant les enquêteurs 
pour y subir des interrogatoires. 
Cette affaire s’inscrit dans le 
cadre des efforts des services 
de sécurité pour lutter contre la 
corruption, notamment au sein 
des administrations locales.
CHU de Annaba : un professeur 

en chirurgie orthopédique arrêté 
pour corruption
Parallèlement à cette affaire, 
les services de la Gendarmerie 
nationale de Annaba ont 
également interpellé un médecin 
exerçant au Centre Hospitalo-
Universitaire (CHU) Ibn Rochd, 
impliqué dans une affaire de 
corruption, selon un communiqué 
rendu public vendredi dernier.
Dans le cadre de la lutte contre 
les pratiques corruptives, 
notamment celles liées à l’abus 
de fonction, les enquêteurs 
du Groupement territorial de 
la Gendarmerie nationale de 
Annaba ont mené une opération 
aboutissant à l’arrestation 

d’un professeur hospitalo-
universitaire, spécialisé en 
chirurgie orthopédique.
L’affaire remonte à la réception 
d’une plainte dénonçant des 
faits de chantage exercés par 
le médecin sur un patient. Ce 
dernier aurait exigé un avantage 
financier en échange d’une 
intervention chirurgicale.
Saisis par cette accusation, les 
services de la Gendarmerie ont 
ouvert une enquête approfondie 
sous l’égide des autorités 
judiciaires compétentes. 
Une opération minutieuse a 
ensuite été menée, permettant 
d’appréhender le suspect en 
flagrant délit.

Une fois les investigations 
finalisées, le mis en cause sera 
présenté devant les tribunaux 
pour répondre des charges 
retenues contre lui, notamment :
•Demande, par un fonctionnaire, 
d’un avantage indu en 
contrepartie d’un acte relevant 
de ses fonctions
•Abus de fonction
Cette arrestation s’inscrit dans 
le cadre des efforts renforcés 
des autorités algériennes 
pour éradiquer la corruption, 
notamment dans le secteur de 
la santé, où de tels agissements 
portent gravement atteinte 
à l’éthique médicale et à la 
confiance des citoyens.

Impliqué dans une affaire de 
corruption, l’ancien ministre 
de la Jeunesse et des Sports 

Abdelkader Khomri a été 
lourdement condamné. Des ex-
cadres à l’ANEP, au MJS et à 
l’ANLJ ont écopé des peines qui 
varient entre deux et cinq ans de 
la prison ferme.
Le procès d’Abdelkader Khomri 
a révélé un vaste système 
frauduleux au sein de l’Agence 
Nationale des Loisirs de la 
Jeunesse (ANALJ) entre 2014 et 
2015.
L’enquête menée par le pôle 
pénal, économique et financier 
du tribunal Sid M’hamed a mis 
au jour de multiples irrégularités 
dans la gestion des marchés 
publics. Parmi les infractions 
relevées : la manipulation 
de registres commerciaux, 

l’attribution de marchés sans 
appels d’offres, des avances 
financières injustifiées et une 
surfacturation systématique.
Ces malversations concernent 
principalement l’installation 
de villages de loisirs dans 
cinq wilayas (Alger, Oran, 
Constantine, Ouargla et El-
Oued), pour des montants 
oscillant entre 2 et 50 milliards 
de centimes. Le scandale est 
d’autant plus grave que les 
équipements, importés de Chine, 
étaient de qualité très médiocre 
et certains matériels ont été loués 
à des prix vingt fois supérieurs à 
leur valeur réelle.
Le verdict est tombé ce matin. 
Selon le média « Echourouk », 
le pôle pénal, économique et 
financier, près le tribunal Sidi 
M’hamed l’a condamné à 8 

ans de prison ferme. Une peine 
assortie d’une amende de 1 
million de dinars.
Des anciens cadres à l’ANEP, 
à l’ANAJ et au MJS également 
condamnés
Dans cette affaire de corruption, 
plusieurs anciens cadres à 
l’ANEP, à l’ANALJ et au MJS 
ont été également condamnés. Ils 

ont écopé des peines qui varient 
entre deux et cinq ans de prison 
ferme.
Il s’agit, en effet, de l’ancien 
directeur de publication de 
l’ANEP (Agence Nationale 
d’Édition et de Publicité) 
LebtarLazhari, l’ancien directeur 
financier et comptable (A. 
Mourad), et l’ancien directeur 
général Ahmed Bousna : 2 ans de 
prison ferme et 500 000 dinars 
d’amende chacun. L’ancien 
directeur de l’ANALJ (Agence 
Nationale des Loisirs de la 
Jeunesse) (K. Mohamed) : 5 
ans de prison ferme et 1 million 
de dinars d’amende. Autre 
ancien directeur de l’ANALJ 
(M. Rachid) : 3 ans de prison 
ferme et 1 million de dinars 
d’amende. Ancienne directrice 
de la Jeunesse au ministère de la 

Jeunesse et des Sports (F.M) : 4 
ans de prison ferme et 1 million 
de dinars d’amende.
Dans ce même registre, les 
autres peines prononcées par 
le pôle pénal économique 
et financier contre des 
opérateurs économiques et des 
fonctionnaires de l’ANALJ 
varient entre 18 mois et 5 ans de 
prison ferme. Vingt accusés ont 
bénéficié d’un acquittement.
Les chefs d’accusations retenus 
contre eux sont : abus de 
fonction délibéré en violation 
des lois et des règlements, 
octroi d’avantages injustifiés 
en violation de la législation, 
détournement délibéré de 
fonds publics, enrichissement 
illicite, blanchiment d’argent et 
participation au détournement de 
fonds publics.
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L’annonce des résultats des épreuves écrites du Concours 
national de recrutement des élèves magistrats

L’Ecole supérieure 
de la magistrature 
(ESM) a annoncé la 

réussite de 515 candidats aux 
épreuves écrites du Concours 
national de recrutement des 
élèves magistrats au titre de 

la deuxième session 2024, a 
indiqué mardi un communiqué 
du ministère de la Justice.
“Sur la base des délibérations 
de la commission d’examen 
tenues aujourd’hui, 3 juin 2025, 
515 candidats ont réussi les 

épreuves écrites”, a expliqué la 
même source.
“La date et l’heure des épreuves 
orales seront annoncées 
ultérieurement sur le site 
web de l’ESM et du ministère 
de la Justice”, précise le 

communiqué, ajoutant que la 
liste des candidats admis aux 
épreuves écrites du Concours 
national de recrutement des 
élèves magistrats pour l’année 
2024 (2e session), est disponible 
via le lien: https://www.mjustice.

dz/wp-content/uploads/2025/06/
Resultat-Ecrit-2024_2.pdf .

Le rôle de la société civile dans la protection de l’environnement, 
thème d’une journée scientifique à Alger

Le ministère de l’Environnement présente le plan national 
d’adaptation aux changements climatiques

L’Agence nationale de 
sécurité sanitaire a 
organisé, mardi à Alger, 

une journée scientifique sous le 
thème “La société civile, acteur 
principal dans la protection de 
l’environnement, exploration des 
liens entre l’environnement et le 
bien être”, lors de laquelle, l’accent 
a été mis sur l’importance d’associer 
tous les acteurs pour relever les 
nouveaux défis environnementaux.
Dans ce contexte, le président de 
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire, Pr Kamel Sanhadji 
a indiqué que l’organisation 
de cette journée reflète “la 
profonde conviction” que l’enjeu 
environnemental “ne relève pas 
seulement du cadre technique mais 
c’est  une question civilisationnelle 
et humanitaire, impliquant les 
dimensions sanitaires, sociales, 
économiques et culturelles”.
M. Sanhadji s’est dit convaincu 
que “ le développement durable “ 
ne saurait se réaliser que dans un 
environnement sain, dans lequel, 
les conditions d’une vie digne sont 

assurées pour tous les citoyens, 
notamment les générations futures”.
Il a souligné l’ouverture de 
l’Agence nationale de la sécurité 
sanitaire sur tous les acteurs, parmi 
les institutions de l’Etat, les centres 
de recherche, et la société civile, 
étant consciente que “la sécurité 
sanitaire est une responsabilité 
collective qui dépasse la dimension 
médicale, pour englober tous les 
aspects de la vie”, et ce, a-t-il dit, 
“en cohésion avec les orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Concernant cette rencontre, M. 
Sanhadji a affirmé qu’elle constitue 
“une halte participative”, dont la 
portée est d’aborder de nouveau 
la relation vitale entre l’Homme 
et son environnement, à la lumière 
des données sanitaires actualisées et 
des défis climatiques croissants qui 
menacent désormais directement la 
santé des personnes et des sociétés”.
Présentant l’essentiel de ces défis, 
Pr. Sanhadji a mis l’accent sur “ 
l’impératif de redoubler les efforts 
internationaux afin de limiter les 

émissions des gaz à effet de serre”, 
tout en soulignant l’importance 
d’atteindre l’objectif de la neutralité 
carbone, à l’horizon 2050.
De son côté, la ministre de 
l’Environnement et de la Qualité 
de la vie, Mme Nadjiba Djilali, 
a affirmé que son département 
accorde une “importance 
particulière” à la question de la 
sécurité environnementale, étant un 
“pilier fondamental de la sécurité 
sanitaire”, et ce, à travers les efforts 
déployés pour “réduire la pollution, 
promouvoir l’économie circulaire 
et protéger la biodiversité”, tout 
en accompagnant la transition 
écologique de la société et de 
l’économie nationale.
A ce titre, la ministre a mis en 
lumière les efforts déployés pour 
relever les défis environnementaux, 
en s’appuyant sur une “stratégie 
nationale globale”, soulignant le 
rôle crucial de la société civile dans 
la mise en œuvre de ces objectifs, 
à travers une “action collective et 
participative”.
Pour sa part, la coordinatrice 

Résidente de l’Organisation des 
Nations unies en Algérie, Mme 
Ammassari Savina Claudia, a 
noté l’engagement des agences 
onusiennes à œuvrer en coordination 
et en concertation avec l’Algérie, 
en vue de réaliser les Objectifs de 
développement durable (ODD), 
de garantir un environnement sain 
et de lutter contre les effets du 
changement climatique.
A son tour, le représentant de 
l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC), M. Ahmed 
Malha, a exprimé l’espoir que 
cette rencontre puisse ouvrir des 
perspectives prometteuses dans 
la mise en œuvre des accords de 
coopération consacrant le rôle 
positif de la société civile dans le 
développement global.

A cette occasion, une convention 
de partenariat et de coopération a 
été signée entre l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire (ANSS) et le 
ministère de l’Environnement et 
de la Qualité de vie, portant sur 
les domaines de prévention des 
risques environnementaux à impact 
sanitaire, l’échange de données et 
d’expertises, et la mise en œuvre 
de programmes de recherche 
innovants, en sus de l’organisation 
de campagnes de sensibilisation au 
profit de la société civile.
Par ailleurs, une autre convention 
a été signée entre l’ANSS et 
l’Agence spatiale algérienne 
(ASAL), portant sur l’utilisation de 
la télédétection pour surveiller les 
risques sanitaires, établir des cartes 
et assurer le suivi des différents 
facteurs environnementaux 
influençant la propagation des 
maladies, outre l’identification 
des sites des structures de santé et 
l’amélioration de la distribution 
des équipes médicales et des 
équipements.

Le ministère de 
l’Environnement et de 
la Qualité de la vie a 

présenté, mardi, le plan national 
d’adaptation aux changements 
climatiques, à même de construire 
un système de planification 
efficace pour renforcer la 
résilience de l’Algérie face aux 
défis environnementaux.
La cérémonie de présentation 
du plan s’est déroulée au Centre 
international de conférences (CIC) 
à Alger, en présence de la ministre 
de l’Environnement et de la Qualité 
de la vie, Mme Nadjiba Djilali, 
du ministre de l’Hydraulique, 
Taha Derbal, de représentants 
des secteurs concernés, et de 
la représentante résidente du 
Programme des Nations unies 
pour le développement (PNUD) 
en Algérie, Natasha Van Rijn.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, Mme Djilali a 
souligné que ce plan “traduit une 
forte volonté politique de protéger 
le pays et le citoyen des risques 
climatiques”, ajoutant qu’il se 
veut un outil décisionnel et de 
planification stratégique pour 
l’Algérie permettant la conception 
de plans d’adaptation locale et 

sectorielle.
Ce plan permettra également 
de créer un système de suivi et 
d’évaluation à tous les niveaux, 
notamment en vue de mesurer 
l’impact des projets traitant des 
questions liées au changement 
climatique et à l’adaptation 
à l’échelle nationale, a-t-elle 
poursuivi.
Pour sa part, le ministre de 
l’Hydraulique a affirmé que les 
changements climatiques et leurs 
conséquences négatives avaient 
révélé inefficacité des anciens 
modèles de prévision, lesquels 
ont montré leurs limites face à ces 
phénomènes, d’où la nécessité de 
recourir à de nouveaux modèles 

actualisés et adaptés aux nouvelles 
données.
M. Derbal a, à cet égard, indiqué 
que le plan d’adaptation reposait 
sur des options durables afin 
d’assurer l’accès à l’eau, dont le 
dessalement de l’eau de mer et 
la réutilisation des eaux usées 
traitées, outre la garantie du 
principe d’équilibre régional de 
l’accès à l’eau.
De son côté, Mme Van Rijn 
s’est félicitée de la coordination 
gouvernementale notable dans 
l’élaboration de ce plan, soulignant 
le soutien apporté par le PNUD à 
l’échelle mondiale, aux efforts 
visant à renforcer la protection 
et la résilience face aux effets 

des changements climatiques, 
à garantir un développement 
durable et à protéger les ressources 
naturelles.
Le Plan national d’adaptation aux 
changements climatiques est le 
fruit d’un projet de coopération 
entre l’Algérie et le PNUD, 
financé à hauteur de 2,6 millions 
USD par le Fonds vert pour le 
climat.
Ce projet vise à traduire les 
engagements de l’Algérie dans 
les conventions internationales, 
notamment la Convention-
cadre des Nations Unies sur 
les changements climatiques 
(CCNUCC) et la Convention 
sur la diversité biologique 
(CDB), sous forme de politiques 
nationales concrètes.
A travers ce Plan d’adaptation, 
le projet tend à renforcer la 
gouvernance de la planification 
et la coordination institutionnelle, 
à produire une base de données 
pour concevoir des solutions 
d’adaptation à fort impact, à 
inciter la participation du secteur 
privé à l’effort d’adaptation, 
et à mobiliser des ressources 
financières pour renforcer la 
résilience.

Parallèlement à la présentation 
du Plan national d’adaptation 
aux changements climatiques, 
une session de formation a été 
organisée au profit des journalistes 
sous le thème : “Communication 
et climat : le rôle des médias 
dans la sensibilisation aux enjeux 
climatiques et les techniques de 
communication efficace”.
La session de formation a porté sur 
le rôle des médias dans la diffusion 
de la conscience environnementale 
et climatique et les moyens de 
vulgariser le discours scientifique 
et de le présenter au grand public, 
ainsi que les techniques de 
communication efficace autour 
des questions d’adaptation au 
climat.
A ce propos, Mme Djilali a qualifié 
les médias de “pilier fondamental 
dans la lutte contre les effets des 
changements climatiques et dans 
la formation d’une compréhension 
collective capable d’orienter 
la société vers un changement 
positif et un comportement 
éco-responsable, à travers 
l’instauration d’un journalisme 
climatique spécialisé”.
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AUTOMOBILE:
Une alliance inédite en gestation entre l’Algérie et la Slovénie 

OR ET ARGENT POUR L’HUILE D’OLIVE ALGÉRIENNE:
2 marques locales couronnées en Italie

INFLATION, EXPORTATIONS, HYDROCARBURES:
La BM fait le point sur l’économie algérienne

Lors de la récente visite du 
président Abdelmadjid 
Tebboune en Slovénie, des 

consultations de haut niveau ont été 
entamées pour jeter les bases d’un 
partenariat bilatéral inédit. L’enjeu 
consiste à établir une coopération 
industrielle durable dans le domaine 
des pièces détachées et composants 
automobiles.
Ce rapprochement, encore discret 
mais prometteur, s’inscrit dans une 
volonté affirmée de l’Algérie de ne 
plus se contenter d’assembler des 
véhicules. Mais bien de les fabriquer, 
en misant sur l’intégration locale et 
l’intelligence du partenariat.
À la croisée des ambitions 
économiques et de la souveraineté 
industrielle. Ce projet pourrait 
redessiner les contours de l’industrie 
mécanique nationale.
Vers une industrie nationale des 
pièces automobiles : deux pistes 
concrètes avec la Slovénie
La feuille de route esquissée entre 
Alger et Ljubljana s’articule autour 
de deux scénarios principaux :

•Échange de pièces et composants : 
une collaboration qui permettrait aux 
industriels algériens et slovènes de 
s’approvisionner mutuellement en 
pièces détachées certifiées.
•Création de co-entreprises (usines) 
en Algérie : avec à la clé, la mise 
en place d’unités de production 
communes et la valorisation du 
savoir-faire des deux pays.
Adel Ben Sassi, président du 
Cluster mécanique et également à 
la tête du Conseil consultatif pour 
la promotion des PME, a précisé 
que « l’Algérie a présenté aux 
Slovènes des opportunités concrètes 

d’investissement et de production 
locale, avec des pièces répondant 
aux normes européennes et déjà 
homologuées par des organismes 
de contrôle », dans sa déclaration au 
média Echourouk.
Ces discussions interviennent à un 
moment clé, alors que le président 
Tebboune a ordonné l’activation 
d’accords bilatéraux à l’issue de sa 
visite. Un nouveau rendez-vous est 
d’ailleurs attendu dès septembre. À 
l’occasion du Salon africain à Alger, 
pour affiner cette coopération.
Une visite technique révélatrice du 
potentiel slovène
Le déplacement du président 
algérien en Slovénie a été l’occasion, 
pour les membres de la délégation 
économique, de visiter plusieurs 
entreprises slovènes spécialisées 
dans les composants automobiles.
Impressionnés par l’automatisation 
avancée, les outils de mesure 
numérique et les standards de qualité 
en vigueur. De plus, les experts 
algériens ont relevé des éléments 
techniques essentiels qu’ils comptent 

intégrer au développement du tissu 
industriel national.
Parmi les entreprises slovènes 
remarquées :
•TPV Automotive : fournisseur de 
structures métalliques pour Renault, 
BMW et autres constructeurs 
internationaux.
•Hidria Group : spécialisée dans les 
systèmes d’allumage et composants 
moteurs de haute précision.
•Impol Group : producteur 
d’éléments en aluminium pour 
l’automobile et l’aéronautique.
•Kolektor Group : fabricant de 
systèmes électriques et de pièces 
mécaniques pour les systèmes de 
contrôle des véhicules.
Cette diversité illustre l’expertise 
slovène et le champ des possibles en 
matière de transfert de technologie. 
Un levier essentiel pour l’Algérie qui 
cherche à monter en gamme.
Objectif intégration : une stratégie 
industrielle en marche
En effet, l’ambition algérienne est de 
reconstruire une filière automobile 
autour de l’intégration industrielle 

réelle, en s’éloignant du modèle de 
l’importation déguisée. Et selon Ben 
Sassi, ce projet bénéficie du soutien 
direct du ministère de l’Industrie, 
dont la vision repose sur une montée 
en puissance progressive des 
capacités de production nationales.
Ce partenariat avec la Slovénie ne se 
veut pas exclusif. Il s’insère dans une 
stratégie plus large de diversification 
des sources de coopération. 
Notamment avec d’autres nations 
industrielles, dans une logique de 
réduction de la dépendance aux 
importations.
L’heure est donc à l’élaboration 
d’une base industrielle solide. 
Capable de répondre aux besoins 
des usines de montage locales. Et, à 
terme, de viser l’exportation vers des 
marchés plus larges.
En résumé, en fondant ce 
redéploiement sur la qualité, la 
technologie et la complémentarité, 
l’Algérie pourrait bien enclencher un 
cycle vertueux dans l’un des secteurs 
les plus porteurs du XXIe siècle.

Deux huiles d’olive 
algériennes, « Dahbia » 
et « Chibi », viennent de 

décrocher les honneurs lors de 
l’édition 2025 du EVO IOOC (Italy 
International Olive OilContest), un 
concours international de renom 
dédié à l’huile d’olive extra vierge.
La première a remporté une 
médaille d’or, la seconde une 
médaille d’argent. Des distinctions 
qui témoignent d’un savoir-faire 
ancestral porté par des producteurs 
passionnés, et qui installent un 

peu plus l’Algérie sur la carte des 
meilleures huiles au monde.
Dans un univers où chaque goutte 
est jugée à la loupe, ces deux 
marques ont su convaincre un jury 
international exigeant. Et derrière 
leur succès, ce sont des histoires de 
terres, de familles, et de traditions 
qui s’expriment.
L’Algérie primée au concours 
EVO IOOC 2025 : une distinction 
mondiale pour des terroirs locaux
Le concours EVO IOOC, qui s’est 
tenu en Italie, est considéré comme 
le deuxième plus prestigieux du 
secteur oléicole mondial. Juste après 
le concours Mario Solinas organisé 
par le Conseil oléicole international. 

Chaque année, il attire des centaines 
de producteurs venus des quatre 
coins du globe. Pour cette 10e 
édition, les huiles ont été évaluées 
selon des critères précis :
•L’équilibre aromatique
•L’intensité des arômes
•La pureté du produit
•La qualité de l’extraction
Dans ce contexte très compétitif, 
les deux marques algériennes ont su 
tirer leur épingle du jeu.
Huile d’olive « Dahbia » : l’or 
liquide de Benhar
La médaille d’or revient à « Dahbia 
», une huile produite dans la région 
de Benhar à AïnOuessara (wilaya 
de Djelfa), sur une exploitation de 

plus de 40 hectares appartenant à 
Hakim Alileche. Ce producteur n’en 
est pas à son coup d’essai. Son huile 
s’est déjà illustrée dans plusieurs 
compétitions internationales au 
Japon, en Grèce, en France, en Italie 
et en Suisse.
De plus, « Dahbia » incarne une 
vision moderne de l’oléiculture 
algérienne, alliant techniques 
d’extraction avancées et respect 
des caractéristiques naturelles du 
terroir. Son profil gustatif raffiné et 
équilibré, a su convaincre un panel 
de juges expérimentés.
Huile d’olive « Chibi » : le goût et 
le savoir-faire de Kabylie
De son côté, la marque « Chibi », 

distinguée par une médaille d’argent, 
porte en elle l’histoire d’une tradition 
familiale vieille de plus d’un siècle. 
Depuis 1920, l’entreprise familiale 
produit son huile à Tirmitine, dans la 
wilaya de Tizi-Ouzou.
En effet, ce n’est pas la première fois 
que « Chibi » rayonne au-delà des 
frontières. Elle a déjà remporté des 
prix lors de concours en Allemagne 
et au Royaume-Uni. Sa réputation 
s’est construite sur une continuité 
générationnelle et une attention 
particulière portée à la qualité du 
produit.

À première vue, les chiffres 
présentés par la Banque 
mondiale (BM) lors de la 

publication de son rapport 2024 à 
Alger sur l’économie algérienne ont 
de quoi rassurer.
Une croissance soutenue, une 
inflation en recul, une productivité 
en amélioration… Mais au-delà des 
chiffres positifs, plusieurs signaux 
invitent à la prudence.
Entre essoufflement du secteur des 
hydrocarbures et besoin pressant 
de transformation structurelle, 
l’économie algérienne se trouve à un 
tournant délicat.
Le rapport, qui a été officiellement 
lancé à l’université de Tizi-Ouzou 
et mis à disposition en ligne, dresse 
un tableau contrasté. Oui, l’Algérie 
avance. Mais à quel prix et sur 
quelles bases ?
Une croissance portée par les 
secteurs hors hydrocarbures
« L’Algérie maintient une trajectoire 
de croissance solide », affirme Cyril 
Desponts, économiste principal de 
la BM pour l’Algérie. En 2024, le 

produit intérieur brut (PIB) hors 
hydrocarbures a progressé de 4,8 
%, tiré par une consommation 
des ménages robuste et des 
investissements publics massifs. 
Cette performance témoigne d’un 
certain dynamisme économique, en 
particulier dans :
•L’industrie manufacturière, dopée 
par la demande intérieure croissante 
;
•Le secteur des services, notamment 
le commerce, l’hôtellerie et la 
restauration ;
•L’agriculture, qui a connu une 
excellente saison céréalière, en dépit 
d’une pluviométrie limitée.
Selon Amel Henider, économiste 

à la BM, cette embellie agricole a 
permis de limiter la hausse des prix 
alimentaires, contribuant ainsi à 
faire baisser l’inflation à 4,0 %. Une 
décélération significative, perçue 
comme un signal encourageant pour 
le pouvoir d’achat.
Hydrocarbures en recul : le revers 
de la médaille sous la loupe de la 
Banque Mondiale
Cependant, cette croissance reste 
partiellement plombée par des 
secteurs clés en déclin. Le secteur 
pétrolier, traditionnel pilier de 
l’économie nationale, affiche une 
baisse de la production liée à la 
réduction des quotas. Quant au gaz 
naturel, ses exportations ont reculé, 
affectées par la chute de la demande 
externe et la baisse de la part du 
GNL dans les ventes.
Ainsi, les exportations 
d’hydrocarbures ont chuté de 38 % 
en 2024, entraînant un déficit courant 
de 1,7 % du PIB, malgré une dette 
publique contenue grâce à l’épargne 
pétrolière.
L’économiste note toutefois que 

ce déficit devrait se résorber à 
moyen terme, alors que les recettes 
publiques devraient repartir à la 
hausse dès 2026, portées par un 
effort de consolidation budgétaire en 
cours.
Économie algérienne : une 
transformation structurelle, plus 
urgente que jamais
La Banque mondiale insiste. La 
croissance actuelle est encore trop 
dépendante de la dépense publique 
et des ressources naturelles. Pour 
bâtir une économie plus résiliente et 
durable, le pays doit impérativement 
:
1.Réorienter l’emploi vers des 
secteurs à haute valeur ajoutée, 
notamment les services productifs et 
l’industrie.
2.Stimuler l’investissement privé à 
travers des réformes ciblées.
3.Améliorer la productivité, surtout 
dans les secteurs manufacturiers.
4.Renforcer la gouvernance 
économique et le cadre 
macroéconomique.
5.Développer le capital humain, 

notamment par la formation et la 
montée en compétences.
Cyril Desponts le souligne : « Il 
existe un fort potentiel de rattrapage 
dans les secteurs manufacturiers et 
des services. »
La BM préconise également 
d’attirer davantage d’investissement 
étranger, pour faciliter le transfert 
de technologies et de pratiques de 
gestion modernes, indispensables à 
la montée en gamme de l’économie 
algérienne.
Si l’année 2024 s’inscrit dans une 
dynamique globalement positive, 
la Banque mondiale anticipe un 
ralentissement de la croissance 
à 3,3 % en 2025. Une tendance 
qui s’explique par la stabilisation 
des investissements publics et le 
redressement progressif des secteurs 
extractifs.
Cependant, cette phase de transition 
pourrait poser les bases d’une 
croissance plus saine, à condition 
que les réformes structurelles soient 
menées à bien.
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ANNABA / CHETAÏBI
Le chef de daïra préside une réunion de coordination 

en prévision de l’Aïd El Adha

En prévision de la célébration 
de la fête de l’Aïd El Adha, 
le chef  daïra de Chétaïbi, 

Walid Zernadji, a présidé, 
hier,  une importante réunion 
de coordination portant sur les 
préparatifs de la fête au niveau de 
la commune de Chétaïbi. L’objectif 
principal de cette réunion était de 
garantir le bon déroulement de 
cette fête religieuse et ce dans les 
meilleures conditions d’hygiène, 
de sécurité et d’organisation. L’Aïd 
El Adha, marquée notamment par 
le rituel du sacrifice, requiert une 
mobilisation multisectorielle pour 
prévenir tout risque sanitaire ou 

dégradation environnementale. 
La réunion a vu la participation 
de plusieurs responsables locaux 
et représentants d’organismes 
concernés, à savoir le secrétaire 
général de la daïra, l’adjoint 
chargé de l’environnement, le 
chef adjoint de la brigade de la 
Gendarmerie nationale, le chef 
de l’unité de la Protection civile, 
le chef du secteur forestier, un 
représentant de la direction 
du ainsi qu’un représentant de  
l’établissement public de santé de 
proximité de Berrahal. Les points 
sujets à discussion ont  concerné 
la mise en place de dispositifs 
de contrôle vétérinaire avant et 

pendant l’Aïd, la  prévention des 
maladies zoonotiques, la gestion 
des déchets issus des sacrifices, le 
renforcement de la sensibilisation 
citoyenne sur les bonnes pratiques 
d’abattage et d’hygiène, la 
sécurité publique et la fluidité de 
la circulation durant les jours de 
fête. Le premier responsable de la 
daïra  a insisté sur la coordination 
entre les différents intervenants, 
soulignant l’importance d’une 
démarche proactive et collective 
pour garantir le bon déroulement 
de l’événement, dans le respect 
des traditions, mais aussi 
des impératifs sanitaires et 
environnementaux.

Imen.B

ANNABA / RESSOURCES EN EAU
Le wali inspecte les travaux de réhabilitation de deux 

réservoirs d’eau à Chaïba

Fidèle à son engagement 
en matière de suivi 
rapproché des projets 

d’intérêt public, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, continue 
de marquer sa présence sur 
le terrain, en procédant à 
une visite d’inspection sur le 
chantier de réhabilitation de 
deux réservoirs d’eau d’une 
capacité respective de 1 000 
m³ et 5 000 m³, au niveau de la 
station de traitement des eaux 
de Chaïba (lot n°2).
Accompagné de la directrice 

des ressources en eau et 
du directeur des travaux 
publics, le wali a évalué l’état 
d’avancement des travaux 
et souligné l’importance du 
respect des délais et des normes 
techniques afin d’assurer un 
service optimal aux citoyens.
Selon les services techniques, 
les travaux sont en phase de 
finalisation, avec une mise 
en service imminente. Ces 
infrastructures permettront de 
renforcer l’approvisionnement 
en eau potable dans plusieurs 
communes stratégiques de la 

wilaya, notamment Annaba, El 
Bouni, El Hadjar, Sidi Amar, 
Sarouel, ainsi que le campus 
universitaire Badji Mokhtar.
Cette visite s’inscrit dans une 
dynamique plus large portée 
par le wali, qui reste mobilisé 
sur tous les fronts, qu’il 
s’agisse de l’eau, des routes, 
de la santé ou de l’habitat. 
Son action s’inscrit dans une 
volonté affirmée de rapprocher 
l’administration du terrain et 
de garantir la concrétisation 
des engagements publics au 
service des citoyens.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / DIRECTION DES RESSOURCES EN EAU
Réseau d’eau potable rénové à la cité Fakharine,un ouf de 

soulagement chez les résidents

Une sortie de terrain a 
permis de constater 
l’achèvement complet 

des travaux de renouvellement 
et d’extension du réseau de 
distribution d’eau potable à la 
cité Fakharine. Cette opération, 
menée dans le cadre d’un projet 
sectoriel relevant de la direction 
des ressources en eau de la 
wilaya, marque une avancée 
significative pour les habitants 
de cette zone longtemps 
confrontés à un manque de 
pression et à une distribution 
irrégulière de l’eau. Les travaux, 
confiés à l’entreprise spécialisée 
ont porté sur le remplacement du 
réseau existant par des conduites 
de différents diamètres sur une 
distance totale de 2 200 mètres. 
Le projet comprenait également 

la pose d’une conduite 
d’adduction de 160 mm de 
diamètre, sous une pression de 
16 bars, sur 800 mètres linéaires. 
L’inspection sur site a confirmé 
la fin complète des travaux. Les 
essais réalisés sur le réseau ont 
donné des résultats satisfaisants 
: aucune fuite n’a été enregistrée 
après le raccordement à la 

conduite principale de 400 mm 
de diamètre en acier galvanisé, 
effectué la veille jusque tard 
dans la nuit. Une opération 
importante pour préserver 
la stabilité du système de 
distribution, notamment en 
prévision de l’Aïd El-Adha. Les 
effets de cette modernisation 
sont déjà visibles, l’eau atteint 

désormais les points les plus 
élevés de la cité, mettant ainsi 
fin à une situation qui durait 
depuis plusieurs années dans la 
partie supérieure de la cité en  
question.
Le chantier a été suivi de près 
par les ingénieurs de la direction 
des ressources en eau ainsi que 
par les services techniques du 

secteur hydraulique de la daïra 
d’Annaba. Au-delà de l’aspect 
technique, ce projet représente 
un véritable soulagement pour 
les riverains, qui peuvent enfin 
bénéficier d’un accès régulier et 
fiable à l’eau potable, symbole 
d’un service public de proximité 
réactif et d’attention.

S.Y



À Annaba, l’APC se mobilise pour 
un Aïd El Adha propre et sécurisé

ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE 
Campagne de sensibilisation et  
de prévention des accidents de 

la route au profit des plus jeunes

ANNABA:
Contrôle sanitaire des cantines 

scolaires à Oued El Aneb à 
l’occasion de l’examen du BEM

À Annaba, le volet des 
services de transport examiné 

minutieusement à l’approche de 
l’Aïd

En prévision de la fête de l’Aïd 
al-Adha, le P/APC d’Annaba 
a présidé une réunion de 

coordination au siège de la mairie. Cette 
rencontre stratégique s’inscrit dans le 
cadre des préparatifs visant à garantir des 
conditions sanitaires, environnementales 
et organisationnelles optimales pendant 
cette fête. Autour de la table, plusieurs 
responsables de la commune ont pris part 
aux échanges, notamment  : le secrétaire 
général l’APC, les élus chargés des 
travaux publics, de l’environnement, 
de la santé et de la prévention, ainsi 
que les représentants des cinq secteurs 
urbains. Étaient également présents 
les directeurs des services techniques 
et environnementaux, le responsable 
de la propreté urbaine, le chef du parc 
communal de matériel, ainsi que les chefs 

de service de l’entretien du patrimoine, 
de l’assainissement, des écoles, des 
mosquées et des cimetières. Le directeur 
de l’entreprise municipale « Annaba 
Propre » a également participé activement 
à la réunion. L’ordre du jour a porté sur  
l’élaboration  d’ un programme spécial 
pour assurer le bon déroulement des 
festivités. Celui-ci prévoit notamment 
des campagnes de nettoyage renforcées 
à travers les cités, le suivi rigoureux des 
postes de contrôle vétérinaire installés 
pour la vérification sanitaire des bêtes 
sacrifiées, ainsi que l’organisation 
de la collecte et du tri des peaux de 
moutons  au niveau de la zone de transit 
de l’entreprise SLNB. Le président de 
l’APC a insisté sur la mobilisation de 
tous les moyens humains et matériels 
disponibles afin d’assurer l’efficacité 
des opérations de terrain. Il a également 
souligné l’importance de préserver 
l’hygiène urbaine, de protéger la santé 
publique et de respecter l’environnement 
durant les jours de fête, qui génèrent 
traditionnellement une grande quantité 
de déchets organiques et de sous-produits 
d’abattage. Par cette mobilisation 
anticipée, la commune d’Annaba entend 
offrir aux citoyens un Aïd El Adha placé 
sous le signe de la propreté, de la sécurité 
sanitaire et du respect de l’environnement.

Dans le cadre de ses efforts 
continus pour renforcer la sécurité 
routière, la Protection civile de 

la wilaya d’Annaba, en collaboration 
avec la délégation de la wilaya à la 
sécurité routière, a lancé une campagne 
de sensibilisation sur la prévention des 
accidents de circulation routière, destinée 
spécialement aux enfants. L’objectif 
principal de cette initiative est de 
sensibiliser les plus jeunes aux dangers 
de la route, en leur inculquant les règles 
de base de la sécurité routière de manière 
ludique et éducative. Des démonstrations 
pratiques, des jeux pédagogiques, ainsi 
que des ateliers interactifs ont été organisés 
pour capter l’attention des enfants et 
leur transmettre les comportements 

à adopter pour se déplacer en toute 
sécurité. Cette campagne s’inscrit dans 
une vision préventive, visant à réduire les 
accidents de la route, notamment autour 
des établissements scolaires et dans les 
zones urbaines à forte densité de piétons. 
Elle permet aussi de renforcer le rôle 
des institutions locales dans l’éducation 
citoyenne et la protection des jeunes. 
Les responsables de la Protection civile 
ont rappelé que la prévention commence 
par l’éducation et que les enfants, bien 
informés aujourd’hui, deviendront les 
conducteurs responsables de demain. 
Une initiative saluée par les parents, 
les enseignants et les autorités locales, 
qui y voient une étape essentielle dans 
l’instauration d’une culture routière plus 
sûre à Annaba.

À l’occasion des épreuves du 
Brevet d’Enseignement Moyen 
(BEM), les équipes du service 

communal chargé de la santé et de 
l’hygiène publique à Oued El Aneb ont 
intensifié leurs sorties de terrain. Sous la 
supervision d’une vétérinaire, plusieurs 
inspections ont été menées dans les 
centres de restauration scolaire relevant 
de la commune. Ces visites visaient à 
vérifier la conformité des aliments servis 
aux élèves. Les contrôleurs ont porté 
une attention particulière à la validité 
des denrées alimentaires, au respect des 
règles d’hygiène, ainsi qu’au maintien de 
la chaîne du froid  élément essentiel pour 

garantir la sécurité sanitaire des repas. 
Les inspecteurs se sont également assurés 
de la présence du « plat témoin », une 
portion de chaque repas conservée à part 
pendant 72 heures, mesure préventive 
destinée à faciliter d’éventuelles analyses 
en cas d’intoxication alimentaire. Les 
premiers constats révèlent un respect 
global des normes dans la majorité des 
structures visitées, même si les contrôles 
se poursuivront tout au long de la période 
des examens. Cette mobilisation vise à 
offrir aux élèves des conditions sanitaires 
optimales durant cette échéance cruciale, 
et à renforcer la culture de la prévention 
dans les établissements.

En prévision de l’Aïd El-Adha, la 
direction des transports d’Annaba 
a intensifié ses opérations de 

contrôle sur le terrain. Des inspections ont 
été menées les 1er, 2 et 3 mai 2025 dans 
les zones de Boumendjel (commune d’El 
Bouni) et de Chabia, avec pour objectif 
de garantir la continuité du service public 
et de s’assurer du respect des conditions 
d’exploitation par les transporteurs. En 
application des instructions des services 
centraux du ministère des transports et du 
directeur de wilaya, les inspecteurs ont 
ciblé les lignes urbaines, intercommunales 
et interwilayas. L’opération a notamment 
permis de repérer les opérateurs absents 
ou en infraction, tout en passant au crible 
plusieurs critères liés à la qualité du 
service.
 Les contrôles ont porté sur la disponibilité 
réelle du transport durant les jours fériés, 
la salubrité et la sécurité à bord des 
véhicules, la conformité des documents 
administratifs, la visibilité des badges et 
mémos professionnels, ainsi que la tenue 
vestimentaire et l’attitude du personnel 
envers les usagers. L’équipe chargée des 
inspections a également vérifié le respect 
des cahiers des charges par les exploitants. 
Certaines  irrégularités ont été relevées, 
en particulier des absences injustifiées 
d’opérateurs ou des manquements aux 

règles d’hygiène. La direction a rappelé 
que ces comportements portaient 
atteinte à l’obligation de continuité du 
service public, surtout en période de 
forte demande. Dans la perspective des 
déplacements massifs attendus pour 
l’Aïd, une brigade spéciale a été installée 
pour assurer une veille permanente sur les 
lignes interwilayas. Ce dispositif de suivi 
permettra d’intervenir rapidement en 
cas de perturbation ou de défaillance du 
réseau, garantissant ainsi un service fluide 
et sécurisé aux voyageurs.
La direction des transports d’Annaba 
entend, par ces actions, renforcer la 
régularité du transport public et assurer 
aux citoyens des déplacements dans les 
meilleures conditions possibles.

S.Y
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Une étape importante 
dans la politique de 
modernisation et de 

décentralisation de la formation 
des enseignants a été franchie 
à  Constantine. Le siège de 
l’École Normale Supérieure « 
Asia Djebar » de Constantine 
a abrité la cérémonie officielle 
de signature d’une convention 
d’élargissement du Réseau 
national des Écoles Normales 
Supérieures (ENS).
La cérémonie s’est déroulée 
sous la supervision du directeur 
de l’établissement hôte, en 
présence des directeurs des 

établissements universitaires 
de la ville universitaire de 
Constantine. Étaient également 
présents les directeurs de six 
établissements d’enseignement 
supérieur concernés par la 
convention, ainsi que les 
responsables pédagogiques 
chargés de la coordination au 
sein du réseau des ENS.
Ce partenariat vise à renforcer 
les capacités de formation 
des ENS à travers le territoire 
national, en facilitant 
l’ouverture d’antennes 
régionales et la mutualisation 
des ressources pédagogiques 
et humaines.

Dans ce cadre, l’Université 
‘’Cheikh Larbi Tébessi’’ 
de Tébessa a bénéficié de 
la création d’une antenne 
locale de l’École Normale 
Supérieure. Cette nouvelle 
structure assurera la formation 
des enseignants des cycles 
primaire et moyen, dans 
plusieurs spécialités, et 
accueillera un premier effectif 
de 546 étudiants dès la 
prochaine rentrée.
Parallèlement, l’Université 
‘’Badji Mokhtar’’ d’Annaba 
se prépare à accueillir 853 
étudiants dans le cadre du 
programme de formation de 

l’ENS de la wilaya d’Annaba, 
à compter de l’année 
universitaire 2025-2026.
Ce projet s’inscrit dans 
une dynamique nationale 
de promotion de la qualité 

de la formation initiale des 
enseignants, en réponse 
aux besoins croissants du 
secteur de l’éducation et aux 
impératifs de développement 
régional équilibré.

Signature d’une convention d’élargissement du réseau 
national des écoles normales supérieures (ENS)

Sihem.Ferdjallah 

Une intervention 
des services de la 
gendarmerie nationale 

a eu lieu hier mercredi, 
en  matinée au siège de 
l’Assemblée populaire 
communale (APC) d’El Bouni, 
dans la wilaya d’Annaba. Les 
enquêteurs ont procédé à une 
perquisition du bureau du 
président de l’APC, Mohamed 

Naili, récemment suspendu 
de ses fonctions dans le cadre 
d’une enquête pour corruption 
présumée.
Selon des sources concordantes, 
l’affaire porterait sur une 
somme de 2 millions de dinars 
algériens (200 millions de 
centimes), qui aurait été versée 
sous forme de pot-de-vin. 
L’intervention fait suite à des 
investigations approfondies 

menées par les autorités 
judiciaires compétentes.
Le bureau du P/APC a été 
scellé par les gendarmes, 
conformément aux procédures 
légales, afin de préserver 
les preuves et documents 
administratifs susceptibles 
d’éclairer l’enquête en cours.
Pour rappel, Mohamed Naili 
avait déjà fait l’objet d’une 
décision de suspension émise 

par les autorités de tutelle, 
en attendant l’issue des 
investigations. Cette affaire 
intervient dans un contexte 
national marqué par une 
intensification des efforts de 
lutte contre la corruption à tous 
les niveaux de la gestion locale.
Les autorités judiciaires n’ont 
pas encore communiqué 
officiellement sur les suites 
de cette opération, mais des 

développements sont attendus 
dans les prochains jours.

ANNABA :
Le bureau du P/APC d’El Bouni perquisitionné 

par la gendarmerie 
Sihem.Ferdjallah

Plusieurs accidents 
domestiques  sont 
enregistrés chaque 

année  au cours de la première 
et la deuxième journée de 
l’Aïd El-Adha, accidents dus 
à la mauvaise manipulation 
des couteaux pour dépecer 
le mouton de l’Aïd. En effet, 
plusieurs médecins ainsi que 
des paramédicaux exerçant aux 
urgences des établissements 

sanitaire de la wilaya d’Annaba 
mettent en garde les citoyens 
qui s’improvisent en bouchers 
occasionnels et qui payent leur 
imprudence, pour se retrouver 
aux  urgences médicales. 
Chaque année c’est le même 
scenario, la majorité des admis 
aux urgences sont des blessés 
aux mains pour n’avoir pas su 
égorger le mouton ou découper 
la carcasse. La plupart de 
la population a recours aux 

professionnels, généralement 
les bouchers employés 
aux abattoirs communaux 
qui sillonnent les cités et 
proposent leurs services contre 
rémunération. Mais, parfois, 
pour certains citoyens, il est 
pratiquement impossible 
de dénicher un «égorgeur» 
(Debbah), d’où le recours à 
l’initiative propre.
On sort alors les grands 
couteaux et la hache, aiguisés 

la veille chez le rémouleur du 
coin, et l’on égorge la bête 
avec l’aide de ses enfants et 
du conjoint. C’est pourquoi le 
corps médical met en garde 
les citoyens, notamment les 
enfants à l’effet de prendre des 
mesures de sécurité et de manier 
les accessoires  d’abattage avec 
précaution. “Ne jamais utiliser 
une meuleuse pour affûter et 
affiler les couteaux en présence 
d’enfants”, “Ne jamais laisser 

un chalumeaux allumé sans 
surveillance” et “Ne jamais 
mettre les couteaux et les 
haches à même le sol”. Telles 
sont les recommandations 
préconisées.

ANNABA / AÏD EL-ADHA :
Sacrifice du mouton : Appel au respect des consignes de sécurité

 Imen.B

A quelques jours de 
l’Aid El Adha, le 
décor est planté et 

les vendeurs proposent toutes 
sortes de produits, en rapport 
avec le rituel du sacrifice. En 
effet, une occasion propice aux 
commerces occasionnels. Les 
rues et les ruelles  sont déjà 
investies par des jeunes et des 
moins jeunes, spécialisés dans 

la vente des accessoires de l’Aïd 
El Adha qui proposent divers 
outillages et accessoires de 
boucherie destinés au sacrifice 
du mouton. Curieusement la 
fièvre des achats d’accessoire 
de boucherie et de vaisselle 
est  montée d’un cran. Un 
véritable rush est observé sur 
les magasins et sur les étals 
attirés par les mères et les pères 
de familles qui s’intéressent 

à tout et à n’importe quoi : 
bassine, couteaux, hache, sacs 
poubelle, toile cirée, charbon. 
Ces achats s’accompagnent 
par un passage obligé vers les 
commerces de vaisselle, pris 
d’assaut, eux aussi. D’autres 
ménages ont investi les grandes 
superettes et les hyper marchés 
pour commencer à faire les 
achats de première nécessité 
pour les jours fériés. 

ANNABA / COMMERCE :
Rush sur les accessoires de cuisine et de sacrifice du mouton

Imen.B



A Istanbul, les exigences maximalistes de la Russie 
lors des négociations de paix avec l’Ukraine

Nouvelle-Calédonie 
Le fil ténu des négociations

Envoyé au dernier 
moment à la partie 
ukrainienne lors des 

pourparlers organisés sous 
l’égide de la Turquie, le 
2 juin, le « mémorandum 
» russe liste une série de 
propositions inacceptables 
pour Kiev ; selon le monde 
fr.  
Arc-boutée sur son refus 
d’une trêve de trente jours en 
Ukraine, la Russie ne cache 
pas son manque d’appétence 
pour la paix. « Il serait erroné 
d’attendre des décisions et 
des avancées immédiates », a 
déclaré, mardi 3 juin, Dmitri 
Peskov, le porte-parole de la 

présidence russe, dans une 
allusion aux consultations 
russo-ukrainiennes qui 
se sont tenues la veille à 

Istanbul sous l’égide de la 
Turquie, sans grand résultat.
Une fois de plus, la rencontre 
diplomatique d’Istanbul, 

la seconde de ce type cette 
année, a révélé le fossé 
qui sépare les positions de 
Kiev de celles de Moscou, 
les deux parties ayant 
établi des lignes rouges 
mutuellement exclusives 
écartant la probabilité d’une 
solution rapide. A travers 
son intransigeance dans les 
pourparlers de paix avec 
l’Ukraine, que son aviation 
continue de pilonner à coups 
de missiles de croisières 
et de drones, le président 
russe, Vladimir Poutine, 
envoie un message clair : 
il n’acceptera un règlement 
qu’à ses propres conditions 

et poursuivra sa guerre tant 
que celles-ci n’auront pas 
été satisfaites.
A Istanbul, autant la 
délégation ukrainienne 
s’est montrée pragmatique, 
résolue à jouer selon les 
règles, autant la délégation 
russe s’est distinguée par ses 
exigences maximalistes, son 
refus patent du compromis. 
Conduits par Rustem 
Umerov, le ministre de la 
défense, les Ukrainiens 
avaient, avant la rencontre 
au palais stambouliote de 
Dolmabahçe, consulté leurs 
partenaires américains et 
européens. 

Alors que le chef 
de l’Etat a invité 
les différentes 

délégations à Paris en vue 
de parvenir à un accord sur 
l’avenir du territoire, les 
discussions, interrompues 
début mai, ont repris. Entre 
une situation économique 
difficile et un calendrier 
électoral qui risque de 
suspendre les négociations, 
le temps presse ; selon le 
monde fr. 
Les représentants des 
principales formations 
politiques calédoniennes 
s’apprêtent à se retrouver 

à Paris une nouvelle fois. 
L’Elysée a annoncé, le 27 
mai, que le président de 
la République, Emmanuel 
Macron, « inviterait, avec 
le gouvernement, les parties 
prenantes de la Nouvelle-
Calédonie à venir travailler à 
Paris, à partir de la mi-juin, 
afin de clarifier les sujets 
économiques, politiques et 
institutionnels », et ce « en 
vue d’un accord partagé sur 
l’avenir de l’archipel ». Ce 
rendez-vous, aux contours 
encore imprécis, élargi au-
delà des délégations qui 
négocient depuis février avec 

le ministre des outre-mer, 
Manuel Valls, sur le futur 
statut du territoire, pourrait 
se tenir d’ici à début juillet.
En attendant, M. Valls 
affirme que « les discussions 
se poursuivent » entre Etat, 
indépendantistes et non-
indépendantistes. Elles 
avaient été interrompues 
le 8 mai, à Nouméa, juste 
avant l’anniversaire de 
l’insurrection violente du 
13 mai 2024, un « échec » 
mis en scène par le camp 
loyaliste, et solennisé par le 
ministre qui avait déclaré : « 
C’est un accord ou le chaos. 

» Sur la table : un projet 
d’Etat confédéré, soit un 
statut de « souveraineté de 
la Nouvelle-Calédonie avec 

la France » pour succéder à 
celui défini par l’accord de 
décolonisation de Nouméa, 
en 1998. 

Les industriels européens 
craignent que les 
surtaxes américaines 

ne déportent encore plus les 
surcapacités chinoises vers 
le Vieux Continent ; selon le 
monde fr. 
Donald Trump l’avait promis, 
le 30 mai, lors d’une visite 
dans une usine sidérurgique 
en Pennsylvanie. Le président 
des Etats-Unis a signé, mardi 
3 juin, le décret faisant 
passer de 25 % à 50 % les 
droits de douane imposés 
aux importations d’acier et 

d’aluminium, deux secteurs 
qu’il considère comme 

stratégiques pour l’économie 
américaine. La nouvelle 

surtaxe est entrée en vigueur 
mercredi 4 juin.
Selon le locataire de la Maison 
Blanche, « ces nouveaux 
droits de douane seront plus 
efficaces pour lutter contre 
l’excès de production bon 
marché provenant de pays 
étrangers qui vient miner la 
compétitivité des industries de 
l’acier et de l’aluminium aux 
Etats-Unis ». La surtaxation 
de 25 % sur ces deux produits 
avait été la première décidée 
par Donald Trump à son retour 
au pouvoir, mise en place dès 

le 12 mars, afin de relancer 
la production américaine 
locale ou d’inciter les groupes 
étrangers à investir aux Etats-
Unis.
En annonçant leur 
doublement au nom de « la 
sécurité nationale », Donald 
Trump cible donc à nouveau 
le Canada, le Mexique ou la 
Chine, mais aussi l’Europe, 
le Japon et l’Australie, 
principaux exportateurs 
d’acier et d’aluminium outre-
Atlantique.
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Trump passe à 50 % la surtaxe sur l’acier et l’aluminium 
et met le secteur sous pression



Gaza: 

la fondation humanitaire GHF soutenue par Washington 
ferme ses centres d’aide

Corée du Sud: 

le nouveau président lee Jae-myung prête serment et veut «panser 
les plaies» avec le Nord

Nouvelle journée 
sanglante mardi 
à Gaza. Selon la 

Défense civile, au moins une 
trentaine de Palestiniens ont 
été tués et plus d’une centaine 
blessés par des tirs de l’armée 
israélienne. Cela s’est à 
nouveau passé près d’un 
centre de distribution d’aide 
géré par GHF, la Fondation 
humanitaire de Gaza qui a 
décidé de fermer les portes de 
ses centres de distribution ce 
mercredi 4 juin 2025. 
La Fondation humanitaire de 
Gaza va laisser ses centres 
fermés ce mercredi dans le 
territoire palestinien assiégé 
par la guerre après plusieurs 

scènes chaotiques marquées 
par des dizaines de morts en 
marge de ses distributions. 
« Les centres de distribution 
seront fermés pour des 
travaux de rénovation, 
de réorganisation et 
d’amélioration de l’efficacité 
», a déclaré la GHF.Mercredi, 
le Conseil de sécurité de 
l’ONU va se prononcer sur un 
projet de résolution réclamant 
un cessez-le-feu et l’accès 
humanitaire à Gaza. Mais 
le texte devrait se heurter à 
un nouveau véto américain, 
le premier de la nouvelle 
administration Trump, malgré 
la pression internationale 
croissante sur Israël pour 

mettre fin à la guerre et alors 
que selon l’ONU les quelque 
2,4 millions d’habitants du 
territoire palestinien sont 
menacés de famine.
Soutenue par Israël et les 
États-Unis, la Fondation 
humanitaire de Gaza est très 
controversée et un nouveau 
président a été nommé à sa 
tête mercredi. Avant même 
le début de ces opérations 
de distribution d’aide, le 
président de la GHF avait 
démissionné il y a 10 jours. 
Jake Wood avait alors 
expliqué que son groupe, « ne 
serait pas capable de remplir 
sa mission en respectant tous 
les principes d’humanité, de 

neutralité et d’indépendance 
». Mardi, une importante 
société américaine qui a 
contribué à la création de la 
GHF a décidé, elle aussi, de 
se retirer. Tout cela, ajouté 
aux massacres rapportés par 

les autorités palestiniennes 
près des points de distribution 
de la fondation à Gaza ne fait 
qu’ajouter à la controverse 
qui entoure la GHF, rapporte 
notre correspondante à New 
York, Loubna Anaki.

En Corée du Sud, au 
lendemain de la victoire 
de Lee Jae-myung 

à l’élection présidentielle, 
le nouveau président est 
immédiatement investi. Une 
prise de fonction rapide pour se 

mettre directement à la tâche et 
rattraper six mois d’instabilité 
politique depuis la destitution 
de l’ex-président Yoon Suk-
yeol en décembre dernier. Lee 
Jae-myung a prêté serment ce 
mercredi 4 juin au matin. 

Un serment de respect de la 
Constitution qui est d’autant 
plus lourd de sens après la 
destitution de l’ex-président 
Yoon Suk-yeol, reconnu 
coupable d’avoir abusé des 
pouvoirs qui lui étaient 
conférés. Dès le lendemain 
de sa victoire, Lee Jae-myung 
a choisi une cérémonie 
d’investiture en petit comité, 
300 personnes à peine dans une 
salle de l’Assemblée nationale. 
Celui qui avait été poignardé 
en janvier 2024 et fait sa 
campagne derrière une vitre 
pare-balles craint encore pour 
sa sécurité dans une Corée qui 
reste divisée malgré sa victoire, 
rapporte notre correspondant à 
Séoul, Célio Fioretti.

Après six mois de profonde crise 
politique, cet ancien ouvrier de 
60 ans a remporté l’élection 
avec 49,42% des voix contre 
41,15% pour son adversaire 
de droite Kim Moon-soo, qui a 
concédé sa défaite dans la nuit, 
selon les résultats définitifs 
publiés par la Commission. 
Lee Jae-myung arrive à la 
tête d’un pays ultra-polarisé 
et à l’économie fragilisée 
par les guerres commerciales 
mondiales déclarées par le 
président américain Donald 
Trump.
Dans son discours d’investiture, 
Lee Jae-myung a appelé à 
rassembler les Sud-Coréens 
et à réaffirmer la démocratie 
après la crise politique. Il a 

promis également de relancer 
l’économie durement touchée 
par l’instabilité des six derniers 
mois et aussi de renouer le 
contact avec le voisin nord-
coréen.
Puisque le sommet de l’État 
était vide depuis la déposition de 
Yoon Suk-yeol, Lee Jae-myung 
est investi immédiatement 
après la certification de sa 
victoire, sans l’habituelle 
période de transition entre deux 
dirigeants.
Lee Jae-myung s’installera 
prochainement dans la 
résidence d’État, la Maison 
Bleue, qui avait été abandonnée 
et ouverte au public par l’ex-
président Yoon Suk-yeol en 
2022.

Plus de quatre millions 
de personnes ont fui le 
Soudan depuis le début 

de la guerre en avril 2023. Il 
s’agit là « d’un jalon dévastateur 
dans la plus grave crise de 
déplacement de population au 
monde », a déclaré, mardi 3 
juin, le Haut Commissariat des 
Nations unies pour les réfugiés 
(HCR), lors d’une conférence 
de presse. Le conflit oppose 
les Forces armées soudanaises 
du général Al-Burhan aux 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR) du général 
Hemedti. Où en est la guerre 
aujourd’hui ?  

Plus de deux ans de guerre, et la 
ligne de front est quasiment la 
même, le pays est toujours coupé 
en deux. L’armée soudanaise 
– dont le commandement 
est installé à Port-Soudan – 
contrôle tout l’ouest ainsi que le 
sud-ouest du pays. De leur côté, 
les paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR) contrôlent 
l’est du pays, c’est-à-dire le 
Darfour et une partie du sud-est.
Parmi les dernières avancées, 
l’armée soudanaise a réussi 
à reprendre, il y a quelques 
mois, l’État d’al-Jazira, grenier 
à blé du pays. Et surtout, a 
repris en mars 2025 le contrôle 

de la totalité de la capitale, 
Khartoum, au cœur d’intenses 
combats depuis le début de 
la guerre. Et où, aujourd’hui, 
une épidémie de choléra s’est 
répandue.  
Depuis, les paramilitaires 
ont redirigé leur offensive 
sur l’ouest sur la ville d’El-
Fasher, la capitale du Darfour 
Nord, dernière grande ville de 
la région à être encore sous le 
contrôle de l’armée régulière. 
C’est désormais là que se 
concentre le conflit. Une guerre 
qui perdure, alimentée par le 
soutien matériel de puissances 
étrangères.

Les combats ont provoqué 
un véritable exode. Premier 
pays à accueillir ces réfugiés 
soudanais, c’est l’Égypte, 
avec 1,5 million de Soudanais 
sur son territoire, installés 
principalement dans des 
quartiers pauvres en périphérie 
du Caire. Un choix en raison des 
liens culturels (langue, religion) 
que l’Égypte a avec le Soudan. 
Vient ensuite le Soudan du Sud, 
qui accueille plus de 1,1 million 
de réfugiés, mais dont la plupart 
sont des Sud-Soudanais qui 
repartent dans leur pays.
Le Tchad paie également un 
lourd tribut. Depuis le début du 

conflit, le pays a accueilli plus 
de 850 000 Soudanais, installés 
essentiellement dans des camps 
le long de la frontière. Et qui 
viennent s’ajouter aux quelque 
400 000 réfugiés soudanais 
déjà présent dans l’est du pays, 
depuis le début du conflit au 
Darfour dans les années 2000.
Une pression humanitaire 
exercée sur l’est du Tchad qui 
est devenue « insoutenable », 
selon le HCR. Enfin, la Libye, 
l’Éthiopie et la Centrafrique 
contribuent aussi à l’effort. À 
eux trois, ils accueillent plus de 
370 000 réfugiés soudanais.

Soudan: plus de 2 ans de guerre et 4 millions de réfugiés, 
une des plus graves crises au monde, dit l’ONU
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ONZE TYPE DE LA SAISON 2024-2025 :
Ni Salah, ni Mbappé, ni Kane… mais Raphinha 

et Dembélé sont là

Après la finale de C1, GOAL près la finale de C1, GOAL 
dévoile les meilleurs dévoile les meilleurs 
joueurs par poste cette joueurs par poste cette 

saison… avec quelques absences saison… avec quelques absences 
très inattendues..très inattendues..
Les attaquants ont brillé cette Les attaquants ont brillé cette 
saison en Europe. Une preuve ? Ni saison en Europe. Une preuve ? Ni 
Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, 
ni Harry Kane ne figurent dans ni Harry Kane ne figurent dans 
l’équipe-type de la saison établie l’équipe-type de la saison établie 
par GOAL.par GOAL.
Au terme des championnats Au terme des championnats 
nationaux, notre rédaction s’est nationaux, notre rédaction s’est 
réunie pour désigner les 50 réunie pour désigner les 50 
meilleurs joueurs de l’exercice meilleurs joueurs de l’exercice 
2024-2025, en tenant compte des 2024-2025, en tenant compte des 
statistiques individuelles, des titres statistiques individuelles, des titres 
collectifs et de l’impact global.collectifs et de l’impact global.
À partir de ce classement, nous À partir de ce classement, nous 
avons bâti un onze idéal en avons bâti un onze idéal en 
sélectionnant le joueur le mieux sélectionnant le joueur le mieux 
noté à chaque poste. Un format noté à chaque poste. Un format 
qui a conduit à des choix forts, et qui a conduit à des choix forts, et 
à l’éviction de plusieurs stars… à l’éviction de plusieurs stars… 
parfois simplement battues par un parfois simplement battues par un 
concurrent encore plus performant concurrent encore plus performant 
dans le même rôle, au sein d’un 4-3-dans le même rôle, au sein d’un 4-3-
3 rigoureusement défini.3 rigoureusement défini.
Alors, qui a été préféré à Salah sur Alors, qui a été préféré à Salah sur 
l’aile droite ? Qui a devancé Kane l’aile droite ? Qui a devancé Kane 
et Mbappé pour occuper la pointe ? et Mbappé pour occuper la pointe ? 
Les réponses sont à découvrir ci-Les réponses sont à découvrir ci-
dessous.dessous.

Gardien : Gigi Donnarumma Gardien : Gigi Donnarumma 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Gianluigi Donnarumma n’a pas Gianluigi Donnarumma n’a pas 
toujours fait l’unanimité au Paris toujours fait l’unanimité au Paris 
Saint-Germain. L’Italien a connu Saint-Germain. L’Italien a connu 
des hauts et des bas, et la première des hauts et des bas, et la première 
partie de saison a été marquée par partie de saison a été marquée par 
de nombreuses critiques à son de nombreuses critiques à son 
égard. À tel point que des rumeurs égard. À tel point que des rumeurs 
persistantes évoquent une possible persistantes évoquent une possible 
mise sur le marché cet été, avec mise sur le marché cet été, avec 
l’aval de Luis Enrique lui-même.l’aval de Luis Enrique lui-même.
Mais une chose est certaine : sans Mais une chose est certaine : sans 
son gardien de but, le PSG n’aurait son gardien de but, le PSG n’aurait 
conquis la Ligue des champions conquis la Ligue des champions 
et ce même si on ne l’a pas trop et ce même si on ne l’a pas trop 
vu en finale. Dans les matches à vu en finale. Dans les matches à 
élimination directe, Donnarumma élimination directe, Donnarumma 
a retrouvé l’aura qui avait été la a retrouvé l’aura qui avait été la 
sienne à l’Euro 2020, enchaînant sienne à l’Euro 2020, enchaînant 
les prestations majuscules et les prestations majuscules et 
multipliant les arrêts décisifs. Son multipliant les arrêts décisifs. Son 
impact sur le parcours parisien a impact sur le parcours parisien a 
été tout simplement déterminant, été tout simplement déterminant, 
au point d’éclipser tous les autres au point d’éclipser tous les autres 
prétendants au poste cette saison. prétendants au poste cette saison. 
Un retour en grâce à point nommé.Un retour en grâce à point nommé.

Arrière droit : Achraf Hakimi Arrière droit : Achraf Hakimi 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Étrangement, peu de voix s’élèvent Étrangement, peu de voix s’élèvent 
pour inclure Achraf Hakimi pour inclure Achraf Hakimi 
parmi les candidats sérieux au parmi les candidats sérieux au 
Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral 
marocain a été un rouage essentiel marocain a été un rouage essentiel 
de la saison étincelante du PSG. de la saison étincelante du PSG. 
Aucun défenseur des cinq grands Aucun défenseur des cinq grands 
championnats européens n’a championnats européens n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
(273), et il trône également en tête (273), et il trône également en tête 
en matière d’implication directe sur en matière d’implication directe sur 
des buts (20).des buts (20).
Son influence ne s’arrête pas aux Son influence ne s’arrête pas aux 
chiffres. Buteur face à Arsenal chiffres. Buteur face à Arsenal 
puis Aston Villa lors des matches puis Aston Villa lors des matches 
à élimination directe en Ligue à élimination directe en Ligue 
des champions, Hakimi a encore des champions, Hakimi a encore 
récidivé lors de la grande finale. récidivé lors de la grande finale. 
Il est d’ailleurs devenu samedi le Il est d’ailleurs devenu samedi le 
premier joueur arabe à remporter premier joueur arabe à remporter 
la Coupe aux grandes oreilles à la Coupe aux grandes oreilles à 

deux reprises. Sa capacité à faire deux reprises. Sa capacité à faire 
des différences sur son flanc, à des différences sur son flanc, à 
défendre avec justesse et à peser défendre avec justesse et à peser 
dans le dernier tiers en fait l’un dans le dernier tiers en fait l’un 
des joueurs les plus complets du des joueurs les plus complets du 
football moderne. Discret dans les football moderne. Discret dans les 
débats médiatiques, omniprésent débats médiatiques, omniprésent 
sur le terrain.sur le terrain.

Arrière central : Gabriel Arrière central : Gabriel 
Magalhaes (Arsenal)Magalhaes (Arsenal)

La blessure de Gabriel Magalhães La blessure de Gabriel Magalhães 
a laissé un vide immense dans la a laissé un vide immense dans la 
défense d’Arsenal. Sans lui, les défense d’Arsenal. Sans lui, les 
Gunners ont réussi à faire tomber un Gunners ont réussi à faire tomber un 
Real Madrid méconnaissable, mais Real Madrid méconnaissable, mais 
son absence s’est cruellement fait son absence s’est cruellement fait 
sentir face au PSG en demi-finale sentir face au PSG en demi-finale 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Tout au long de la saison, le Brésilien Tout au long de la saison, le Brésilien 
a confirmé sa puissance dans les a confirmé sa puissance dans les 
airs, aussi bien en défense que sur airs, aussi bien en défense que sur 
les phases offensives, avec cinq buts les phases offensives, avec cinq buts 
inscrits à son actif. Son entente avec inscrits à son actif. Son entente avec 
William Saliba forme un tandem William Saliba forme un tandem 
qui fait aujourd’hui référence dans qui fait aujourd’hui référence dans 
le football mondial. Ce n’est donc le football mondial. Ce n’est donc 
pas un hasard si l’équipe de Mikel pas un hasard si l’équipe de Mikel 
Arteta a immédiatement montré Arteta a immédiatement montré 
des signes de fébrilité sur coups des signes de fébrilité sur coups 
de pied arrêtés dès que Gabriel a de pied arrêtés dès que Gabriel a 
été contraint de quitter les terrains été contraint de quitter les terrains 
à cause d’un souci aux ischio-à cause d’un souci aux ischio-
jambiers. Un leader discret, mais jambiers. Un leader discret, mais 
irremplaçable.irremplaçable.

Défenseur central : Virgil van Défenseur central : Virgil van 
Dijk (Liverpool)Dijk (Liverpool)

Sur les fondations du 20e titre Sur les fondations du 20e titre 
national de Liverpool — un record national de Liverpool — un record 
égalé — se dresse un homme : égalé — se dresse un homme : 
Virgil van Dijk. Le Néerlandais a Virgil van Dijk. Le Néerlandais a 
été quasiment de tous les rendez-été quasiment de tous les rendez-
vous cette saison sous les ordres vous cette saison sous les ordres 
d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé 
la perfection.la perfection.
Impassable dans les duels, encore Impassable dans les duels, encore 
souverain dans les airs, Van Dijk a souverain dans les airs, Van Dijk a 
imposé son autorité aux quatre coins imposé son autorité aux quatre coins 
du terrain. Ses ouvertures longues et du terrain. Ses ouvertures longues et 
précises depuis sa moitié de terrain précises depuis sa moitié de terrain 
vers les ailes ont régulièrement vers les ailes ont régulièrement 
cassé les lignes adverses et donné cassé les lignes adverses et donné 
le ton aux attaques des Reds. le ton aux attaques des Reds. 
Malgré ses 33 ans, le colosse a Malgré ses 33 ans, le colosse a 
non seulement inscrit cinq buts non seulement inscrit cinq buts 
toutes compétitions confondues, toutes compétitions confondues, 
mais il a surtout retrouvé son rang mais il a surtout retrouvé son rang 
de patron incontesté au poste de de patron incontesté au poste de 
défenseur central. Une saison défenseur central. Une saison 
pleine, récompensée à juste titre par pleine, récompensée à juste titre par 
un nouveau contrat, et qui réaffirme un nouveau contrat, et qui réaffirme 
son statut d’intouchable.son statut d’intouchable.

Arrière gauche : Nuno Mendes Arrière gauche : Nuno Mendes 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Il faut peut-être remonter au Il faut peut-être remonter au 
Liverpool de 2019 pour retrouver Liverpool de 2019 pour retrouver 
une équipe aussi bien armée sur une équipe aussi bien armée sur 
les côtés. Le Paris Saint-Germain, les côtés. Le Paris Saint-Germain, 
lui, peut aujourd’hui se targuer de lui, peut aujourd’hui se targuer de 
posséder les deux meilleurs latéraux posséder les deux meilleurs latéraux 
du moment.du moment.
À l’instar de Hakimi à droite, Nuno À l’instar de Hakimi à droite, Nuno 
Mendes a brillé par sa polyvalence Mendes a brillé par sa polyvalence 
et son intelligence de jeu. Son et son intelligence de jeu. Son 
chef-d’œuvre cette saison ? Avoir chef-d’œuvre cette saison ? Avoir 
totalement éteint Mohamed Salah totalement éteint Mohamed Salah 
lors des deux confrontations face lors des deux confrontations face 
à Liverpool en huitièmes de finale à Liverpool en huitièmes de finale 
de Ligue des champions. Mais le de Ligue des champions. Mais le 
Portugais ne s’est pas contenté de Portugais ne s’est pas contenté de 
défendre. Il a également frappé fort défendre. Il a également frappé fort 
dans le camp adverse, signant deux dans le camp adverse, signant deux 
buts décisifs lors du quart de finale buts décisifs lors du quart de finale 
face à Aston Villa. Un équilibre face à Aston Villa. Un équilibre 
parfait entre rigueur et projection, parfait entre rigueur et projection, 
qui en fait un atout incontournable qui en fait un atout incontournable 
de l’effectif parisien.de l’effectif parisien.

Milieu de terrain : Joao Neves Milieu de terrain : Joao Neves 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Le PSG a pris un risque l’été dernier Le PSG a pris un risque l’été dernier 
en déboursant 60 millions d’euros en déboursant 60 millions d’euros 
pour Joao Neves, la nouvelle pour Joao Neves, la nouvelle 
pépite du Benfica. Le souvenir de pépite du Benfica. Le souvenir de 
l’échec coûteux de João Félix à l’échec coûteux de João Félix à 
l’Atlético planait encore au-dessus l’Atlético planait encore au-dessus 
de l’Estadio da Luz, et certains de l’Estadio da Luz, et certains 
redoutaient un nouveau mirage redoutaient un nouveau mirage 
portugais. Mais six mois plus portugais. Mais six mois plus 
tard, ce transfert a déjà tout d’une tard, ce transfert a déjà tout d’une 
excellente affaire.excellente affaire.
À 20 ans, Neves s’est imposé À 20 ans, Neves s’est imposé 
comme l’une des grandes comme l’une des grandes 
révélations du milieu de terrain révélations du milieu de terrain 
européen. Étincelant notamment européen. Étincelant notamment 
face aux clubs anglais en Ligue des face aux clubs anglais en Ligue des 
champions, il a pesé offensivement champions, il a pesé offensivement 
avec 14 contributions directes avec 14 contributions directes 
au score, tout en mettant sous au score, tout en mettant sous 
pression ses homologues grâce à un pression ses homologues grâce à un 
pressing harcelant et une science de pressing harcelant et une science de 
l’interception presque chirurgicale. l’interception presque chirurgicale. 
Sa maturité, son énergie et son Sa maturité, son énergie et son 
influence dans le jeu ont transformé influence dans le jeu ont transformé 
l’entrejeu parisien. Une trouvaille l’entrejeu parisien. Une trouvaille 
déjà précieuse.déjà précieuse.
Milieu de terrain : Vitinha (Paris Milieu de terrain : Vitinha (Paris 

Saint-Germain)Saint-Germain)
Lorsque Luis Enrique a désigné Lorsque Luis Enrique a désigné 
Vitinha comme le meilleur joueur Vitinha comme le meilleur joueur 
du PSG la saison dernière, devant du PSG la saison dernière, devant 
Kylian Mbappé, certains ont levé Kylian Mbappé, certains ont levé 
les sourcils. «Tous les joueurs sont les sourcils. «Tous les joueurs sont 
bons, mais lui, il est exceptionnel», bons, mais lui, il est exceptionnel», 
avait affirmé le coach espagnol. avait affirmé le coach espagnol. 

Une déclaration forte… mais que le Une déclaration forte… mais que le 
Portugais ne cesse de justifier.Portugais ne cesse de justifier.
Cette saison, Vitinha a franchi un Cette saison, Vitinha a franchi un 
cap. Il ne se contente plus d’être cap. Il ne se contente plus d’être 
un joueur élégant : il est devenu un un joueur élégant : il est devenu un 
patron. Sa campagne en Ligue des patron. Sa campagne en Ligue des 
champions en atteste. Rayonnant à champions en atteste. Rayonnant à 
chaque tour, il a été élu homme du chaque tour, il a été élu homme du 
match à trois reprises rien que dans match à trois reprises rien que dans 
les phases à élimination directe. les phases à élimination directe. 
Sa capacité à dicter le rythme, à Sa capacité à dicter le rythme, à 
orienter le jeu et à imposer sa patte orienter le jeu et à imposer sa patte 
technique font désormais de lui l’un technique font désormais de lui l’un 
des meilleurs milieux de terrain de des meilleurs milieux de terrain de 
la planète – voire le meilleur, selon la planète – voire le meilleur, selon 
certains. Et sa prestation en finale certains. Et sa prestation en finale 
contre l’Inter samedi dernier a été contre l’Inter samedi dernier a été 
une vraie masterclass, agrémentée une vraie masterclass, agrémentée 
par une passe décisive.par une passe décisive.

Milieu de terrain : Pedri Milieu de terrain : Pedri 
(Barcelone)(Barcelone)

Le personnage peut diviser, c’est Le personnage peut diviser, c’est 
vrai. Après l’élimination du vrai. Après l’élimination du 
Barça face à l’Inter en Ligue des Barça face à l’Inter en Ligue des 
champions, certaines déclarations champions, certaines déclarations 
de Pedri ont fait grincer des dents. de Pedri ont fait grincer des dents. 
Mais sur le terrain, le milieu Mais sur le terrain, le milieu 
espagnol continue d’enchanter les espagnol continue d’enchanter les 
puristes. Petit par la taille, immense puristes. Petit par la taille, immense 
par son influence, il rappelle à bien par son influence, il rappelle à bien 
des égards ses illustres aînés Xavi et des égards ses illustres aînés Xavi et 
Iniesta dans son rapport au ballon.Iniesta dans son rapport au ballon.
Personne, dans les cinq grands Personne, dans les cinq grands 
championnats européens, n’a championnats européens, n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
cette saison (389). Et loin de se cette saison (389). Et loin de se 
cantonner au travail de l’ombre, cantonner au travail de l’ombre, 
Pedri a également été décisif Pedri a également été décisif 
offensivement, avec 14 actions de offensivement, avec 14 actions de 
but à son actif, dont six réalisations but à son actif, dont six réalisations 
personnelles. Sous la houlette personnelles. Sous la houlette 
d’Hansi Flick, il a retrouvé une d’Hansi Flick, il a retrouvé une 
forme physique optimale, ce qui forme physique optimale, ce qui 
lui permet aujourd’hui d’exprimer lui permet aujourd’hui d’exprimer 
tout son potentiel. Redevenu le tout son potentiel. Redevenu le 
moteur d’un Barça sacré en Liga moteur d’un Barça sacré en Liga 
et en Coupe, il s’impose à nouveau et en Coupe, il s’impose à nouveau 
comme une référence du poste.comme une référence du poste.

Ailier droit : Lamine Yamal Ailier droit : Lamine Yamal 
(Barcelone)(Barcelone)

On commence sérieusement à On commence sérieusement à 
manquer de superlatifs pour parler manquer de superlatifs pour parler 
de Lamine Yamal. Ce gamin est tout de Lamine Yamal. Ce gamin est tout 
simplement irréel, probablement le simplement irréel, probablement le 
plus grand talent adolescent jamais plus grand talent adolescent jamais 
vu sur un terrain de football.vu sur un terrain de football.
Tout au long de la saison, il a Tout au long de la saison, il a 
semé la panique dans les défenses semé la panique dans les défenses 
de Liga comme en Ligue des de Liga comme en Ligue des 
champions. Avec 18 buts inscrits champions. Avec 18 buts inscrits 
et 21 passes décisives, Yamal a et 21 passes décisives, Yamal a 

bâti sa légende précoce à coups de bâti sa légende précoce à coups de 
dribbles déroutants et de centres dribbles déroutants et de centres 
extérieurs du pied venus d’un autre extérieurs du pied venus d’un autre 
monde. Lors du spectaculaire 3-3 monde. Lors du spectaculaire 3-3 
entre l’Inter et le Barça, Simone entre l’Inter et le Barça, Simone 
Inzaghi avait tenté de le museler Inzaghi avait tenté de le museler 
avec un marquage à trois… en vain. avec un marquage à trois… en vain. 
L’entraîneur italien l’a résumé d’un L’entraîneur italien l’a résumé d’un 
mot : “phénomène”, du genre de mot : “phénomène”, du genre de 
ceux qui n’apparaissent qu’une fois ceux qui n’apparaissent qu’une fois 
tous les cinquante ans.tous les cinquante ans.
Dans notre onze de la saison, le Dans notre onze de la saison, le 
prodige barcelonais éclipse un prodige barcelonais éclipse un 
Mohamed Salah pourtant très Mohamed Salah pourtant très 
performant. Une injustice pour performant. Une injustice pour 
l’Égyptien ? Peut-être. Mais face l’Égyptien ? Peut-être. Mais face 
à un phénomène comme Yamal, il à un phénomène comme Yamal, il 
fallait trancher.fallait trancher.
Avant-centre : Ousmane Dembélé Avant-centre : Ousmane Dembélé 

(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)
On avait souvent raillé Ousmane On avait souvent raillé Ousmane 
Dembélé. À Barcelone, il était Dembélé. À Barcelone, il était 
devenu le symbole d’un recrutement devenu le symbole d’un recrutement 
raté, miné par les blessures et une raté, miné par les blessures et une 
instabilité chronique. Même ses instabilité chronique. Même ses 
débuts au PSG n’avaient rien de débuts au PSG n’avaient rien de 
flamboyant, entre coups d’éclat trop flamboyant, entre coups d’éclat trop 
rares et un rendement frustrant. Et rares et un rendement frustrant. Et 
pourtant, un an plus tard, le Français pourtant, un an plus tard, le Français 
s’invite dans la course au Ballon s’invite dans la course au Ballon 
d’Or. Et il y a une logique à cela.d’Or. Et il y a une logique à cela.
Luis Enrique a changé la donne Luis Enrique a changé la donne 
en le repositionnant dans un rôle en le repositionnant dans un rôle 
axial, plus proche du but. Résultat : axial, plus proche du but. Résultat : 
Dembélé a signé la meilleure Dembélé a signé la meilleure 
saison de sa carrière avec 33 buts saison de sa carrière avec 33 buts 
toutes compétitions confondues. toutes compétitions confondues. 
Mais au-delà des chiffres, c’est son Mais au-delà des chiffres, c’est son 
impact dans les matches à enjeu qui impact dans les matches à enjeu qui 
impressionne. En finale de Ligue impressionne. En finale de Ligue 
des champions, face à l’Inter, il des champions, face à l’Inter, il 
a illuminé la rencontre par deux a illuminé la rencontre par deux 
gestes décisifs, offrant deux passes gestes décisifs, offrant deux passes 
venues d’ailleurs pour sceller le venues d’ailleurs pour sceller le 
sacre parisien.sacre parisien.
L’ancien joueur de Rennes n’est L’ancien joueur de Rennes n’est 
plus une énigme, ni une déception. plus une énigme, ni une déception. 
Il est devenu ce qu’on attendait de Il est devenu ce qu’on attendait de 
lui depuis des années : un acteur lui depuis des années : un acteur 
majeur sur la scène européenne. Et majeur sur la scène européenne. Et 
cette fois, au moment où ça comptait cette fois, au moment où ça comptait 
le plus, il a répondu présent.le plus, il a répondu présent.

Ailier gauche : Raphinha Ailier gauche : Raphinha 
(Barcelone)(Barcelone)

Raphinha a longtemps envisagé Raphinha a longtemps envisagé 
un départ de Barcelone. Encore un départ de Barcelone. Encore 
récemment, après la Copa América récemment, après la Copa América 
2024, il n’était pas loin de plier 2024, il n’était pas loin de plier 
bagage. Et il faut bien le dire : les bagage. Et il faut bien le dire : les 
dirigeants blaugrana n’auraient dirigeants blaugrana n’auraient 
probablement pas retenu le probablement pas retenu le 
Brésilien, désireux de faire de la Brésilien, désireux de faire de la 
place pour d’autres recrues.place pour d’autres recrues.
Heureusement pour le Barça, Hansi Heureusement pour le Barça, Hansi 
Flick a su le convaincre de rester. Flick a su le convaincre de rester. 
Car ce qui a suivi dépasse toutes Car ce qui a suivi dépasse toutes 
les attentes. L’ailier auriverde a les attentes. L’ailier auriverde a 
tout simplement réalisé la saison tout simplement réalisé la saison 
de sa vie : 34 buts, 22 passes de sa vie : 34 buts, 22 passes 
décisives, et un rôle majeur dans décisives, et un rôle majeur dans 
le doublé Coupe-Liga conquis par le doublé Coupe-Liga conquis par 
les Catalans. Un rendement de les Catalans. Un rendement de 
MVP, soutenu par une constance MVP, soutenu par une constance 
impressionnante et une capacité à impressionnante et une capacité à 
faire la différence dans les moments faire la différence dans les moments 
clés.clés.
Aujourd’hui, Raphinha est non Aujourd’hui, Raphinha est non 
seulement indispensable à son seulement indispensable à son 
club, mais il figure même parmi les club, mais il figure même parmi les 
outsiders crédibles pour le Ballon outsiders crédibles pour le Ballon 
d’Or. Pas mal pour un joueur que d’Or. Pas mal pour un joueur que 
tout le monde voyait déjà faire ses tout le monde voyait déjà faire ses 
valises il y a moins d’un an.valises il y a moins d’un an.
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EQUIPE NATIONALE :
Les «Verts» pour entretenir la bonne dynamique

Trois mois après rois mois après 
avoir enchaîné deux avoir enchaîné deux 
précieuses victoires, précieuses victoires, 

face au Botswana (3-1) et face au Botswana (3-1) et 
au Mozambique (5-1), aux au Mozambique (5-1), aux 
qualifications à la Coupe du qualifications à la Coupe du 
Monde 2026, la sélection Monde 2026, la sélection 
nationale algérienne de nationale algérienne de 
football tentera d’entretenir football tentera d’entretenir 
la dynamique, en affrontant la dynamique, en affrontant 
le Rwanda en amical, jeudi le Rwanda en amical, jeudi 
au stade Chahid-Hamlaoui de au stade Chahid-Hamlaoui de 
Constantine (17h00).Constantine (17h00).
Pour cette fenêtre de juin, Pour cette fenêtre de juin, 
le sélectionneur national, le sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic, a misé sur Vladimir Petkovic, a misé sur 
la stabilité, en faisant appel à 29 la stabilité, en faisant appel à 29 
joueurs. Mais sans la moindre joueurs. Mais sans la moindre 
surprise, aucun nouvel élément surprise, aucun nouvel élément 
n’a été intégré au groupe. Un n’a été intégré au groupe. Un 
choix assumé, qui s’inscrit dans choix assumé, qui s’inscrit dans 
la logique de continuité prônée la logique de continuité prônée 
par le staff technique.par le staff technique.
«Les Rwandais ont changé «Les Rwandais ont changé 
récemment d’entraîneur mais récemment d’entraîneur mais 
également la façon d’attaquer. également la façon d’attaquer. 
C’est une équipe qui va jouer C’est une équipe qui va jouer 
avec deux lignes défensives avec deux lignes défensives 
bien serrées. Le plus important bien serrées. Le plus important 
pour nous c’est de bien varier pour nous c’est de bien varier 
le jeu face à eux», a indiqué le jeu face à eux», a indiqué 
Petkovic, lors de la dernière Petkovic, lors de la dernière 
conférence de presse, tenue à conférence de presse, tenue à 
Alger.Alger.
L’enjeu, bien qu’amical, reste L’enjeu, bien qu’amical, reste 
important : préserver une important : préserver une 
dynamique positive et préparer dynamique positive et préparer 
sérieusement les échéances de sérieusement les échéances de 
septembre, avec la reprise des septembre, avec la reprise des 
qualifications au Mondial 2026.qualifications au Mondial 2026.
Les joueurs, eux, n’ont pas Les joueurs, eux, n’ont pas 
caché leurs intentions, de caché leurs intentions, de 
s’imposer face au Rwanda. «Ce s’imposer face au Rwanda. «Ce 
match, bien qu’amical, nous match, bien qu’amical, nous 
devons le gagner pour préserver devons le gagner pour préserver 
la dynamique, mais également la dynamique, mais également 
gagner face à la Suède», a gagner face à la Suède», a 
souligné le jeune attaquant souligné le jeune attaquant 
du FC Copenhague, Amin du FC Copenhague, Amin 
Chiakha.Chiakha.
Sur le plan de l’effectif, le Sur le plan de l’effectif, le 
défenseur Kévin Guitoune défenseur Kévin Guitoune 

et le milieu de terrain Himad et le milieu de terrain Himad 
Abdelli, ont été libérés du stage Abdelli, ont été libérés du stage 
mardi, après avoir été soumis mardi, après avoir été soumis 
à des tests physiques. Le staff à des tests physiques. Le staff 
technique a jugé préférable de technique a jugé préférable de 
les libérer pour leur permettre les libérer pour leur permettre 
de récupérer pleinement.de récupérer pleinement.
Les «Verts» devront se méfier Les «Verts» devront se méfier 
d’une sélection rwandaise d’une sélection rwandaise 
(130e au dernier classement de (130e au dernier classement de 
la FIFA, NDLR) ambitieuse, la FIFA, NDLR) ambitieuse, 
dirigée sur le banc par le dirigée sur le banc par le 
technicien algérien Adel technicien algérien Adel 
Amrouche.Amrouche.
Les coéquipiers de l’attaquant Les coéquipiers de l’attaquant 
Gitego Arthur (Club Ferroviario Gitego Arthur (Club Ferroviario 
Da Beira/Mozambique), Da Beira/Mozambique), 
abordent ce rendez-vous avec abordent ce rendez-vous avec 
l’intention de créer la surprise l’intention de créer la surprise 
et de tenter d’accrocher les et de tenter d’accrocher les 
«Verts» chez eux.«Verts» chez eux.
Le Rwanda, qui a échoué à Le Rwanda, qui a échoué à 
se qualifier à la prochaine se qualifier à la prochaine 
CAN-2025, occupe la 2e CAN-2025, occupe la 2e 

place du groupe C (8 pts), aux place du groupe C (8 pts), aux 
qualifications de la Coupe du qualifications de la Coupe du 
monde 2026, à cinq longueurs monde 2026, à cinq longueurs 
du leader l’Afrique du Sud, à du leader l’Afrique du Sud, à 
quatre journées de l’épilogue.quatre journées de l’épilogue.

Ce match face aux Rwandais Ce match face aux Rwandais 
servira aussi de galop d’essai servira aussi de galop d’essai 
avant un test autrement plus avant un test autrement plus 
relevé : un déplacement en relevé : un déplacement en 
Suède, prévu mardi 10 juin à Suède, prévu mardi 10 juin à 
la Strawberry Arena de Solna, la Strawberry Arena de Solna, 
près de Stockholm (18h00, près de Stockholm (18h00, 
heure algérienne).heure algérienne).
Face à une formation Face à une formation 
européenne aguerrie, cette européenne aguerrie, cette 
rencontre s’annonce comme un rencontre s’annonce comme un 
véritable test révélateur pour les véritable test révélateur pour les 
coéquipiers du capitaine Riyad coéquipiers du capitaine Riyad 
Mahrez.Mahrez.
Ces deux rencontres entrent dans Ces deux rencontres entrent dans 
le cadre des préparatifs en vue le cadre des préparatifs en vue 
de la reprise des qualifications de la reprise des qualifications 
de la Coupe du monde 2026 en de la Coupe du monde 2026 en 

septembre prochain, avec au septembre prochain, avec au 
menu la réception du Botswana, menu la réception du Botswana, 
et un déplacement pour défier la et un déplacement pour défier la 
Guinée.Guinée.
Au terme de la 6e journée des Au terme de la 6e journée des 
qualifications, disputée en qualifications, disputée en 
mars dernier, l’Algérie occupe mars dernier, l’Algérie occupe 
le fauteuil de leader avec 15 le fauteuil de leader avec 15 
points, à trois longueurs sur points, à trois longueurs sur 
son poursuivant direct, le son poursuivant direct, le 
Mozambique.Mozambique.
Les dix derniers matchs de Les dix derniers matchs de 
l’Algérie avant la rencontre l’Algérie avant la rencontre 
amicale face au Rwandaamicale face au Rwanda
25 mars à Tizi-Ouzou  25 mars à Tizi-Ouzou  
(Mondial-2026 - Qualifications)(Mondial-2026 - Qualifications)
Algérie - Mozambique               5-1Algérie - Mozambique               5-1
Buts: Amoura (8e, 30e, 80e), Buts: Amoura (8e, 30e, 80e), 
Mandi (24e) et Hadjam (65e)Mandi (24e) et Hadjam (65e)
21 mars 2025 à Francistown 21 mars 2025 à Francistown 
(Mondial-2026 - (Mondial-2026 - 
Qualifications):Qualifications):
Botswana - Algérie               1-3Botswana - Algérie               1-3
Buts: Gouiri (44e), Amoura Buts: Gouiri (44e), Amoura 

(51e, 73e)(51e, 73e)
17 novembre 2024 à Tizi-Ouzou 17 novembre 2024 à Tizi-Ouzou 
(CAN-2025  - Qualifications):(CAN-2025  - Qualifications):
Algérie - Libéria         5-1Algérie - Libéria         5-1
Buts: Mandi (20e), Mahrez Buts: Mandi (20e), Mahrez 
(29e), Bounedjah (65e), Gouiri (29e), Bounedjah (65e), Gouiri 
(74e), Amoura (90e+5)(74e), Amoura (90e+5)
14 novembre 2024 à Malabo 14 novembre 2024 à Malabo 
(CAN-2025  - Qualifications):(CAN-2025  - Qualifications):
Guinée équatoriale - Algérie     Guinée équatoriale - Algérie     
0-00-0
14 octobre 2024 à Lomé (CAN-14 octobre 2024 à Lomé (CAN-
2025 - Qualifications):2025 - Qualifications):
Togo - Algérie  0-1Togo - Algérie  0-1
But: Bensebaini  (18e s.pen)But: Bensebaini  (18e s.pen)
10 octobre 2024 à Annaba 10 octobre 2024 à Annaba 
(CAN-2025 - Qualifications):(CAN-2025 - Qualifications):
Algérie-Togo  5-1Algérie-Togo  5-1
Buts : Benrahma (29e, 54e, Buts : Benrahma (29e, 54e, 
s.p), Aouar (68e), Gouiri (86e), s.p), Aouar (68e), Gouiri (86e), 
Amoura (90e+5)Amoura (90e+5)
10 septembre 2024 à Monrovia 10 septembre 2024 à Monrovia 
(CAN-2025 - Qualifications):(CAN-2025 - Qualifications):
Libéria - Algérie  0-3Libéria - Algérie  0-3
Buts : Gouiri (17e),  Zorgane Buts : Gouiri (17e),  Zorgane 
(25e), Bounedjah (80e)(25e), Bounedjah (80e)
6 sept 2024 à Oran (CAN-2025 6 sept 2024 à Oran (CAN-2025 
- Qualifications):- Qualifications):
Algérie - Guinée équatoriale     Algérie - Guinée équatoriale     
2-02-0
Buts :  Aouar (70e), Gouiri Buts :  Aouar (70e), Gouiri 
(90e+5)(90e+5)
10  juin 2024 à Kampala 10  juin 2024 à Kampala 
(Mondial-2026/ Qualifications):(Mondial-2026/ Qualifications):
Ouganda-Algérie   1-2Ouganda-Algérie   1-2
Buts : Aouar (46e), Benrahma Buts : Aouar (46e), Benrahma 
(57e)(57e)
6 juin 2024 à Alger 6 juin 2024 à Alger 
(Mondial-2026/ Qualifications):(Mondial-2026/ Qualifications):
Algérie - Guinée         1-2Algérie - Guinée         1-2
But :  Yasser Baldé (52e, c.s.c)But :  Yasser Baldé (52e, c.s.c)
Bilan en 10 matchs : 8 victoires, Bilan en 10 matchs : 8 victoires, 
1 nul, 1 défaite1 nul, 1 défaite
Buts marqués: 27Buts marqués: 27
Buts encaissés: 7Buts encaissés: 7
Buteurs : Amoura (7) -   Gouiri Buteurs : Amoura (7) -   Gouiri 
(5)  - Aouar (3) - Benrahma (5)  - Aouar (3) - Benrahma 
(3)  - Bounedjah (2) - Mandi (3)  - Bounedjah (2) - Mandi 
(2) - Yasser Baldé (c.s.c 1 ) - (2) - Yasser Baldé (c.s.c 1 ) - 
Zorgane (1) - Bensebaini (1), Zorgane (1) - Bensebaini (1), 
Mahrez (1), Hadjam (1).Mahrez (1), Hadjam (1).

BENRAHMA :
“Cherki m’avait dit qu’il ne s’était pas encore décidé”

Présent en stage avec résent en stage avec 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
d’Algérie à Sidi Moussa d’Algérie à Sidi Moussa 

en préparation des deux en préparation des deux 
matchs amicaux contre le matchs amicaux contre le 
Rwanda (5 juin) et la Suède Rwanda (5 juin) et la Suède 
(10 juin), Said Benrahma a été (10 juin), Said Benrahma a été 
interrogé sur le cas de Rayan interrogé sur le cas de Rayan 
Cherki, récemment convoqué Cherki, récemment convoqué 
avec l’équipe de France avec l’équipe de France 
Espoirs pour disputer les Jeux Espoirs pour disputer les Jeux 
Olympiques de Paris 2024. Olympiques de Paris 2024. 
L’ancien ailier de l’Olympique L’ancien ailier de l’Olympique 
Lyonnais a eu l’occasion Lyonnais a eu l’occasion 
de côtoyer le désormais de côtoyer le désormais 
international français lors international français lors 
de son année passée chez les de son année passée chez les 
Gones.Gones.

Rayan Cherki, qui possède Rayan Cherki, qui possède 
la double nationalité franco-la double nationalité franco-
algérienne, a donc opté pour le algérienne, a donc opté pour le 
maillot bleu, malgré l’intérêt maillot bleu, malgré l’intérêt 
manifeste de la Fédération manifeste de la Fédération 
algérienne et les nombreuses algérienne et les nombreuses 
spéculations concernant un spéculations concernant un 
éventuel changement de éventuel changement de 
nationalité sportive.nationalité sportive.
Interrogé à ce sujet, Benrahma Interrogé à ce sujet, Benrahma 
a répondu : «Cherki m’avait a répondu : «Cherki m’avait 
dit qu’il ne s’était pas encore dit qu’il ne s’était pas encore 
décidé. Il a fait son choix décidé. Il a fait son choix 
et bonne chance à lui.» Une et bonne chance à lui.» Une 
déclaration sobre mais qui en déclaration sobre mais qui en 
dit long sur la posture adoptée dit long sur la posture adoptée 
par les cadres de l’équipe par les cadres de l’équipe 
nationale algérienne face aux nationale algérienne face aux 

binationaux hésitants.binationaux hésitants.
Ce type de discours reflète Ce type de discours reflète 
une maturité nouvelle au une maturité nouvelle au 
sein du groupe algérien, qui sein du groupe algérien, qui 
préfère se concentrer sur les préfère se concentrer sur les 
joueurs pleinement engagés joueurs pleinement engagés 
sous le maillot des Verts. sous le maillot des Verts. 
Désormais, Vladimir Petkovic Désormais, Vladimir Petkovic 
et ses hommes avancent avec et ses hommes avancent avec 
un groupe resserré et investi, un groupe resserré et investi, 
sans se soucier des indécis. sans se soucier des indécis. 
Si Cherki a tranché en faveur Si Cherki a tranché en faveur 
des Bleus, d’autres talents des Bleus, d’autres talents 
comme Amine Gouiri ou comme Amine Gouiri ou 
Houssem Aouar ont fait le Houssem Aouar ont fait le 
chemin inverse, et comptent chemin inverse, et comptent 
aujourd’hui parmi les forces aujourd’hui parmi les forces 
de l’Algérie.de l’Algérie.
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ONZE TYPE DE LA SAISON 2024-2025 :
Ni Salah, ni Mbappé, ni Kane… mais Raphinha 

et Dembélé sont là

Après la finale de C1, GOAL près la finale de C1, GOAL 
dévoile les meilleurs dévoile les meilleurs 
joueurs par poste cette joueurs par poste cette 

saison… avec quelques absences saison… avec quelques absences 
très inattendues..très inattendues..
Les attaquants ont brillé cette Les attaquants ont brillé cette 
saison en Europe. Une preuve ? Ni saison en Europe. Une preuve ? Ni 
Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, 
ni Harry Kane ne figurent dans ni Harry Kane ne figurent dans 
l’équipe-type de la saison établie l’équipe-type de la saison établie 
par GOAL.par GOAL.
Au terme des championnats Au terme des championnats 
nationaux, notre rédaction s’est nationaux, notre rédaction s’est 
réunie pour désigner les 50 réunie pour désigner les 50 
meilleurs joueurs de l’exercice meilleurs joueurs de l’exercice 
2024-2025, en tenant compte des 2024-2025, en tenant compte des 
statistiques individuelles, des titres statistiques individuelles, des titres 
collectifs et de l’impact global.collectifs et de l’impact global.
À partir de ce classement, nous À partir de ce classement, nous 
avons bâti un onze idéal en avons bâti un onze idéal en 
sélectionnant le joueur le mieux sélectionnant le joueur le mieux 
noté à chaque poste. Un format noté à chaque poste. Un format 
qui a conduit à des choix forts, et qui a conduit à des choix forts, et 
à l’éviction de plusieurs stars… à l’éviction de plusieurs stars… 
parfois simplement battues par un parfois simplement battues par un 
concurrent encore plus performant concurrent encore plus performant 
dans le même rôle, au sein d’un 4-3-dans le même rôle, au sein d’un 4-3-
3 rigoureusement défini.3 rigoureusement défini.
Alors, qui a été préféré à Salah sur Alors, qui a été préféré à Salah sur 
l’aile droite ? Qui a devancé Kane l’aile droite ? Qui a devancé Kane 
et Mbappé pour occuper la pointe ? et Mbappé pour occuper la pointe ? 
Les réponses sont à découvrir ci-Les réponses sont à découvrir ci-
dessous.dessous.

Gardien : Gigi Donnarumma Gardien : Gigi Donnarumma 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Gianluigi Donnarumma n’a pas Gianluigi Donnarumma n’a pas 
toujours fait l’unanimité au Paris toujours fait l’unanimité au Paris 
Saint-Germain. L’Italien a connu Saint-Germain. L’Italien a connu 
des hauts et des bas, et la première des hauts et des bas, et la première 
partie de saison a été marquée par partie de saison a été marquée par 
de nombreuses critiques à son de nombreuses critiques à son 
égard. À tel point que des rumeurs égard. À tel point que des rumeurs 
persistantes évoquent une possible persistantes évoquent une possible 
mise sur le marché cet été, avec mise sur le marché cet été, avec 
l’aval de Luis Enrique lui-même.l’aval de Luis Enrique lui-même.
Mais une chose est certaine : sans Mais une chose est certaine : sans 
son gardien de but, le PSG n’aurait son gardien de but, le PSG n’aurait 
conquis la Ligue des champions conquis la Ligue des champions 
et ce même si on ne l’a pas trop et ce même si on ne l’a pas trop 
vu en finale. Dans les matches à vu en finale. Dans les matches à 
élimination directe, Donnarumma élimination directe, Donnarumma 
a retrouvé l’aura qui avait été la a retrouvé l’aura qui avait été la 
sienne à l’Euro 2020, enchaînant sienne à l’Euro 2020, enchaînant 
les prestations majuscules et les prestations majuscules et 
multipliant les arrêts décisifs. Son multipliant les arrêts décisifs. Son 
impact sur le parcours parisien a impact sur le parcours parisien a 
été tout simplement déterminant, été tout simplement déterminant, 
au point d’éclipser tous les autres au point d’éclipser tous les autres 
prétendants au poste cette saison. prétendants au poste cette saison. 
Un retour en grâce à point nommé.Un retour en grâce à point nommé.

Arrière droit : Achraf Hakimi Arrière droit : Achraf Hakimi 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Étrangement, peu de voix s’élèvent Étrangement, peu de voix s’élèvent 
pour inclure Achraf Hakimi pour inclure Achraf Hakimi 
parmi les candidats sérieux au parmi les candidats sérieux au 
Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral 
marocain a été un rouage essentiel marocain a été un rouage essentiel 
de la saison étincelante du PSG. de la saison étincelante du PSG. 
Aucun défenseur des cinq grands Aucun défenseur des cinq grands 
championnats européens n’a championnats européens n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
(273), et il trône également en tête (273), et il trône également en tête 
en matière d’implication directe sur en matière d’implication directe sur 
des buts (20).des buts (20).
Son influence ne s’arrête pas aux Son influence ne s’arrête pas aux 
chiffres. Buteur face à Arsenal chiffres. Buteur face à Arsenal 
puis Aston Villa lors des matches puis Aston Villa lors des matches 
à élimination directe en Ligue à élimination directe en Ligue 
des champions, Hakimi a encore des champions, Hakimi a encore 
récidivé lors de la grande finale. récidivé lors de la grande finale. 
Il est d’ailleurs devenu samedi le Il est d’ailleurs devenu samedi le 
premier joueur arabe à remporter premier joueur arabe à remporter 
la Coupe aux grandes oreilles à la Coupe aux grandes oreilles à 

deux reprises. Sa capacité à faire deux reprises. Sa capacité à faire 
des différences sur son flanc, à des différences sur son flanc, à 
défendre avec justesse et à peser défendre avec justesse et à peser 
dans le dernier tiers en fait l’un dans le dernier tiers en fait l’un 
des joueurs les plus complets du des joueurs les plus complets du 
football moderne. Discret dans les football moderne. Discret dans les 
débats médiatiques, omniprésent débats médiatiques, omniprésent 
sur le terrain.sur le terrain.

Arrière central : Gabriel Arrière central : Gabriel 
Magalhaes (Arsenal)Magalhaes (Arsenal)

La blessure de Gabriel Magalhães La blessure de Gabriel Magalhães 
a laissé un vide immense dans la a laissé un vide immense dans la 
défense d’Arsenal. Sans lui, les défense d’Arsenal. Sans lui, les 
Gunners ont réussi à faire tomber un Gunners ont réussi à faire tomber un 
Real Madrid méconnaissable, mais Real Madrid méconnaissable, mais 
son absence s’est cruellement fait son absence s’est cruellement fait 
sentir face au PSG en demi-finale sentir face au PSG en demi-finale 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Tout au long de la saison, le Brésilien Tout au long de la saison, le Brésilien 
a confirmé sa puissance dans les a confirmé sa puissance dans les 
airs, aussi bien en défense que sur airs, aussi bien en défense que sur 
les phases offensives, avec cinq buts les phases offensives, avec cinq buts 
inscrits à son actif. Son entente avec inscrits à son actif. Son entente avec 
William Saliba forme un tandem William Saliba forme un tandem 
qui fait aujourd’hui référence dans qui fait aujourd’hui référence dans 
le football mondial. Ce n’est donc le football mondial. Ce n’est donc 
pas un hasard si l’équipe de Mikel pas un hasard si l’équipe de Mikel 
Arteta a immédiatement montré Arteta a immédiatement montré 
des signes de fébrilité sur coups des signes de fébrilité sur coups 
de pied arrêtés dès que Gabriel a de pied arrêtés dès que Gabriel a 
été contraint de quitter les terrains été contraint de quitter les terrains 
à cause d’un souci aux ischio-à cause d’un souci aux ischio-
jambiers. Un leader discret, mais jambiers. Un leader discret, mais 
irremplaçable.irremplaçable.

Défenseur central : Virgil van Défenseur central : Virgil van 
Dijk (Liverpool)Dijk (Liverpool)

Sur les fondations du 20e titre Sur les fondations du 20e titre 
national de Liverpool — un record national de Liverpool — un record 
égalé — se dresse un homme : égalé — se dresse un homme : 
Virgil van Dijk. Le Néerlandais a Virgil van Dijk. Le Néerlandais a 
été quasiment de tous les rendez-été quasiment de tous les rendez-
vous cette saison sous les ordres vous cette saison sous les ordres 
d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé 
la perfection.la perfection.
Impassable dans les duels, encore Impassable dans les duels, encore 
souverain dans les airs, Van Dijk a souverain dans les airs, Van Dijk a 
imposé son autorité aux quatre coins imposé son autorité aux quatre coins 
du terrain. Ses ouvertures longues et du terrain. Ses ouvertures longues et 
précises depuis sa moitié de terrain précises depuis sa moitié de terrain 
vers les ailes ont régulièrement vers les ailes ont régulièrement 
cassé les lignes adverses et donné cassé les lignes adverses et donné 
le ton aux attaques des Reds. le ton aux attaques des Reds. 
Malgré ses 33 ans, le colosse a Malgré ses 33 ans, le colosse a 
non seulement inscrit cinq buts non seulement inscrit cinq buts 
toutes compétitions confondues, toutes compétitions confondues, 
mais il a surtout retrouvé son rang mais il a surtout retrouvé son rang 
de patron incontesté au poste de de patron incontesté au poste de 
défenseur central. Une saison défenseur central. Une saison 
pleine, récompensée à juste titre par pleine, récompensée à juste titre par 
un nouveau contrat, et qui réaffirme un nouveau contrat, et qui réaffirme 
son statut d’intouchable.son statut d’intouchable.

Arrière gauche : Nuno Mendes Arrière gauche : Nuno Mendes 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Il faut peut-être remonter au Il faut peut-être remonter au 
Liverpool de 2019 pour retrouver Liverpool de 2019 pour retrouver 
une équipe aussi bien armée sur une équipe aussi bien armée sur 
les côtés. Le Paris Saint-Germain, les côtés. Le Paris Saint-Germain, 
lui, peut aujourd’hui se targuer de lui, peut aujourd’hui se targuer de 
posséder les deux meilleurs latéraux posséder les deux meilleurs latéraux 
du moment.du moment.
À l’instar de Hakimi à droite, Nuno À l’instar de Hakimi à droite, Nuno 
Mendes a brillé par sa polyvalence Mendes a brillé par sa polyvalence 
et son intelligence de jeu. Son et son intelligence de jeu. Son 
chef-d’œuvre cette saison ? Avoir chef-d’œuvre cette saison ? Avoir 
totalement éteint Mohamed Salah totalement éteint Mohamed Salah 
lors des deux confrontations face lors des deux confrontations face 
à Liverpool en huitièmes de finale à Liverpool en huitièmes de finale 
de Ligue des champions. Mais le de Ligue des champions. Mais le 
Portugais ne s’est pas contenté de Portugais ne s’est pas contenté de 
défendre. Il a également frappé fort défendre. Il a également frappé fort 
dans le camp adverse, signant deux dans le camp adverse, signant deux 
buts décisifs lors du quart de finale buts décisifs lors du quart de finale 
face à Aston Villa. Un équilibre face à Aston Villa. Un équilibre 
parfait entre rigueur et projection, parfait entre rigueur et projection, 
qui en fait un atout incontournable qui en fait un atout incontournable 
de l’effectif parisien.de l’effectif parisien.

Milieu de terrain : Joao Neves Milieu de terrain : Joao Neves 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Le PSG a pris un risque l’été dernier Le PSG a pris un risque l’été dernier 
en déboursant 60 millions d’euros en déboursant 60 millions d’euros 
pour Joao Neves, la nouvelle pour Joao Neves, la nouvelle 
pépite du Benfica. Le souvenir de pépite du Benfica. Le souvenir de 
l’échec coûteux de João Félix à l’échec coûteux de João Félix à 
l’Atlético planait encore au-dessus l’Atlético planait encore au-dessus 
de l’Estadio da Luz, et certains de l’Estadio da Luz, et certains 
redoutaient un nouveau mirage redoutaient un nouveau mirage 
portugais. Mais six mois plus portugais. Mais six mois plus 
tard, ce transfert a déjà tout d’une tard, ce transfert a déjà tout d’une 
excellente affaire.excellente affaire.
À 20 ans, Neves s’est imposé À 20 ans, Neves s’est imposé 
comme l’une des grandes comme l’une des grandes 
révélations du milieu de terrain révélations du milieu de terrain 
européen. Étincelant notamment européen. Étincelant notamment 
face aux clubs anglais en Ligue des face aux clubs anglais en Ligue des 
champions, il a pesé offensivement champions, il a pesé offensivement 
avec 14 contributions directes avec 14 contributions directes 
au score, tout en mettant sous au score, tout en mettant sous 
pression ses homologues grâce à un pression ses homologues grâce à un 
pressing harcelant et une science de pressing harcelant et une science de 
l’interception presque chirurgicale. l’interception presque chirurgicale. 
Sa maturité, son énergie et son Sa maturité, son énergie et son 
influence dans le jeu ont transformé influence dans le jeu ont transformé 
l’entrejeu parisien. Une trouvaille l’entrejeu parisien. Une trouvaille 
déjà précieuse.déjà précieuse.
Milieu de terrain : Vitinha (Paris Milieu de terrain : Vitinha (Paris 

Saint-Germain)Saint-Germain)
Lorsque Luis Enrique a désigné Lorsque Luis Enrique a désigné 
Vitinha comme le meilleur joueur Vitinha comme le meilleur joueur 
du PSG la saison dernière, devant du PSG la saison dernière, devant 
Kylian Mbappé, certains ont levé Kylian Mbappé, certains ont levé 
les sourcils. «Tous les joueurs sont les sourcils. «Tous les joueurs sont 
bons, mais lui, il est exceptionnel», bons, mais lui, il est exceptionnel», 
avait affirmé le coach espagnol. avait affirmé le coach espagnol. 

Une déclaration forte… mais que le Une déclaration forte… mais que le 
Portugais ne cesse de justifier.Portugais ne cesse de justifier.
Cette saison, Vitinha a franchi un Cette saison, Vitinha a franchi un 
cap. Il ne se contente plus d’être cap. Il ne se contente plus d’être 
un joueur élégant : il est devenu un un joueur élégant : il est devenu un 
patron. Sa campagne en Ligue des patron. Sa campagne en Ligue des 
champions en atteste. Rayonnant à champions en atteste. Rayonnant à 
chaque tour, il a été élu homme du chaque tour, il a été élu homme du 
match à trois reprises rien que dans match à trois reprises rien que dans 
les phases à élimination directe. les phases à élimination directe. 
Sa capacité à dicter le rythme, à Sa capacité à dicter le rythme, à 
orienter le jeu et à imposer sa patte orienter le jeu et à imposer sa patte 
technique font désormais de lui l’un technique font désormais de lui l’un 
des meilleurs milieux de terrain de des meilleurs milieux de terrain de 
la planète – voire le meilleur, selon la planète – voire le meilleur, selon 
certains. Et sa prestation en finale certains. Et sa prestation en finale 
contre l’Inter samedi dernier a été contre l’Inter samedi dernier a été 
une vraie masterclass, agrémentée une vraie masterclass, agrémentée 
par une passe décisive.par une passe décisive.

Milieu de terrain : Pedri Milieu de terrain : Pedri 
(Barcelone)(Barcelone)

Le personnage peut diviser, c’est Le personnage peut diviser, c’est 
vrai. Après l’élimination du vrai. Après l’élimination du 
Barça face à l’Inter en Ligue des Barça face à l’Inter en Ligue des 
champions, certaines déclarations champions, certaines déclarations 
de Pedri ont fait grincer des dents. de Pedri ont fait grincer des dents. 
Mais sur le terrain, le milieu Mais sur le terrain, le milieu 
espagnol continue d’enchanter les espagnol continue d’enchanter les 
puristes. Petit par la taille, immense puristes. Petit par la taille, immense 
par son influence, il rappelle à bien par son influence, il rappelle à bien 
des égards ses illustres aînés Xavi et des égards ses illustres aînés Xavi et 
Iniesta dans son rapport au ballon.Iniesta dans son rapport au ballon.
Personne, dans les cinq grands Personne, dans les cinq grands 
championnats européens, n’a championnats européens, n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
cette saison (389). Et loin de se cette saison (389). Et loin de se 
cantonner au travail de l’ombre, cantonner au travail de l’ombre, 
Pedri a également été décisif Pedri a également été décisif 
offensivement, avec 14 actions de offensivement, avec 14 actions de 
but à son actif, dont six réalisations but à son actif, dont six réalisations 
personnelles. Sous la houlette personnelles. Sous la houlette 
d’Hansi Flick, il a retrouvé une d’Hansi Flick, il a retrouvé une 
forme physique optimale, ce qui forme physique optimale, ce qui 
lui permet aujourd’hui d’exprimer lui permet aujourd’hui d’exprimer 
tout son potentiel. Redevenu le tout son potentiel. Redevenu le 
moteur d’un Barça sacré en Liga moteur d’un Barça sacré en Liga 
et en Coupe, il s’impose à nouveau et en Coupe, il s’impose à nouveau 
comme une référence du poste.comme une référence du poste.

Ailier droit : Lamine Yamal Ailier droit : Lamine Yamal 
(Barcelone)(Barcelone)

On commence sérieusement à On commence sérieusement à 
manquer de superlatifs pour parler manquer de superlatifs pour parler 
de Lamine Yamal. Ce gamin est tout de Lamine Yamal. Ce gamin est tout 
simplement irréel, probablement le simplement irréel, probablement le 
plus grand talent adolescent jamais plus grand talent adolescent jamais 
vu sur un terrain de football.vu sur un terrain de football.
Tout au long de la saison, il a Tout au long de la saison, il a 
semé la panique dans les défenses semé la panique dans les défenses 
de Liga comme en Ligue des de Liga comme en Ligue des 
champions. Avec 18 buts inscrits champions. Avec 18 buts inscrits 
et 21 passes décisives, Yamal a et 21 passes décisives, Yamal a 

bâti sa légende précoce à coups de bâti sa légende précoce à coups de 
dribbles déroutants et de centres dribbles déroutants et de centres 
extérieurs du pied venus d’un autre extérieurs du pied venus d’un autre 
monde. Lors du spectaculaire 3-3 monde. Lors du spectaculaire 3-3 
entre l’Inter et le Barça, Simone entre l’Inter et le Barça, Simone 
Inzaghi avait tenté de le museler Inzaghi avait tenté de le museler 
avec un marquage à trois… en vain. avec un marquage à trois… en vain. 
L’entraîneur italien l’a résumé d’un L’entraîneur italien l’a résumé d’un 
mot : “phénomène”, du genre de mot : “phénomène”, du genre de 
ceux qui n’apparaissent qu’une fois ceux qui n’apparaissent qu’une fois 
tous les cinquante ans.tous les cinquante ans.
Dans notre onze de la saison, le Dans notre onze de la saison, le 
prodige barcelonais éclipse un prodige barcelonais éclipse un 
Mohamed Salah pourtant très Mohamed Salah pourtant très 
performant. Une injustice pour performant. Une injustice pour 
l’Égyptien ? Peut-être. Mais face l’Égyptien ? Peut-être. Mais face 
à un phénomène comme Yamal, il à un phénomène comme Yamal, il 
fallait trancher.fallait trancher.
Avant-centre : Ousmane Dembélé Avant-centre : Ousmane Dembélé 

(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)
On avait souvent raillé Ousmane On avait souvent raillé Ousmane 
Dembélé. À Barcelone, il était Dembélé. À Barcelone, il était 
devenu le symbole d’un recrutement devenu le symbole d’un recrutement 
raté, miné par les blessures et une raté, miné par les blessures et une 
instabilité chronique. Même ses instabilité chronique. Même ses 
débuts au PSG n’avaient rien de débuts au PSG n’avaient rien de 
flamboyant, entre coups d’éclat trop flamboyant, entre coups d’éclat trop 
rares et un rendement frustrant. Et rares et un rendement frustrant. Et 
pourtant, un an plus tard, le Français pourtant, un an plus tard, le Français 
s’invite dans la course au Ballon s’invite dans la course au Ballon 
d’Or. Et il y a une logique à cela.d’Or. Et il y a une logique à cela.
Luis Enrique a changé la donne Luis Enrique a changé la donne 
en le repositionnant dans un rôle en le repositionnant dans un rôle 
axial, plus proche du but. Résultat : axial, plus proche du but. Résultat : 
Dembélé a signé la meilleure Dembélé a signé la meilleure 
saison de sa carrière avec 33 buts saison de sa carrière avec 33 buts 
toutes compétitions confondues. toutes compétitions confondues. 
Mais au-delà des chiffres, c’est son Mais au-delà des chiffres, c’est son 
impact dans les matches à enjeu qui impact dans les matches à enjeu qui 
impressionne. En finale de Ligue impressionne. En finale de Ligue 
des champions, face à l’Inter, il des champions, face à l’Inter, il 
a illuminé la rencontre par deux a illuminé la rencontre par deux 
gestes décisifs, offrant deux passes gestes décisifs, offrant deux passes 
venues d’ailleurs pour sceller le venues d’ailleurs pour sceller le 
sacre parisien.sacre parisien.
L’ancien joueur de Rennes n’est L’ancien joueur de Rennes n’est 
plus une énigme, ni une déception. plus une énigme, ni une déception. 
Il est devenu ce qu’on attendait de Il est devenu ce qu’on attendait de 
lui depuis des années : un acteur lui depuis des années : un acteur 
majeur sur la scène européenne. Et majeur sur la scène européenne. Et 
cette fois, au moment où ça comptait cette fois, au moment où ça comptait 
le plus, il a répondu présent.le plus, il a répondu présent.

Ailier gauche : Raphinha Ailier gauche : Raphinha 
(Barcelone)(Barcelone)

Raphinha a longtemps envisagé Raphinha a longtemps envisagé 
un départ de Barcelone. Encore un départ de Barcelone. Encore 
récemment, après la Copa América récemment, après la Copa América 
2024, il n’était pas loin de plier 2024, il n’était pas loin de plier 
bagage. Et il faut bien le dire : les bagage. Et il faut bien le dire : les 
dirigeants blaugrana n’auraient dirigeants blaugrana n’auraient 
probablement pas retenu le probablement pas retenu le 
Brésilien, désireux de faire de la Brésilien, désireux de faire de la 
place pour d’autres recrues.place pour d’autres recrues.
Heureusement pour le Barça, Hansi Heureusement pour le Barça, Hansi 
Flick a su le convaincre de rester. Flick a su le convaincre de rester. 
Car ce qui a suivi dépasse toutes Car ce qui a suivi dépasse toutes 
les attentes. L’ailier auriverde a les attentes. L’ailier auriverde a 
tout simplement réalisé la saison tout simplement réalisé la saison 
de sa vie : 34 buts, 22 passes de sa vie : 34 buts, 22 passes 
décisives, et un rôle majeur dans décisives, et un rôle majeur dans 
le doublé Coupe-Liga conquis par le doublé Coupe-Liga conquis par 
les Catalans. Un rendement de les Catalans. Un rendement de 
MVP, soutenu par une constance MVP, soutenu par une constance 
impressionnante et une capacité à impressionnante et une capacité à 
faire la différence dans les moments faire la différence dans les moments 
clés.clés.
Aujourd’hui, Raphinha est non Aujourd’hui, Raphinha est non 
seulement indispensable à son seulement indispensable à son 
club, mais il figure même parmi les club, mais il figure même parmi les 
outsiders crédibles pour le Ballon outsiders crédibles pour le Ballon 
d’Or. Pas mal pour un joueur que d’Or. Pas mal pour un joueur que 
tout le monde voyait déjà faire ses tout le monde voyait déjà faire ses 
valises il y a moins d’un an.valises il y a moins d’un an.
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EQUIPE NATIONALE :
Les «Verts» pour entretenir la bonne dynamique

Trois mois après rois mois après 
avoir enchaîné deux avoir enchaîné deux 
précieuses victoires, précieuses victoires, 

face au Botswana (3-1) et face au Botswana (3-1) et 
au Mozambique (5-1), aux au Mozambique (5-1), aux 
qualifications à la Coupe du qualifications à la Coupe du 
Monde 2026, la sélection Monde 2026, la sélection 
nationale algérienne de nationale algérienne de 
football tentera d’entretenir football tentera d’entretenir 
la dynamique, en affrontant la dynamique, en affrontant 
le Rwanda en amical, jeudi le Rwanda en amical, jeudi 
au stade Chahid-Hamlaoui de au stade Chahid-Hamlaoui de 
Constantine (17h00).Constantine (17h00).
Pour cette fenêtre de juin, Pour cette fenêtre de juin, 
le sélectionneur national, le sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic, a misé sur Vladimir Petkovic, a misé sur 
la stabilité, en faisant appel à 29 la stabilité, en faisant appel à 29 
joueurs. Mais sans la moindre joueurs. Mais sans la moindre 
surprise, aucun nouvel élément surprise, aucun nouvel élément 
n’a été intégré au groupe. Un n’a été intégré au groupe. Un 
choix assumé, qui s’inscrit dans choix assumé, qui s’inscrit dans 
la logique de continuité prônée la logique de continuité prônée 
par le staff technique.par le staff technique.
«Les Rwandais ont changé «Les Rwandais ont changé 
récemment d’entraîneur mais récemment d’entraîneur mais 
également la façon d’attaquer. également la façon d’attaquer. 
C’est une équipe qui va jouer C’est une équipe qui va jouer 
avec deux lignes défensives avec deux lignes défensives 
bien serrées. Le plus important bien serrées. Le plus important 
pour nous c’est de bien varier pour nous c’est de bien varier 
le jeu face à eux», a indiqué le jeu face à eux», a indiqué 
Petkovic, lors de la dernière Petkovic, lors de la dernière 
conférence de presse, tenue à conférence de presse, tenue à 
Alger.Alger.
L’enjeu, bien qu’amical, reste L’enjeu, bien qu’amical, reste 
important : préserver une important : préserver une 
dynamique positive et préparer dynamique positive et préparer 
sérieusement les échéances de sérieusement les échéances de 
septembre, avec la reprise des septembre, avec la reprise des 
qualifications au Mondial 2026.qualifications au Mondial 2026.
Les joueurs, eux, n’ont pas Les joueurs, eux, n’ont pas 
caché leurs intentions, de caché leurs intentions, de 
s’imposer face au Rwanda. «Ce s’imposer face au Rwanda. «Ce 
match, bien qu’amical, nous match, bien qu’amical, nous 
devons le gagner pour préserver devons le gagner pour préserver 
la dynamique, mais également la dynamique, mais également 
gagner face à la Suède», a gagner face à la Suède», a 
souligné le jeune attaquant souligné le jeune attaquant 
du FC Copenhague, Amin du FC Copenhague, Amin 
Chiakha.Chiakha.
Sur le plan de l’effectif, le Sur le plan de l’effectif, le 
défenseur Kévin Guitoune défenseur Kévin Guitoune 

et le milieu de terrain Himad et le milieu de terrain Himad 
Abdelli, ont été libérés du stage Abdelli, ont été libérés du stage 
mardi, après avoir été soumis mardi, après avoir été soumis 
à des tests physiques. Le staff à des tests physiques. Le staff 
technique a jugé préférable de technique a jugé préférable de 
les libérer pour leur permettre les libérer pour leur permettre 
de récupérer pleinement.de récupérer pleinement.
Les «Verts» devront se méfier Les «Verts» devront se méfier 
d’une sélection rwandaise d’une sélection rwandaise 
(130e au dernier classement de (130e au dernier classement de 
la FIFA, NDLR) ambitieuse, la FIFA, NDLR) ambitieuse, 
dirigée sur le banc par le dirigée sur le banc par le 
technicien algérien Adel technicien algérien Adel 
Amrouche.Amrouche.
Les coéquipiers de l’attaquant Les coéquipiers de l’attaquant 
Gitego Arthur (Club Ferroviario Gitego Arthur (Club Ferroviario 
Da Beira/Mozambique), Da Beira/Mozambique), 
abordent ce rendez-vous avec abordent ce rendez-vous avec 
l’intention de créer la surprise l’intention de créer la surprise 
et de tenter d’accrocher les et de tenter d’accrocher les 
«Verts» chez eux.«Verts» chez eux.
Le Rwanda, qui a échoué à Le Rwanda, qui a échoué à 
se qualifier à la prochaine se qualifier à la prochaine 
CAN-2025, occupe la 2e CAN-2025, occupe la 2e 

place du groupe C (8 pts), aux place du groupe C (8 pts), aux 
qualifications de la Coupe du qualifications de la Coupe du 
monde 2026, à cinq longueurs monde 2026, à cinq longueurs 
du leader l’Afrique du Sud, à du leader l’Afrique du Sud, à 
quatre journées de l’épilogue.quatre journées de l’épilogue.

Ce match face aux Rwandais Ce match face aux Rwandais 
servira aussi de galop d’essai servira aussi de galop d’essai 
avant un test autrement plus avant un test autrement plus 
relevé : un déplacement en relevé : un déplacement en 
Suède, prévu mardi 10 juin à Suède, prévu mardi 10 juin à 
la Strawberry Arena de Solna, la Strawberry Arena de Solna, 
près de Stockholm (18h00, près de Stockholm (18h00, 
heure algérienne).heure algérienne).
Face à une formation Face à une formation 
européenne aguerrie, cette européenne aguerrie, cette 
rencontre s’annonce comme un rencontre s’annonce comme un 
véritable test révélateur pour les véritable test révélateur pour les 
coéquipiers du capitaine Riyad coéquipiers du capitaine Riyad 
Mahrez.Mahrez.
Ces deux rencontres entrent dans Ces deux rencontres entrent dans 
le cadre des préparatifs en vue le cadre des préparatifs en vue 
de la reprise des qualifications de la reprise des qualifications 
de la Coupe du monde 2026 en de la Coupe du monde 2026 en 

septembre prochain, avec au septembre prochain, avec au 
menu la réception du Botswana, menu la réception du Botswana, 
et un déplacement pour défier la et un déplacement pour défier la 
Guinée.Guinée.
Au terme de la 6e journée des Au terme de la 6e journée des 
qualifications, disputée en qualifications, disputée en 
mars dernier, l’Algérie occupe mars dernier, l’Algérie occupe 
le fauteuil de leader avec 15 le fauteuil de leader avec 15 
points, à trois longueurs sur points, à trois longueurs sur 
son poursuivant direct, le son poursuivant direct, le 
Mozambique.Mozambique.
Les dix derniers matchs de Les dix derniers matchs de 
l’Algérie avant la rencontre l’Algérie avant la rencontre 
amicale face au Rwandaamicale face au Rwanda
25 mars à Tizi-Ouzou  25 mars à Tizi-Ouzou  
(Mondial-2026 - Qualifications)(Mondial-2026 - Qualifications)
Algérie - Mozambique               5-1Algérie - Mozambique               5-1
Buts: Amoura (8e, 30e, 80e), Buts: Amoura (8e, 30e, 80e), 
Mandi (24e) et Hadjam (65e)Mandi (24e) et Hadjam (65e)
21 mars 2025 à Francistown 21 mars 2025 à Francistown 
(Mondial-2026 - (Mondial-2026 - 
Qualifications):Qualifications):
Botswana - Algérie               1-3Botswana - Algérie               1-3
Buts: Gouiri (44e), Amoura Buts: Gouiri (44e), Amoura 

(51e, 73e)(51e, 73e)
17 novembre 2024 à Tizi-Ouzou 17 novembre 2024 à Tizi-Ouzou 
(CAN-2025  - Qualifications):(CAN-2025  - Qualifications):
Algérie - Libéria         5-1Algérie - Libéria         5-1
Buts: Mandi (20e), Mahrez Buts: Mandi (20e), Mahrez 
(29e), Bounedjah (65e), Gouiri (29e), Bounedjah (65e), Gouiri 
(74e), Amoura (90e+5)(74e), Amoura (90e+5)
14 novembre 2024 à Malabo 14 novembre 2024 à Malabo 
(CAN-2025  - Qualifications):(CAN-2025  - Qualifications):
Guinée équatoriale - Algérie     Guinée équatoriale - Algérie     
0-00-0
14 octobre 2024 à Lomé (CAN-14 octobre 2024 à Lomé (CAN-
2025 - Qualifications):2025 - Qualifications):
Togo - Algérie  0-1Togo - Algérie  0-1
But: Bensebaini  (18e s.pen)But: Bensebaini  (18e s.pen)
10 octobre 2024 à Annaba 10 octobre 2024 à Annaba 
(CAN-2025 - Qualifications):(CAN-2025 - Qualifications):
Algérie-Togo  5-1Algérie-Togo  5-1
Buts : Benrahma (29e, 54e, Buts : Benrahma (29e, 54e, 
s.p), Aouar (68e), Gouiri (86e), s.p), Aouar (68e), Gouiri (86e), 
Amoura (90e+5)Amoura (90e+5)
10 septembre 2024 à Monrovia 10 septembre 2024 à Monrovia 
(CAN-2025 - Qualifications):(CAN-2025 - Qualifications):
Libéria - Algérie  0-3Libéria - Algérie  0-3
Buts : Gouiri (17e),  Zorgane Buts : Gouiri (17e),  Zorgane 
(25e), Bounedjah (80e)(25e), Bounedjah (80e)
6 sept 2024 à Oran (CAN-2025 6 sept 2024 à Oran (CAN-2025 
- Qualifications):- Qualifications):
Algérie - Guinée équatoriale     Algérie - Guinée équatoriale     
2-02-0
Buts :  Aouar (70e), Gouiri Buts :  Aouar (70e), Gouiri 
(90e+5)(90e+5)
10  juin 2024 à Kampala 10  juin 2024 à Kampala 
(Mondial-2026/ Qualifications):(Mondial-2026/ Qualifications):
Ouganda-Algérie   1-2Ouganda-Algérie   1-2
Buts : Aouar (46e), Benrahma Buts : Aouar (46e), Benrahma 
(57e)(57e)
6 juin 2024 à Alger 6 juin 2024 à Alger 
(Mondial-2026/ Qualifications):(Mondial-2026/ Qualifications):
Algérie - Guinée         1-2Algérie - Guinée         1-2
But :  Yasser Baldé (52e, c.s.c)But :  Yasser Baldé (52e, c.s.c)
Bilan en 10 matchs : 8 victoires, Bilan en 10 matchs : 8 victoires, 
1 nul, 1 défaite1 nul, 1 défaite
Buts marqués: 27Buts marqués: 27
Buts encaissés: 7Buts encaissés: 7
Buteurs : Amoura (7) -   Gouiri Buteurs : Amoura (7) -   Gouiri 
(5)  - Aouar (3) - Benrahma (5)  - Aouar (3) - Benrahma 
(3)  - Bounedjah (2) - Mandi (3)  - Bounedjah (2) - Mandi 
(2) - Yasser Baldé (c.s.c 1 ) - (2) - Yasser Baldé (c.s.c 1 ) - 
Zorgane (1) - Bensebaini (1), Zorgane (1) - Bensebaini (1), 
Mahrez (1), Hadjam (1).Mahrez (1), Hadjam (1).

BENRAHMA :
“Cherki m’avait dit qu’il ne s’était pas encore décidé”

Présent en stage avec résent en stage avec 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
d’Algérie à Sidi Moussa d’Algérie à Sidi Moussa 

en préparation des deux en préparation des deux 
matchs amicaux contre le matchs amicaux contre le 
Rwanda (5 juin) et la Suède Rwanda (5 juin) et la Suède 
(10 juin), Said Benrahma a été (10 juin), Said Benrahma a été 
interrogé sur le cas de Rayan interrogé sur le cas de Rayan 
Cherki, récemment convoqué Cherki, récemment convoqué 
avec l’équipe de France avec l’équipe de France 
Espoirs pour disputer les Jeux Espoirs pour disputer les Jeux 
Olympiques de Paris 2024. Olympiques de Paris 2024. 
L’ancien ailier de l’Olympique L’ancien ailier de l’Olympique 
Lyonnais a eu l’occasion Lyonnais a eu l’occasion 
de côtoyer le désormais de côtoyer le désormais 
international français lors international français lors 
de son année passée chez les de son année passée chez les 
Gones.Gones.

Rayan Cherki, qui possède Rayan Cherki, qui possède 
la double nationalité franco-la double nationalité franco-
algérienne, a donc opté pour le algérienne, a donc opté pour le 
maillot bleu, malgré l’intérêt maillot bleu, malgré l’intérêt 
manifeste de la Fédération manifeste de la Fédération 
algérienne et les nombreuses algérienne et les nombreuses 
spéculations concernant un spéculations concernant un 
éventuel changement de éventuel changement de 
nationalité sportive.nationalité sportive.
Interrogé à ce sujet, Benrahma Interrogé à ce sujet, Benrahma 
a répondu : «Cherki m’avait a répondu : «Cherki m’avait 
dit qu’il ne s’était pas encore dit qu’il ne s’était pas encore 
décidé. Il a fait son choix décidé. Il a fait son choix 
et bonne chance à lui.» Une et bonne chance à lui.» Une 
déclaration sobre mais qui en déclaration sobre mais qui en 
dit long sur la posture adoptée dit long sur la posture adoptée 
par les cadres de l’équipe par les cadres de l’équipe 
nationale algérienne face aux nationale algérienne face aux 

binationaux hésitants.binationaux hésitants.
Ce type de discours reflète Ce type de discours reflète 
une maturité nouvelle au une maturité nouvelle au 
sein du groupe algérien, qui sein du groupe algérien, qui 
préfère se concentrer sur les préfère se concentrer sur les 
joueurs pleinement engagés joueurs pleinement engagés 
sous le maillot des Verts. sous le maillot des Verts. 
Désormais, Vladimir Petkovic Désormais, Vladimir Petkovic 
et ses hommes avancent avec et ses hommes avancent avec 
un groupe resserré et investi, un groupe resserré et investi, 
sans se soucier des indécis. sans se soucier des indécis. 
Si Cherki a tranché en faveur Si Cherki a tranché en faveur 
des Bleus, d’autres talents des Bleus, d’autres talents 
comme Amine Gouiri ou comme Amine Gouiri ou 
Houssem Aouar ont fait le Houssem Aouar ont fait le 
chemin inverse, et comptent chemin inverse, et comptent 
aujourd’hui parmi les forces aujourd’hui parmi les forces 
de l’Algérie.de l’Algérie.
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Écran de 8,4 pouces, dalle QHD, jusqu’à 64 Go de RAM et 4 To de SSD 

la KUN d’AYANEO est un monstre

les Google Pixel 8 devraient obtenir plus de mises à jour 
d’OS que les smartphones Samsung

Avec la sortie de ses nou-
veaux Pixel, Google 
entend bien revoir sa 

politique de mises à jour.
Pour rappel, le Google Pixel 6 
bénéficie actuellement de trois 
ans de mises à jour de son sys-
tème d’exploitation et de deux 
années supplémentaires pour les 
correctifs de sécurité.
Google va repenser sa stratégie 
de mises à jour
La question de la longévité des 
mises à jour semble de plus en 
plus préoccuper les fabricants de 
smartphones. Dans le domaine, 
la société écoresponsable Fair-
phone est d’ailleurs un exemple 
à suivre. Au mois de mars der-
nier, elle annonçait la fin du sup-
port logiciel de son Fairphone 2 
après tout de même sept années 
de bons et loyaux services. Plus 
récemment, le Chinois Xiaomi 
a fait part de sa volonté de faire 
évoluer sa politique de mises à 
jour en publiant des correctifs de 
sécurité pendant cinq ans. C’est 
dorénavant au tour de Google de 
vouloir en faire autant.
D’ici quelques semaines, et alors 

que le déploiement d’Android 
14 est imminent, la firme de 
Mountain View commerciali-
sera ses Pixel 8 et Pixel 8 Pro. Et 
elle a bien l’intention de profiter 
de cette occasion pour repen-
ser sa stratégie de publication 
d’updates. Comme nous l’ap-
prend le site 9to5Google, l’en-
treprise américaine prévoirait en 
effet de proposer plus de mises à 
jour que son homologue coréen 
Samsung.
Cinq ans de mises à jour pour les 

Google Pixel 8 et Pixel 8 Pro ?
Chez Samsung, les mises à jour 
du système d›exploitation An-
droid se poursuivent désormais 
jusqu›à quatre ans après la sor-
tie d›un appareil. Cette nouvelle 
politique, qui a vu le jour l›année 
dernière, a déjà pu profiter aux 
possesseurs des Galaxy S21 et 
Galaxy S22, des Z Flip 3 et Z 
Fold 3 ainsi qu›aux utilisateurs 
et utilisatrices de modèles com-
mercialisés plus récemment. Du 
côté de la marque à la pomme, 

l›iPhone XS, pourtant sorti il y 
a cinq ans, va accueillir la pro-
chaine mise à jour du système 
d›exploitation : iOS 17. Les 
iPhone 7 et 6S, sortis tous deux 
en 2015, vont quant à eux conti-
nuer de recevoir des mises à jour 
de sécurité.
Bien consciente de son retard par 
rapport à la concurrence, Google 
envisagerait alors d’adopter une 
nouvelle politique en matière 
de suivi. En d’autres termes, les 

Pixel 8 devraient jouir des mises 
à jour du système d’exploitation 
pendant une durée de cinq ans, 
ce qui serait alors supérieur à ce 
que propose Samsung actuelle-
ment. Cette approche, qui serait 
d’ailleurs rendue possible grâce 
à la nouvelle puce Tensor G3, 
permettrait aux Google Pixel 
d’être les appareils à bénéficier 
du plus long suivi de mises à jour 
au sein de l’écosystème Android.

Les consoles portables n’en fi-
nissent plus de nous faire tourner 
la tête. La KUN d’AYANEO va 
en plus faire exploser les watts !
Alors qu’il se rapproche douce-
ment de son deuxième anniver-
saire, le Steam Deck de Valve est 
de plus en plus distancé par les 
machines concurrentes. La KUN 
d’AYANEO vient confirmer la 
chose.
Jusqu’à 64 Go de RAM et 4 To 

de SSD
C’est à croire que les murs ont 
des oreilles : dans la foulée des 
dernières infos publiées par Win-
dows Report à propos de la Le-
vono Legion Go, c’est AYANEO 
qui fait le point sur sa nouvelle 
machine.
La KUN a déjà été évoquée à 
plusieurs reprises, mais l’infor-
mation du jour est plus complète 
et plus intéressante que les précé-
dentes. Rien de surprenant à cela, 
puisqu’il s’agit pour AYANEO 
de « lancer » sa machine. Lancer 
est entre guillemets, car le mot ne 
doit pas avoir le même sens sous 
nos latitudes.
En matière de lancement, AYA-
NEO annonce « simplement » la 
mise en route de sa campagne de 

financement Indiegogo, laquelle 
débutera donc le 5 septembre 
prochain et permettra, comme à 
chaque fois avec AYANEO, de 
s›offrir la console à un tarif sensi-
blement plus avantageux.
On trouve un, ou plutôt quatre 
tarifs, en fonction de la version 
de la KUN retenue. Cela va de 
1 209 dollars en 16 Go de RAM 
+ 512 Go de SSD jusqu›à 1 949 
dollars en 64 Go de RAM + 4 To 
de SSD. Oui, vous avez bien lu : 
AYANEO propose une version en 
64 Go de RAM et 4 To de SSD !
Il s›agit ici des prix « officiels 
de lancement» communiqués par 
AYANEO, mais sur Indiegogo, il 
est question de tarifs réduits (de 

1 129 dollars à 1 809 dollars) et 
même de prix early bird (de 999 
dollars à 1 699 dollars).
Un TDP max de 54 watts
Autant dire qu’avec une telle tari-
fication, AYANEO n’a pas vrai-
ment le droit à l’erreur, mais, au 
moins sur le papier, la KUN a des 
atouts à faire valoir. Nous avons 
déjà évoqué la question de sa 
RAM allant de 16 à 64 Go, ou du 
SSD pouvant être un modèle de 
512 Go ou de 1, 2 ou 4 To. Pré-
cisons que comme la plupart des 
« petites » sociétés, AYANEO n’a 
pas accès au Z1 d’AMD et doit se 
tourner vers le très proche Ryzen 
7 7840U.
AYANEO insiste sur la possibi-

lité de régler très simplement le 
TDP de la puce AMD de 15 watts 
à un maximum hallucinant de 54 
watts. Le Ryzen 7 7840U pourra 
exprimer son plein potentiel, 
mais une solution de refroidisse-
ment de haut niveau devra être 
mise en place. AYANEO donne 
quelques chiffres pour tenter de 
nous rassurer. Nous préférons 
toutefois juger sur pièces, même 
si les 84,1 °C évoqués en 54 watts 
sont impressionnants.
Bien sûr, la société insiste aussi 
sur sa batterie haute capacité inté-
grée à la KUN : un monstre de 75 
Wh (19 500 mAh) qui doit per-
mettre de tenir un tout petit peu 
moins de 50 minutes. Le jeu en 
15 watts reste conseillé sur bat-

terie, et AYANEO évoque ici une 
autonomie de plus de 3 heures. 
Pas mal, même si, là encore, nous 
préférons attendre de voir ce que 
cela donne sur nos propres tests 
avant de nous enthousiasmer.
Enfin, AYANEO met l›accent sur 
l›écran de sa console. Lenovo 
vient de frapper fort avec sa Le-
gion Go, et la KUN est finalement 
un peu moins bien équipée sur sa 
partie affichage. On dispose tout 
de même d›une énorme dalle IPS 
de 8,4 pouces capable d›afficher 
2 560 x 1 600 pixels, mais nous 
n›en saurons pas plus pour le mo-
ment. AYANEO préfère insister 
sur ses contrôleurs à effet Hall qui 
font toujours leur petit « effet», 
sans mauvais jeu de mots.



Sara Boueche

La deuxième édition du 
Festival Oscar du Petit 
Secouriste pour les 

courts-métrages paramédicaux 
s’est achevée en apothéose au 
Théâtre Municipal de Tunis, 
confirmant la maturation d’un 
concept novateur unique au 
monde. Cette manifestation 
culturelle d’un genre inédit a 
démontré sa capacité à conjuguer 
créativité cinématographique 
et sensibilisation aux premiers 
secours, tout en plaçant l’enfance 
au cœur de messages citoyens 
essentiels.

Une édition marquée par 
la diversité thématique et 

l’excellence artistique

L’évolution qualitative des 
productions présentées témoigne 
de l’enracinement progressif de 
cette initiative pionnière. Les 
courts-métrages de cette édition 
ont abordé un spectre thématique 
élargi, explorant les secours 
environnementaux et naturels, la 
reconstruction psychologique des 
enfants face aux idées négatives, 
et la valorisation de l’identité 
nationale. Les œuvres ont 
également traité avec finesse les 
problématiques contemporaines 
de la violence domestique et du 
harcèlement scolaire.

Le jury, présidé par l’artiste 
de renom Salah Mesdak, a 
rassemblé des personnalités de 
premier plan du monde arabe. 
La composition internationale 
comprenait Suleiman Refas, 
rédacteur en chef du journal 
«Akhbar Al-Sharq» représentant 
l’Algérie, la professeure 
universitaire Andira Radi pour 
l’Égypte, Raed Al-Yasiri du 
Croissant-Rouge irakien, la 

productrice cinématographique 
tunisienne Ichraf Smaouiwi, 
Ibrahim Reyhani du ministère 
de l’Éducation tunisien, 
Sara Wahada de Tunisie, 
et exceptionnellement le 
jeune Haroun Ounli, dont le 
regard d’enfant a enrichi les 
délibérations.

Deux films couronnés dans les 
catégories principales

Dans la catégorie écoles, le 
film «Lihyet Jiddi» (La Barbe 
de Grand-père) de l’école «Al-
Maraya» a remporté l’Oscar 
du Festival. Cette production 
audacieuse aborde frontalement 
la problématique des abus 
sexuels sur mineurs, utilisant 
la métaphore d’une confiserie 
appréciée des enfants pour 
véhiculer un message de 
prévention crucial : l’impératif 
de briser le silence face à ces 
crimes.

En catégorie jardins d’enfants, 
l’établissement «Cour de 
Récré» s’est distingué avec 
«Amma Ba’d» (Et Après), une 
œuvre traitant artistiquement 
du phénomène du harcèlement 

scolaire avec une approche 
cinématographique remarquable.

La participation algérienne 
distinguée

L’édition 2024 a marqué 
l’ouverture internationale du 
festival avec la participation 
de l’Algérie, représentée par le 
jardin d’enfants «Atlas School» 
d’Annaba. Leur production «Fa-
Chhadou» (Alors Témoignez) 
a obtenu le prix de la meilleure 
intrigue dramatique. Ce court-
métrage, conçu par Radia 
Farfar et scénarisé par Hajer 
Hamlaoui, explore l’inculcation 
des valeurs patriotiques chez 
l’enfant à travers des séquences 
symboliques, notamment le 
coloriage du drapeau national 
et l’influence paternelle sur la 
formation citoyenne.

Un palmarès révélateur 
des préoccupations 

contemporaines

Les autres distinctions ont 
récompensé des œuvres 
traitant de problématiques 
sociétales variées. «Houfnet 
Tourab» (Poignée de Terre) de 
l’Académie Al-Boustan a reçu 

le prix du meilleur scénario, 
tandis que «Holma» (Rêve) du 
jardin «Jannet Al-Asafir» s’est 
vu décerner celui de la meilleure 
idée. Le film «Ya Khadra» de 
l’établissement Tayba a été 
distingué pour son message, 
et «Tachkhis» (Diagnostic) du 
jardin «Coquelicot» pour son 
travail sur la profondeur sociale.

 Des spectacles d’ouverture 
et de clôture chargés de 

symbolisme

La cérémonie d’ouverture, 
présentée par les élèves de 
l’école «As-Sanafer», a 
proposé une chorégraphie 
patriotique saluée par le public. 
Plus symbolique encore, le 
spectacle de clôture «Al-Qods» 
(Jérusalem), interprété par les 
enfants algériens d’Atlas School, 
constituait un hommage poignant 
aux enfants palestiniens de 
Gaza, suscitant l’émotion et les 
ovations du Théâtre Municipal.

Perspectives d’avenir 
prometteuses

Selon Hoda Badoui, présidente 

de l’Association du Petit 

Secouriste, cette deuxième 

édition confirme la pertinence 

du concept et augure d’un 

avenir encore plus ambitieux. 

L’initiative tunisienne, désormais 

reconnue au niveau régional, 

démontre comment l’art 

cinématographique peut servir 

de vecteur pédagogique efficace 

pour sensibiliser la jeunesse aux 

valeurs civiques et humanitaires.

Ce festival unique en son genre 

illustre parfaitement la capacité 

des enfants à porter des messages 

sociaux forts tout en développant 

leurs talents artistiques, faisant de 

chaque participant un véritable 

ambassadeur des valeurs de 

solidarité et de citoyenneté 

responsable.

L’enfance triomphe au festival Oscar du Petit Secouriste 
«Barbe de Grand-père» et «Et après» couronnés grands 

vainqueurs
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À l’occasion du 85e 
anniversaire de Tom 
et Jerry, Warner Bros. 

Discovery a vu les choses en 
grand. Pour marquer cette étape 
emblématique, Warner Bros. 
World™ Yas Island Abu Dhabi, 
en partenariat avec Fatafeat — 
la plus grande chaîne culinaire 
arabe — a officiellement battu 
le record du monde GUINNESS 
WORLD RECORDS™ du 
plus long plateau de fromages 
au monde, célébrant en même 
temps la Journée mondiale du 
fromage.
Inspiré par la passion légendaire 
de Jerry pour le fromage, ce 
plateau monumental de 30 mètres 
de long comprenait environ 345 
kg de fromages, accompagnés 
de fruits frais, de crackers et de 
pains, soigneusement disposés. 
Fidèle à l’esprit du dessin animé, 
80 % du plateau était composé 
de fromages. Le reste offrait de 
savoureux accompagnements. 
Une fois l’événement terminé, 
tous les aliments ont été donnés 
à l’association caritative Grace 
Conservation (Hifz Al Naema) 
pour être redistribués à des 
familles dans le besoin.
Grigory Lavrov, Vice-président 
du marketing pour Warner Bros. 

Discovery, a salué cette réussite 
:
« Tom et Jerry sont des 
personnages adorés dans la 
région MENA. Participer à 
leur 85e anniversaire avec 
Fatafeat, et inscrire nos noms 
dans le Guinness des records, 
est un immense honneur. Cela 
démontre qu’un bon récit 
traverse le temps.»
Don Strickler, directeur général 
de Warner Bros. World™ Abu 
Dhabi, a ajouté :
« Ce partenariat illustre 
parfaitement notre engagement à 
créer des expériences familiales 
uniques et mémorables. »

Une émission spéciale 

culinaire pour l’occasion
Ce record marque également 
le lancement d’une série 
spéciale en cinq épisodes, 
Tom and Jerry’s Big Cheese 
Adventure, diffusée dès le 4 juin 
à 13h30 (KSA) sur Fatafeat. Les 
téléspectateurs y découvriront 
les coulisses du record, des défis 
culinaires dans le parc à thème, 
ainsi que des recettes inspirées 
des classiques animés de Tom et 
Jerry.
Les chefs vedettes de Fatafeat 
ayant contribué à cette prouesse 
sont :
Chef Sumaya Obaid
Chef Marwan Sardouk
Chef Hanan Oudahou

Chef Soul Abu Zahr
Chef Kholoud Sohel
Chef Mahmoud Salah
Chef Ali Sayed
Chef Chahrazad
L’événement était animé par le 
chef Firas Kazma, qui a assuré 
un show interactif et joyeux 
devant un public familial.

Un été placé sous le signe de 
la malice

Les célébrations ne s’arrêtent 
pas là. Du 2 au 15 juin, Tom 
et Jerry envahissent Cartoonito 
tous les matins à 09h30 avec 
une programmation spéciale. 
Sur YouTube Cartoonito 
MENA, une série de vidéos 
thématiques autour du fromage 
et de la cuisine en mode Cartoon 
Network Menu seront également 
proposées.
Les fans peuvent aussi se 
procurer le DVD de la Collection 
Enfant du 85e anniversaire, 
avec 30 courts-métrages cultes, 
incluant des personnages adorés 
comme Nibbles, Spike, Tyke, 
Muscles Mouse et bien d’autres.
En juillet, une toute nouvelle 
série de courts-métrages animés 
dans un style kawaii, intitulée 
Tom and Jerry Gokko, débutera 
sur les réseaux sociaux officiels. 
Une nouvelle vidéo sera publiée 

chaque semaine.
Des produits dérivés et 
des jeux pour prolonger 

l’expérience
Les enseignes Miniso et Hot 
Topic lanceront cet été et à 
l’automne des collections 
exclusives de produits dérivés 
Tom et Jerry : vêtements, 
accessoires, jouets, papeterie...
Et pour les gamers, une gamme 
de jeux sera disponible dès 
cet automne, dont Paws & 
Blast sur mobile, ainsi que des 
collaborations exclusives avec 
des jeux populaires en Chine 
comme Eggy Party x Tom and 
Jerry et Fat Goose Gym x Tom 
and Jerry.

À propos de Tom et Jerry
Créés en 1940 par William Hanna 
et Joseph Barbera, Tom et Jerry 
sont l’un des duos comiques les 
plus emblématiques de l’histoire 
de l’animation. Lauréats de 7 
Oscars, leurs courses-poursuites 
légendaires continuent d’amuser 
des générations de fans à travers 
le monde.

Un atelier de thérapie par le 
théâtre a récemment été organisé 
sur le thème « Dans le théâtre, 
nous trouvons le pouvoir 
d’exprimer, et dans l’expression, 
nous trouvons le pouvoir de 
guérir », au cinéma Al-Balad.
Dirigé par Lujain Faqerah, 
psychologue senior et 
superviseure en arts créatifs, en 
collaboration avec l’acteur et 
scénariste Abdul Al-Shareef, cet 
atelier a exploré l’utilisation de 
la thérapie par le théâtre dans 
la vie quotidienne et le travail 
créatif.
Les participants, parmi lesquels 
figuraient des thérapeutes, 
des créatifs et d’autres 
professionnels, ont appris 
comment le théâtre peut favoriser 
la conscience émotionnelle, la 
guérison et la connexion.
L’atelier a montré comment 
les techniques thérapeutiques 
basées sur le théâtre peuvent 
aider les gens à accéder à des 
comportements inconscients, à 
favoriser l’expression de soi et à 

améliorer les pratiques créatives 
telles que l’écriture de scénarios 
et le jeu d’acteur. 
« Le théâtre s’intègre 
naturellement dans nos réactions 
et situations quotidiennes, a 
déclaré Faqerah à Arab News. 
Dans un cadre thérapeutique, 
il nous aide à observer ces 
interactions et à réfléchir à un 
niveau plus profond à nos gestes 
et mouvements inconscients qui 
peuvent en dire long sur notre 
personnalité. »
Elle a clairement indiqué que 

la thérapie par le théâtre ne 
consiste pas à jouer, mais à 
exprimer ce qui se cache derrière  
les émotions, les souvenirs ou 
les conflits internes. Faqerah a 
déclaré : « Le mot « théâtre » a 
une connotation négative, à tel 
point que les gens le rejettent 
avant même d’essayer.
La thérapie par le théâtre ne 
dépend pas de vos talents 
d’acteur ou de votre expérience 
préalable, mais plutôt de votre 
capacité à vous exprimer et des 
défis que vous rencontrez. » 

Sa découverte de la thérapie par 
le théâtre a été transformatrice. 
« J’ai été surpris de voir 
apparaître une partie cachée 
de moi-même, plus audacieuse 
et plus confiante. Lorsque 
j’ai commencé à observer les 
avantages de cette partie de moi, 
j’ai décidé de l’intégrer à ma 
pratique professionnelle. »
Al-Shareef a apporté une 
perspective créative en tant 
qu’acteur et scénariste novice 
en thérapie par le théâtre, mais 
intéressé par ses techniques.

« En tant qu’acteur et écrivain, 
j’ai trouvé cette expérience de 
supervision et de thérapie par 
le théâtre fascinante. C’est un 
outil que je suis prêt à explorer 
et à approfondir pour améliorer 
ma vie et ma pratique », a-t-il 
déclaré.
« La thérapie par le théâtre n’est 
pas réservée qu’aux artistes. 
Les techniques peuvent être 
intégrées à la routine quotidienne 
de chacun, en tenant compte 
des défis spécifiques à chaque 
personne. » 

Tom et Jerry fêtent leurs 85 ans avec un record du monde 
à Abou Dabi 

Djeddah
 Un atelier de thérapie par le théâtre explore le pouvoir 

réparateur de l’expression
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En cas de chute de tension 
(hypotension), certains 
aliments sont conseillés 

pour la faire remonter efficacement 
et rapidement. Surtout ceux 
qui contiennent du potassium, 
du sodium et du magnésium. 
La liste des 10 aliments.
La chute de tension se manifeste par 
plusieurs symptômes comme une 
pâleur, une perte d’équilibre, des 
vertiges, des nausées, une sensation 
de voile noir devant les yeux...  
Mais attention, si l’hypotension 
est chronique, elle doit amener à 
consulter un médecin. Mais quand 
elle survient, l’alimentation a un 
rôle à jouer et peut contribuer 
à faire remonter rapidement sa 
tension. «Potassium, magnésium et 
sodium sont les trois minéraux qui 
aident à faire monter la tension», 
éclaire d’emblée Raphaël Gruman, 
diététicien-nutritionniste. Liste 
des 10 aliments qui peuvent 
remonter la tension artérielle. 
1. Le fromage
«Pour pallier une baisse de tension 
artérielle, il convient d’augmenter 
ses apports en sodium et donc 
de se diriger vers des aliments 
qui sont naturellement salés, 
comme une portion de fromage 
par exemple. L’idée n’est pas de 
se diriger vers des snacks salés, 
gras et transformés, type paquet de 
chips, mais plutôt sur des produits 
sains», indique notre interlocuteur. 

Parmi les fromages les plus salés :
• Mimolette (vieille)
• Bleu d’Auvergne
• Roquefort
• Féta
• Edam
• Fourme d’Ambert
2. Le saumon fumé
«Naturellement riche en sel 
(784 mg de sodium pour 100 
grammes), le saumon fumé permet 
de faire rapidement remonter 
la tension artérielle», conseille 
notre spécialiste. Inversement, les 
personnes souffrant d’hypertension 
doivent limiter leur consommation. 
3. La viande des Grisons
«La viande des Grisons (viande de 
bœuf séchée au sel, herbes des Alpes 
et épices) est une charcuterie dite light, 
car elle est peu grasse et participe au 
maintien d’une pression artérielle 
normale», détaille Raphaël Gruman. 
4. La bresaola

«La bresaola (bœuf séché à l’air 
et salé jusqu’à devenir rouge 
foncé) est une charcuterie qui reste 
saine, maigre, tendre et qui permet 
de faire légèrement remonter la 
tension», indique notre interlocuteur. 
5. Les amandes
«Les fruits secs, comme les amandes 
sont une bonne source de potassium, 
un minéral qui peut être intéressant 
en cas de baisse de tension. Une 
petite poignée d’amandes légèrement 
salées (pour l’apport en sodium et 
en potassium), mélangées avec une 
poignée de raisins secs (pour l’apport 
en magnésium et en potassium), 
constitue une bonne idée de collation 
de l’après-midi par exemple». 
6. La banane
«En principe, peu de fruits permettent 
de faire remonter la tension, précise-
t-il. Néanmoins, les fruits comme la 
banane apporte du potassium et du 
magnésium, ce qui va contribuer à 

faire remonter la tension. Le sucre a 
également tendance à faire remonter 
la tension. Plus globalement, ce qui 
va permettre d’éviter les chutes de 
tension, c’est d’avoir des apports 
réguliers en glucides. Autrement 
dit, éviter les périodes de carence 
en glucides. Faire une collation en 
milieu de journée par exemple permet 
d’éviter les chutes de tension.» 
7. Le chocolat noir 70 %
«De par sa teneur en magnésium et 
en potassium, le chocolat noir, dans 
des portions modérées et au moins 
à 70% de cacao, est intéressant 
pour faire baisser la tension», 
révèle le diététicien-nutritionniste. 
Une étude publiée dans la revue 
American Heart Association* a 
montré que le chocolat noir était 
capable d’améliorer le passage 
du sang à travers les artères, sans 
augmenter la pression artérielle à 
des niveaux trop élevés, notamment 
grâce à sa teneur en théobromine, 
molécule très proche de la caféine.   
8. La viande rouge
Le fer, contenu dans la viande rouge 
(bœuf, agneau, veau) aurait un effet 
positif sur la tension artérielle. Il est 
tout de même conseillé de limiter sa 
consommation à 3 portions de 85 g par 
semaine (Institut national du Cancer 
et Anses) et choisir des viandes les 
moins transformées possibles (éviter 
salami, bacon, saucisse à hot dog...). 
9. L’eau gazeuse
«En cas de chute de tension, il est 

important de boire beaucoup d’eau. 
Une déshydratation peut provoquer 
une chute de tension. Il faut donc 
s’assurer d’avoir au moins 2 litres 
d’eau par jour (toutes boissons 
confondues : eau plate, tisanes, 
eau infusée...). Les eaux gazeuses 
naturellement salées comme la 
Vichy Célestins ou la Saint-Yorre 
sont intéressantes en cas de baisse 
de tension car elles permettent 
d’avoir des apports en sodium 
rapidement, préconise Raphaël 
Gruman. En revanche, on évite 
les boissons énergisantes ou pour 
sportifs type Powerade©, qui sont 
sucrées et chimiques. Certaines 
contiennent de la taurine qui peuvent 
provoquer des hypertensions»
► Idée de boisson pour faire 
rapidement remonter sa tension :  
diluer une briquette de jus de fruits 
(jus de raisin ou jus de pommes) 
dans une bouteille d’eau de 1.5 
L et ajouter deux pincées de sel. 
Mélanger et boire petit à petit. 
10. Le café
«Le café augmente un peu la 
tension», indique notre expert. 
Plusieurs études, dont une parue 
dans Nature Medicine, indiquent 
que la caféine permettrait de 
maintenir les vaisseaux sanguins 
plus élastiques et en meilleure 
santé et contribuerait à augmenter 
la pression artérielle à court terme, 
sans avoir d’effet hypertenseur.  

10 aliments pour faire remonter sa tension

Apparu en Chine, il se répand 
maintenant dans d’autres 
pays dont la France et pourrait 

provoquer «une flambée estivale».
Vous l’aviez oublié ? Erreur. Le 
virus du Covid-19 est toujours là. 
À bas bruit depuis plusieurs mois 
(heureusement) mais il n’a pas 
complètement disparu. D’ailleurs un 
nouveau variant appelé «NB.1.8.1» 
a fait son apparition en Chine et 
les cas se multiplient ces derniers 
jours. Depuis la fin mars, une 
douzaine de cas de ce nouveau 
venu ont été identifiés en France, 
notamment en Auvergne-Rhône-
Alpes et en Nouvelle-Aquitaine. Il 
représenterait un peu plus de 5% 
des virus qui circulent en France. 
Selon l’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS), le variant 
NB.1.8.1 aurait été détecté dans 
22 pays, représentant près de 11% 
des séquences mondiales à la fin 
du mois d’avril. Le 23 mai 2025, 
l’autorité l’a classé comme «variant 
sous surveillance» (VUM) puisque 
«sa prévalence augmente à l’échelle 
mondiale». Pour l’épidémiologiste 

Antoine Flahault interrogé par TF1 
«il est très possible que la vague 
de Covid liée au nouveau variant 
NB.1.8.1 atteigne l’Europe et y 
provoque une flambée estivale». 
C’est quoi le nouveau 
variant NB.1.8.1 ? 
Le variant NB.1.8.1 du SARS-
CoV-2 est issu du variant 
recombinant Omicron XDV.1.5.1. 
Il a été identifié pour la première 
fois en Chine, le 22 janvier 2025. Il 
présente des différences au niveau 
de la protéine Spike (la «clé» qui 
permet au virus d’entrer dans nos 
cellules) par rapport à d’autres 
variants connus comme LP.8.1 (le 
plus fréquent actuellement) ou JN.1. 
Ces différences correspondent à 
des mutations : «Certaines de ces 
mutations pourraient augmenter 
sa transmissibilité et sa capacité 
à échapper partiellement à la 
réponse immunitaire» mais «les 
données actuelles indiquent que les 
vaccins anti-COVID-19 existants 
restent efficaces contre les formes 
symptomatiques et sévères de la 
maladie causée par NB.1.8.1» 

rassure l’OMS qui estime que 
le risque mondial est «faible». 
Quels sont les symptômes ?
À ce jour, l’OMS n’a pas publié 
de données spécifiques concernant 
les symptômes associés au variant 
NB.1.8.1. Comme c’est un sous-
variant Omicron, on peut supposer 
que ses symptômes soient similaires 
aux autres déclinaisons Omicron, 
c’est-à-dire : fièvre, toux, fatigue 
importante, écoulement nasal, maux 
de gorge, maux de tête et douleurs 
musculaires. Les pertes du goût ou 
de l’odorat sont moins fréquentes 
depuis l’arrivée du variant Omicron 
(novembre 2021 en France) 
qu’avec les variants précédents.
Que faire ? Un test ?
La présentation des symptômes 
pouvant varier d’une personne à 
l’autre, mieux vaut être prudents et 
consulter un médecin si plusieurs 
signes sont évocateurs du Covid. 
Surtout chez les personnes 
à risque de complications 
graves : les plus de 65 ans, les 
personnes immunodéprimées, 
avec comorbidités (maladies 

cardiovasculaires, diabète, 
obésité...), les femmes enceintes et 
les personnes atteintes de troubles 
neurologiques ou psychiatriques 
graves. Les tests de dépistage du 
Covid-19 sont toujours vendus 
en pharmacie mais depuis le 1er 
mars 2025, ils ne sont plus pris en 
charge par l’Assurance Maladie. Les 
tests PCR en laboratoire sont pris 
en charge à 60 %, sur présentation 
d’une prescription médicale.
En prévention, les gestes barrières 
sont toujours recommandés : port 
du masque dans les lieux accueillant 

du public (centres commerciaux, 
transports publics...), lavage régulier 
des mains, aération des pièces 
plusieurs fois par jour, tousser et 
éternuer dans son coude... Pour 
l’heure, les données ne suggèrent 
pas de formes plus graves de la 
maladie à cause du NB.1.8.1 en 
comparaison aux autres variants en 
circulation. «Il n’y a pas de preuves 
d’une augmentation des admissions 
en soins intensifs ou des décès 
liés à ce variant» conclut l’OMS.

Nouveau variant Covid NB.181 :
 Quels symptômes en juin 2025 ?
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Vous souhaiteriez porter 
plus souvent la queue-
de-cheval mais avez 

l’impression qu’elle ne vous met 
pas assez en valeur ? Découvrez 
l’astuce toute simple pour la 
réussir à tous les coups et ce, peu 
importe votre forme de visage.
Le chignon, les tresses… 
Certaines coiffures sont à la 
beauté ce que le jean et la 
chemise blanche sont à la mode 
: des basiques. Ces intemporels 
de la coiffure séduisent depuis 
des décennies et se portent à 
toutes les occasions. Chignon 
plaqué façon «olaplex», chignon 
bas, tresses collées… Il en 
existe un nombre incalculable. 
Parmi eux, impossible de ne pas 
parler de l’iconique queue-de-
cheval. Combien de fois l’avons-
nous portée, et ce, depuis notre 
enfance ? Rapide à faire, elle est 
également très pratique et facilite 
notre quotidien en dégageant 
notre visage.
Peu à peu, la queue-de-cheval 
s’est détachée de son aspect 
pratique pour devenir un 
véritable accessoire de mode. 
Coiffure tendance, elle se 
décline en plusieurs styles, de 
la queue-de-cheval haute façon 
Ariana Grande, à la queue-de-
cheval façon Barbie, en passant 
par la demi-queue-de-cheval. 
Cependant, il arrive que malgré 
nos efforts, cette dernière ne 

mette pas toujours en valeur notre 
visage. Pour réussir une queue-
de-cheval canon et qui vous ira 
à tous les coups, découvrez ce 
conseil magique.
Queue-de-cheval : le conseil tout 
simple pour la réussir
Trop basse, pas assez tirée… 
Faire une queue-de-cheval 
parfaite peut parfois relever de 
l’impossible, pour peu que celle-
ci ne mette pas notre visage en 
valeur comme on le souhaiterait. 
Heureusement, quand on ne sait 
pas comment maîtriser quelques 
basiques, on peut compter sur la 
présence des réseaux sociaux et 
plus particulièrement de TikTok. 
Véritable mini d’or d’astuces 
en tout genre, le réseau social 
est rempli d’anonymes et de 

professionnels qui partagent 
chaque jour leurs trucs et astuces 
pour rendre notre routine beauté 
efficace, donnant naissance à de 
nouvelles tendances.
Cette fois-ci, c’est la jawline rule 
qui attire tous les regards. Cette 
astuce promet d’offrir une queue-
de-cheval canon, qui donnera un 
effet lifté à votre visage. L’idée 
derrière la jawline rule, c’est, 
comme, son nom l’indique, de se 
baser sur la ligne de la mâchoire 
pour effectuer sa queue-de-
cheval. Pour y parvenir, il suffit de 
commencer par tracer une ligne 
imaginaire à partir du centre de 
votre menton, puis de suivre cette 
ligne jusque derrière vos oreilles 
en ligne droite, jusqu’à atteindre 
le milieu de l’arrière de votre 

tête. C’est ici que votre queue-
de-cheval doit arriver. Selon 
Mahogany Grace, une coiffeuse 
new-yorkaise, cette astuce est 
un «excellent point de départ» 
pour «quelqu’un qui n’a pas 
l’habitude de tirer ses cheveux 

vers l’arrière», explique-t-elle à 
PureWow. Bonne nouvelle, elle 
convient à toutes les formes de 
visage mais également à vous les 
types de cheveux ! C’est parti, à 
vos brosses à cheveux !

Le cou fait partie des zones 
du corps où la peau est 
particulièrement fine et marque 
plus facilement. C’est pour 
cela que des rides s’y forment 
rapidement. Pour les prévenir, 
voici le geste tout simple à 
effectuer, selon une experte.
«Collier de Vénus», «ride du 
texto»… Il existe de nombreux 
surnoms pour qualifier les rides 
du cou ! Tout comme le contour 
de nos yeux, celui des lèvres 
ou encore notre front, le cou 
fait partie des zones du corps 
où la peau est particulièrement 
fine. Résultat : elle marque 
plus facilement et les rides 
peuvent s’y installer plus 
rapidement. En plus de tout 
cela, le cou est également l’une 
des zones les plus exposées aux 
rayons du soleil et aux autres 
agressions extérieures, telles 
que la pollution, ou encore les 

frottements des bijoux et des 
vêtements.
Ce n’est donc pas pour rien qu’il 
est primordial d’en prendre le 
plus grand soin. Mais qu’on se le 
dise, nous sommes encore trop 
nombreuses à oublier de le faire. 
En effet, lorsque l’on utilise son 
nettoyant, sa crème hydratante 
ou encore sa crème solaire, il ne 
suffit pas juste d’en appliquer sur 
le visage ! Il faut aussi descendre 
jusqu’au cou et au décolleté. 
Mais ce n’est pas tout. Selon 
le docteur Claire Wolinsky, 
une dermatologue américaine 
basée à New-York, il y aurait 
également un geste primordial 
à effectuer au quotidien pour 
prévenir l’apparition des rides 
au niveau du cou.
Voici le geste à effectuer pour 
prévenir l’apparition des rides 
au niveau du cou
Crème de jour, crème de nuit, 

exfoliant chimique, sérum au 
rétinol, crème solaire SPF 50… Il 
existe une multitude de soins sur 
le marché des cosmétiques pour 
prévenir l’apparition des rides 
sur notre visage, mais également 
sur notre cou. Cependant, il 
semblerait que ce ne soit pas la 
seule chose à faire ! En effet, tout 
comme notre front, notre cou est 
touché quotidiennement par les 
nombreux mouvements de notre 
tête. Ainsi, la peau se retrouve 
très souvent avec de nombreux 
plis, qui peuvent s’installer avec 
le temps.
Selon la dermatologue, il faudrait 
donc être particulièrement 
vigilant quant aux mouvements 
de notre tête, pour minimiser 
au maximum les plis. Bien 
évidemment, il ne s›agit de 
garder sa tête droite à longueur 
de journée, ce qui serait, 
entendons-nous, impossible. 

L›experte recommande surtout 
de faire attention lorsque l›on 
a les yeux rivés sur notre écran 
de téléphone. Oui, car nous 
avons l›habitude de le placer 
en contrebas, provoquant la 

formation de plis dans notre cou 
lorsque l’on baisse la tête pour le 
regarder. L’experte recommande 
ainsi de relever son téléphone de 
manière à ce que notre cou soit 
le plus droit possible.

L’astuce pour obtenir une queue-de-cheval canon 
qui met en valeur tous les visages

Rides du cou 

Le réflexe tout simple à adopter au quotidien 
pour les prévenir
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Après des mois de spé-
culations, le créateur 
Jonathan Anderson a été 

nommé lundi directeur artistique 
des collections Femme de Dior, 
en remplacement de Maria Gra-

zia Chiuri. Il devient ainsi le pre-
mier styliste à avoir la charge des 
deux lignes de la maison phare 
de LVMH.
« Jonathan Anderson est l’un des 
plus grands talents créatifs de sa 
génération. Son incomparable 
signature artistique sera un atout 
essentiel pour écrire le prochain 
chapitre de l’histoire de la Mai-
son Dior », s’est réjoui Bernard 
Arnault, PDG de LVMH, dans un 
communiqué.
Dans le même texte, le créateur 
évoque « l’immense honneur 
» que représente pour lui cette 
nomination. Il était arrivé mi-
avril à la tête de Dior Homme et 
présentera sa première collection 
pour cette ligne le 27 juin lors de 

la prochaine Fashion Week pari-
sienne.
Le styliste nord-irlandais avait 
quitté mi-mars Loewe, éga-
lement propriété du groupe 
LVMH, marque espagnole clas-
sique à qui il a donné un coup de 
fouet pendant les onze années à 
sa tête, au point d’en faire l’une 
des préférées des célébrités.
Âgé de 40 ans, il est considéré 
comme l’un des enfants prodiges 
de la mode. Pendant des années, 
les défilés de Loewe ont été le 
point de rencontre des stars du 
7^e art, de Timothée Chalamet à 
Pedro Almodóvar en passant par 
Tilda winton. Plusieurs d’entre 
elles ont été les ambassadrices de 
la marque. 

Après avoir été formé à la Lon-
don School of Fashion, Jonathan 
Anderson a fait ses débuts dans 
le département marketing de Pra-
da, puis a créé sa propre marque 
en 2008 : JW Anderson. Chez 
Loewe, il s’est forgé une répu-
tation de créateur aux coupes 
impeccables, utilisant avec géné-
rosité des matériaux nobles tels 
que le cuir et le métal.
Il succède à Maria Grazia Chiuri 
à la tête des collections Femme 
de Dior, qui a quitté son poste 
jeudi après l’avoir occupé pen-
dant neuf ans.
Depuis des mois, le nom de ce 
discret quadragénaire circulait 
pour prendre les rênes de Dior.

L’intelligence artificielle trans-
forme aussi le monde de la 
mode, mais cette technologie 
en plein essor ne pourra jamais 
remplacer la «créativité» des 
stylistes, selon le responsable 
d’un projet pionnier.
Calvin Wong a développé le 
premier outil de l’IA dirigé 
par un designer, l’Interactive 
Design Assistant for Fashion 
(AiDA, l’Assistant en design in-
teractif pour la mode). Il utilise 
la technologie de la reconnais-
sance d’images pour aller plus 
rapidement du premier croquis 
au défilé.
«Les créateurs ont leurs impri-
més, leurs motifs, leurs cou-
leurs, leurs croquis initiaux et 
ils téléchargent les images», 
explique M. Wong à l’AFP à 
Londres.
«Alors, notre outil peut recon-
naitre ces éléments de design et 
faire d’autres propositions pour 
que les stylistes affinent et mo-
difient leur conception initiale», 
ajoute-t-il.
La force d’AiDA, selon Calvin 
Wong, est sa capacité à présen-
ter «toutes les combinaisons 

possibles» pour un styliste, ce 
qui est impossible sans l’IA.
En décembre dernier, les collec-
tions de quatorze stylistes déve-
loppées avec cet outil ont été 
présentées dans une exposition 
à Hong Kong, au M+ Museum.
Calvin Wong insiste sur le fait 
que cet outil vise à «faciliter 
l’inspiration» des stylistes et 
non à «remplacer leur créati-
vité». «Nous devons chérir la 
créativité originale du desi-
gner», dit-il.
M. Wong dirige le labora-
toire d’intelligence artificielle 
en design (AidLab), un pro-
jet de recherche commun du 
Royal College of Art (RCA) au 
Royaume-Uni et de l’université 
polytechnique de Hong Kong, 
où il est professeur de mode.
- Préserver les compétences -
Pour le vice-directeur du RCA, 
Naren Barfield, l’impact de l’IA 
sur le secteur de la mode sera 
«transformationnel».
«L’impact sera énorme depuis le 
stade de l’idée et de la concep-
tion jusqu’à la fabrication, la 
distribution et le recyclage final, 
en passant par le prototype».

La personnalisation est déjà 
utilisée pour améliorer l’expé-
rience des clients grâce à de 
meilleures recommandations de 
produits et à des recherches plus 
efficaces, aidant les acheteurs 
à trouver ce qu’ils veulent plus 
rapidement et facilement.
Mais à mesure que la technolo-
gie évolue, la gamme d’outils 
hautement spécialisés progresse 
elle aussi.
L’outil AiDA de Calvin Wong 
ne représente qu’un des projets 
AidLab, parmi d’autres, présen-
tés à Londres lors de la Semaine 
de la mode.
Il y a également le projet Neo 
Couture, qui vise à préserver 
numériquement les compé-
tences et les techniques spécia-
lisées utilisées par les stylistes. 
Cet outil crée un système de 
formation assisté par l’IA pour 
faciliter l’enseignement des 
techniques de couture.

- Garder le contrôle -
L’avenir de l’IA dans la mode 
n’est toutefois pas évident.
Hillary Taymour, qui a fondé la 
marque new-yorkaise Collina 
Strada, a admis qu’elle et son 

équipe avaient utilisé le généra-
teur d’images Midjourney pour 
créer leur collection présentée à 
la Semaine de la mode de New 
York début septembre.
Bien qu’Hillary Taymour n’ait 
utilisé que des images d’anciens 
looks de la marque pour créer sa 
collection printemps-été 2024, 
des problèmes juridiques pour-
raient empêcher les vêtements 
générés par l’IA d’apparaître 
sur les podiums.
«Je m’attends à ce que les créa-
teurs évoquent des questions 
de droits de propriété intel-
lectuelle», explique Rebecca 
Lewin, conservatrice au Design 
Museum de Londres. «Il faudra 
beaucoup de travail pour que 
cela soit réglementé».
Selon Naren Barfield, du RCA, 
la question est en effet délicate, 
mais pourra être résolue.
Si l’IA «donne aux entreprises 
un avantage concurrentiel, je 
pense qu’elles investiront et 
l’adopteront rapidement», a-t-
il déclaré. La seule chose qui 
retient actuellement les entre-
prises est «l’investissement 
massif» dans l’infrastructure 

nécessaire.
«Mais une fois qu’ils l’auront 
fait, cela leur permettra de réa-
liser des économies», a-t-il 
ajouté.
Quant aux craintes des concep-
teurs de voir l’informatique se 
substituer au processus créatif 
humain, la clé, selon Naren Bar-
field, est de savoir qui contrôle 
la prise de décision.
La question pourrait se poser 
avec l’utilisation d’un algo-
rithme dit «génétique», qui à 
partir d’un premier dessin per-
met à un ordinateur d’en pro-
duire  1.000 autres différents, 
ce qui prendrait des semaines à 
dessiner, a-t-il expliqué.
En revanche, si le designer 
garde le contrôle, l’IA pourrait 
offrir d’énormes avantages en 
accélérant considérablement 
le processus «sans nécessaire-
ment prendre les décisions à sa 
place», a-t-il ajouté.

Une réconciliation est-elle pos-
sible ? En rupture avec la famille 
royale depuis 2020, le prince 
Harry a fait savoir dans une 
interview à la BBC, vendredi 2 
mai, qu’il voulait se réconcilier 
avec elle. Il a notamment évo-
qué l’état de santé de son père.
Une main tendue à Charles III 
face caméra. Après cinq ans de 
rupture avec la famille royale, le 
prince Harry appelle à la récon-
ciliation dans une interview ac-

cordée à la BBC vendredi 2 mai 
depuis la Californie. “J’aimerais 
vraiment me réconcilier avec 
ma famille. Vous savez, ça ne 
sert plus à rien de continuer à se 
disputer. La vie est précieuse, je 
ne sais pas combien de temps il 
reste à mon père. Il refuse de me 
parler à cause de cette histoire 
de sécurité”, a-t-il expliqué.
Le prince Harry sans protection 
policière
Harry vient d’être débouté par 

la justice concernant sa sécurité 

personnelle. Depuis leur départ 

du Royaume-Uni en 2020, 

Harry et Meghan ont perdu leur 

protection policière réservée 

aux membres actifs de la famille 

royale. Pour le prince qui s’es-

time ainsi en danger, ce serait le 

principal point de blocage avec 

son père.

 Jonathan Anderson nommé directeur artistique
 des collections femme

L’IA, «pas un substitut» à la créativité des stylistes
 dans la mode

 Le prince Harry appelle à la réconciliation
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L’École Nationale 
Supérieure des 
Sciences de la 

Mer et de l'Aménagement du 
Littoral (ENSSMAL) d'Alger a 
accueilli une journée scientifique 
d'importance majeure intitulée 
"La société civile, acteur 
principal dans la protection de 
l'environnement : exploration 
des liens entre environnement 
et bien-être". Cet événement, 
organisé par l'Agence Nationale 
de Sécurité Sanitaire en 
coordination avec le ministère de 
l'Environnement et de la Qualité 
de Vie ainsi que l'Observatoire 
National de la Société Civile, 
a réuni des personnalités 
officielles de premier plan et des 
représentants d'organisations 
internationales.
Sous la présidence du Professeur 
Kamal Sanhaji, directeur de 
l'Agence Nationale de Sécurité 
Sanitaire, cette rencontre a 
bénéficié de la participation 
de Madame Nadjiba Djilali, 
ministre de l'Environnement et 
de la Qualité de Vie, ainsi que de 
représentants de l'Organisation 
mondiale de la santé, de 
l'UNICEF et du Programme 
des Nations Unies pour le 
développement. La présence du 
directeur général de l'Agence 
spatiale algérienne a témoigné 
de l'approche multisectorielle 
adoptée pour aborder les 
défis environnementaux 
contemporains.

Une mobilisation exemplaire 
de la société civile

L'événement a été marqué par la 
participation active de la société 
civile, notamment à travers 
l'intervention du Professeur 
Laachichi Abdelhakim, fondateur 
et président de l'association de la 
Bicyclette Verte "Green Bike". Sa 
présentation a mis en lumière le 
rôle central des organisations de 
la société civile dans la protection 
environnementale et l'ancrage 
d'une culture du volontariat 
écologique. L'association Green 
Bike a été présentée comme 
un modèle national exemplaire 
illustrant l'articulation entre 
citoyenneté environnementale et 
développement durable.
La symbolique de cette journée 
s'est trouvée renforcée par sa 
coïncidence avec la Journée 
mondiale de la bicyclette, 
soulignant l'importance de ce 
moyen de transport comme 
symbole de conscience 
écologique, de santé physique 
et de bien-être humain. Cette 
convergence temporelle n'était 

pas fortuite mais reflétait une 
vision intégrée des enjeux 
environnementaux et sociétaux.
Un cadre de recommandations 

stratégiques pour l'action 
environnementale

Les travaux de cette journée 
scientifique, conclus par le 
Professeur Kamal Sanhaji, 
ont abouti à l'élaboration d'un 
ensemble de recommandations 
stratégiques structurées autour 
de sept axes prioritaires. 
Ces orientations témoignent 
d'une approche systémique et 
participative de la gouvernance 
environnementale.
Le premier axe préconise 
une implication effective et 
inclusive de l'ensemble des 
parties prenantes – scientifiques, 
société civile, acteurs 
économiques et collectivités 
locales – dans l'élaboration, 
l'évaluation et le suivi des 
stratégies environnementales. 
Cette approche participative 
s'accompagne d'un renforcement 
de la coopération nationale et 
internationale, particulièrement 
entre centres de recherche, 
institutions économiques et 
organismes internationaux 
spécialisés.
Le deuxième volet concerne le 
renforcement de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique, avec un accent 
particulier sur la dépollution de 
l'air, notamment dans les espaces 
confinés. Les recommandations 
insistent sur le développement 
d'outils de mesure, de 
surveillance et de modélisation 
environnementale, ainsi que sur 
la valorisation des prototypes et 
équipements produits localement. 
L'objectif est de créer un 
écosystème national intégré par 
l'interconnexion des plateformes 
technologiques existantes.

Vers une surveillance 
environnementale nationale 

intégrée
La construction d'un système 
national permanent de 
surveillance de la qualité de l'air 
constitue le troisième pilier des 
recommandations. Ce dispositif 
comprend la création d'un réseau 
de surveillance, l'exploitation des 
données pour la recherche et les 
politiques publiques, ainsi que 
pour le marché du carbone. Une 
révision des normes nationales 
est prévue après une année de 
mesures, accompagnée d'une 
application stricte des législations 
relatives aux émissions.
Les recommandations prévoient 
également l'encouragement 
au transport propre, le soutien 
aux énergies renouvelables et à 

l'efficacité énergétique, ainsi que 
la mise en place de mécanismes 
dissuasifs et incitatifs efficaces. 
Cette approche globale vise à 
transformer progressivement 
les modes de production et de 
consommation vers plus de 
durabilité.

Protection des ressources 
hydriques et écosystèmes 

marins
Le quatrième axe stratégique 
porte sur l'application complète 
des législations de protection des 
eaux. Il prévoit une surveillance 
stricte des rejets des installations 
industrielles, la garantie de 
la conformité des travaux 
d'approvisionnement en eau 
pour prévenir les interactions 
avec l'assainissement, et 
l'intensification des campagnes 
de sensibilisation à la protection 
des ressources hydriques.
Une attention particulière est 
accordée aux écosystèmes 
marins avec le développement 
de modèles d'évaluation d'impact 
environnemental, sanitaire et 
climatique. Cette dimension 
marine reflète la spécificité 
géographique de l'Algérie et 
l'importance de la préservation 
de son littoral méditerranéen.
Digitalisation et gouvernance 

participative
La cinquième recommandation 
concerne la digitalisation des 
données environnementales et 
leur cartographie pour améliorer 
la prise de décision. Elle prévoit 
l'aménagement d'environnements 
favorables au bien-être physique 
et psychologique, ainsi que 
la mobilisation des médias 
pour soutenir la conscience 
environnementale.
L'accent est mis sur le 
renforcement des interconnexions 
entre données environnementales, 
sanitaires et sociales, ainsi que 
sur l'amélioration des capacités 
nationales de diagnostic 
scientifique pour faire face 
aux défis environnementaux. 
Cette approche intégrée vise à 
créer un système d'information 
environnementale cohérent et 
accessible.

Agriculture écologique et 
innovation verte

Le sixième volet porte sur 
le soutien à l'agriculture 
écologique et aux pratiques 
durables. Il comprend la 
sensibilisation des agriculteurs 
aux risques de l'usage excessif 
de pesticides et de compléments, 
l'encouragement de la production 
locale de produits naturels, et 
le renforcement des initiatives 
volontaires de la jeunesse.
Le soutien à l'innovation 

environnementale à travers des 
incubateurs et des start-ups vertes 
constitue un élément clé de cette 
stratégie. Cette approche vise à 
créer un écosystème d'innovation 
favorable à l'émergence de 
solutions environnementales 
durables et économiquement 
viables.
Un cadre national de gouvernance 
environnementale participative
La septième et dernière 
recommandation propose la 
création d'un cadre national de 
gouvernance environnementale 
impliquant la société civile. Ce 
dispositif comprend l'élaboration 
d'un plan national de protection 
de l'environnement avec la 
participation de tous les acteurs, 
le développement d'une banque 
nationale de gènes marins et 
terrestres selon les normes 
internationales, et la création de 
laboratoires d'analyse des algues 
toxiques.
La formation d'experts en 
classification et l'adoption de 
méthodes de référence pour la 
détection des toxines complètent 
ce dispositif. Le financement des 
associations locales et la création 
de plateformes citoyennes 
constituent les piliers de cette 
gouvernance participative.
Reconnaissance et perspectives 

d'avenir
La clôture de cette journée 
scientifique s'est accompagnée 
de la distinction de la Professeure 
Linda Boutekarbt, directrice de 
l'École Nationale des Sciences 
de la Mer et de l'Aménagement 
du Littoral, en reconnaissance 
de ses efforts pour la réussite 
de cet événement scientifique 
et de sa contribution qualitative 
en tant que membre du conseil 

scientifique de l'Agence 
Nationale de Sécurité Sanitaire.
Cette rencontre a constitué 
une occasion précieuse de 
renforcer le dialogue entre les 
différents acteurs: organismes 
gouvernementaux, organisations 
de la société civile et experts. Elle 
a permis de mettre en lumière les 
initiatives les plus efficaces et 
les meilleures pratiques dans ce 
domaine vital, tout en servant 
l'objectif suprême de protection 
de l'environnement et de 
réalisation du bien-être citoyen.

Vers un nouveau paradigme 
environnemental

Cette journée scientifique 
marque une étape significative 
dans l'évolution de l'approche 
environnementale en 
Algérie, caractérisée par une 
reconnaissance explicite du rôle 
central de la société civile dans la 
gouvernance environnementale. 
Les recommandations formulées 
dessinent les contours d'une 
stratégie environnementale 
intégrée, participative et 
technologiquement avancée, 
plaçant le bien-être humain 
au cœur des préoccupations 
écologiques.
L'accent mis sur la collaboration 
intersectorielle, l'innovation 
technologique et la participation 
citoyenne témoigne d'une 
maturité institutionnelle et 
d'une vision prospective des 
enjeux environnementaux. Cette 
approche holistique, qui articule 
recherche scientifique, action 
citoyenne et politiques publiques, 
pourrait servir de modèle pour 
d'autres pays confrontés à 
des défis environnementaux 
similaires.

LA SOCIÉTÉ CIVILE AU CŒUR DE LA PROTECTION ENVIRONNEMENTALE

Vers une gouvernance participative de la qualité de vie
Sihem.Ferdjallah


